
TEMPO - Frente fria: negativo. Pressão
atmosférica média: 1008,2 rnílíbares.Tempe
ratura média do dia: 19,6 graus centígrados.
Umidade relativa média: 78,8%. Estado mé
dio do céu: com nevoeiro esparso pela ma

drugada; núvens em formação baixa, com

céu de meio encoberto à encoberto. Estado
médio do tempo com chuviscos esparsos no
litoral e planalto, passando a estável-bom.
Previsão: A.Seixas Netto.
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SÁ EARP - A Assembléia Legislativa mar

cou para as 10 horas ,de hoje a sessão especial
em homenagem ao Vice-Almirante José da
Silva Sá Earp, Comandante do 50. Distrito
Naval, por sua recente promoção. Farão uso

da palavra os Deputados Epitácio Bitten
court e Antônio Menezes Lima, respectiva
mente em nome das bancadas da Arena e do

"

MDB.

_UAmantém
assistência
ao Brasil

Washington (AP) ._ A Câmara de

Representantes recusou ontem

uma proposta para que os Esta- '

dos Unidos suspendessem tempo
rariamente a assistência militar

ao Brasll, formulada pelo Depu
tado Ronald Dellums, militante

, negro do Estado da Califórnia. O

parlamentar houvera proposto a

suspensão até que a Comissão de

Direitos Humanos da Organiza
ção dos Estados Americanos

I

constatasse que no' Brasil não
existe torturas em presos pol íti
coso A iniciativa foi derrotada pe
la expressiva votação de 325 vo

tos contra 65. Uma proposição
da mesma natureza foi derrotada

em junho' passado no Senado
norte-americano por 60 votos a

30. A Secretaria de Estado dos
Estados Unidos havia defendido

vigorosamente a rejeição da pro

posta, sustentando que a medida

poderia ser interpretada como

uma intromissão indébita daque
le país em assuntos internos do

Brasil. O Deputado Ronald
Dellums disse que deveria ser

adotado universalmente o concei
to de que não se poderia oferecer

assistência àqueles países "onde
o mau trato a presos pol íticos era

uma questão cotidiana", o que
não foi considerado pela Câmara
com o caso do Brasil.

lança ininterruptamente. Por outro lado, fá saudosos da

pequena praia que existia próximo ao Veleiros da Ilha,
'

os moradores do bairro se reúnem horas a fio, vendo o

aterro que surge na baia. Entre lembranças do passado,
trocam impressões entre si sobre aquilo que hoje mais os

preocupa, o entupimento do esgoto, problema que será

discutido segunda-feira na sede do DNOS

(Página 8).

Bastos diz que
se, faz milagre
na sua -EducaçGo

Num discurso que cerca de uma hora, ontem, da tribuna da

Assembléia, o Deputado arenista Fernando CàÍdeira Bastos
relatou aos seus pares o que considera "o milagre catarinen
se na educação". A elevação da taxa de escolarização esta

dual para 87%, na faixa ectária dos 7 aos 14 anos, a recupe
ração de professores através de cursos normais de férias e de
licenciaturas curtas, com investimentos vultuosos, a substi

tuição do velho estilo acadêmico de ensino pelo moderno
método profissionalizante, e finalmente, a inclusção de San
ta Catarina no segundo convênio MEC-USAID foram em ,

síntese os vários aspectos do "milagre" enumerados pelo
representante arenista.

Enquanto seus pais não escondem a preocupação ante os

problemas surgidos com o entupimento da- canalização
de esgotos, a criançada residente no bairro de José

Mendes aproveita as horas de folga para as peladas num

campo que a cada dia aumenta mais: o aterro hidráulico
da Baía Sul. Alheios ao trabalho de drenagem, os garotos
jogam-se na lama e vão de encontro - até onde suportam
- aos jatos de areia misturada com água que a draga

No aterro, a pelada

,ReuniGo da Arena
foi interrompida
hoje em Joinville
Joinville (Sucursal) - A reunião convocada para às 20 horas
de ontem pelo Diretório Municipal da Arena para defmir as

candidaturas do Partido à sucessão do Prefeito Harald
·Karmann foi interrompida aos 30 minutos de hoje sem que
os dirigentes situacionistas chegassem a um entendimento.
Mostrando-se decepcionado, com a falta de unidade do

Partido, o Presidente Wittich Freitag revelou ter colocado o

cargo à disposição. A mesma decisão foi tomada pelo
Vice-Presidente, Deputado Ademar Garcia Hlho, que saiu
da reunião antes de ela ser interrompida. O Sr. Mário César
Cubas revelou que não aceitará ser candidato se a Arena

lançar duas .chapas, e o Sr. Luiz Carlos Garcia, possível
candidato em sub-legenda, não compareceu.

Ilhéu fala

.agoraem·
telefones

:moedeiros

Em caráter experimental, a
Cotesc instalou ontem o

primeiro telefone público
moedeiro da Cidade, sem

.

que surgisse qualquer anor
malidade técnica. Até o

final do mês a empresa

pretende colocar mais 1)0-
ve aparelhos desse tipo em

funcionamento, não tendo

., ainda defmido em que lo
cais. Cada telefonema está

sendo cobrado ao preço de

0,15 centavos, sendo as fi

chas adquiridas no próprio
local onde o aparelho se

localiza (página 3).

(Página 8)

Esporte

Shriver: Nixon não
quis fim da gue�ra

Sargen t Shriver,.o candidato à vice-presidência de

�c.Govern, começou sua campanha eleitoral com um lugar
comum, mas ainda assim com algo de importante: O lugar
comum, atacar Nixon e a guerra do Vietnã. Alguma coisa de

importante, a revelação de ,que o Presidente dos Estados

Unidos poderia ter acabado com o conflito na Indochina

em 1969, mas não quis, segundo Shriver. Para o c�ndidato

democrata, naquela época apresentaram-se as melhores con

dições para uma paz no Vietnã, Nixon não quis. Shriver

naquela época era embaixador eIl} Paris, quando iniciavam

se as conversações de Paz entre norte-americanos e norte

vietnamitas. Por outro lado, reiterou que se McGovern for

eleito, 90 dias depois a guerra acaba.
. (Página 2).

Confirmado: Paulo Bornhausen
deixa direção do B. do Brasil

Leia "Trivial Variado" _ Pág. 4

Avaívive
•

crIse na

véspera do
"clássico

. A direção do Aváz' não po
dia ter feito coisa pior ao
ameaçar de multa os joga
dores que atuaram em

Joinville e perderam para o

América, por 3 a 2. Com

esta atitude, criou ,um cli

rrIl! de revolta no plantel,
justamente no momento

mais inoportuno, que é a

semana do clássico. Lica é

um dos mais descontentes
e ameaça vestir a camisa
do Avat pela última vez no

jogo de domingo, caso a

multa se concretize. O go

leiro Rubens também está

revoltado com a snedida
"' ,!.",.�

antipática da direção avaia-

na e já avisou que se for
multado abandona o fute
bol. Além do descontenta

mento natural, os jogado
res estão intranquilos e de'
cabeça quente, nada bom

antes de um clássico. (Pági
na 8 do lI)
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Guerra já podia
mas Nixon não

Nixon perdeu uma oportunidade histórica de acabar
com a guerra em 1969, quando tinha condições melhores
das que poderão ser obtidas agora. Sargent Shriver, que fez
a acusação, era embaixador dos Estados Unidos em Paris no

começo das conversações de paz. E acrescentou, numa

espécie de advertência sobre as dificuldades que ele e

McGovern terão, se forem eleitos: "Acho que poderemos
nos retirar completamente da Indochina depois de 90 dias
da libertação dos prisioneiros e o estabelecimento de um

armistício supervisado. Mas, insistiu, naquela época as

condições eram bem melhores". Para confirmar, em Paris
. aconteceu mais uma reunião de desaforos e acusações. O
assunto agora é o bombardeamento dos diques no Vietnã
do Norte.

Houve um diálogo que dá uma idéia do encontro:
"Vocês colocaram instalações militares perto dos diques?
perguntou o delegado norte-americano, William Porter. Que
direito tem vocês de fazerem esta pergunta? responderam
os comunistas. Muito bem, eu vou responder, disse
secamente Porter. Sim, voces colocaram instalações
militares sobre ou perto dos diques". A origem deste papo
foi uma fotografia que saiu no jornal Hanoi Moi.

Os americanos disseram que viam nela uma bateria
anti-aérea perto do dique e um rio. O governo
norte-vietnamita logo protestou, dizendo que a "bateria" é
uma elevação de terra e que a água ao fundo não é um rio e

sim a superfície de um lago. A fotografia foi usada como

prova pelos EUA. "Recentemente, diz o jornal de Hanoi, o
presidente Nixon foi criticado durame�te p�r s�a inte?são
de destruir os diques do nosso pais. Primeiro, Nixon
desmentiu as acusações, mas pouco a pouco, em vista das
provas concretas, começou a dar rodeios e fin�lmente se viu

obrigado a admitir". A acusação dos EUA fOI para todo o

ler acabado em 1 69,
quis. Shriver explica

mundo via "A voz da América", rádio usada pelo governo
norte-americano para fazer propaganda.

"Os Estados Undidos querem encontrar um pretexto
para continuar o bom?ardeio no� diques, �esastre _ q��
afetará milhões de. habitantes na epoca das inundações ,

comentou Nguyen Minh, substituto de Xuan Thuy, que está
doente. Ele disse que os bombardeios começaram em abril e
até agora 58 diques e 7 comportas usadas para o controle de
inundações foram destruídas parcialmente em 117 ataques.
Porter friamente, contestou:"Você está plenamente
conscie�te de que merecem estas medidas por ter feito a

.

invasão contra o sul". Ele não se referia naturalmente, ao
bombardeio dos diques, mas do resto do Vietnã do Norte.

O Vietcong anunciou que enquanto existir o atual
governo de Saigon, a guerra continuará e as negociações
seguiram estancadas. Em Hanoi, o ex-procurador geral dos
EUA, Ramsey Clark, pediu novamente pela rádio de Hanoi
a suspensão dos bombardeios", que atingem todos os alvos
possíveis, inclusive onde não há batalha, com a morte de
inocentes e a destruição de escolas e hospitais, como eu vi
esta manhã".

DESILUSÃO DO EX-EMBAIXADOR
Sargent Shiriver abandonou o cargo de embaixador da

França, porque "as medidas tomadas em busca da paz não
tinham sido significativas e que não desejava ser vinculado a

um governo que não tinha feito nenhum esforço". Ele disse
que não desejava fazer do seu protesto com a política bélica
do governo. uma confrontação pública com Jonhson ou

Nixon, porque estava livre para expressar as suas próprias
idéias quando diferia da política oficial, e que assim fez
frequentemente. Shriver abanou a cabeça suspirando mais
uma vez: "Em 69 é que era a hora. da paz".

Allende falou à Im,prensa: nã�
haverá golpe nem guerra civil

Salvador Allende deu ontem uma entrevista à Imprensa
estrangeira reconhecendo muitas das dificuldades econô
micas e políticas que atrapalham seu Governo. Apesar disso,
o Presidente chileno não deixou de advertir extremistas da
esquerda e opositores da Democracia Cristã: "não haverá
golpe de estado (dirigindo-se à esquerda) nem guerra civil
(referindo-se à Oposição)."Demonstrando muita tranquili
dade, Allende disse que de fato existem dissidências na

esquerda chilena, e muitas diferenças políticas entre os seis

partidos que integram a coalisão Unidade Popular. Mas
repetiu sempre que "as tradições democráticas estão muito

arraigadas no Chile - o Congresso tem 160 anos, é um dos
mais antigos do mundo".

Mais adiante, mostrando o bom humor, o Presidente
afirmou: "De tombo em tombo nós avançamos, como num
Ford modelo 1920 que logo trocaremos por um último
tipo." A Unidade Popular não escapou de algumas críticas.
Allende recriminou às vezes com energia a falta de unidade
na coalisão que o apoia, e não deixou de referir-se com

certo desprezo aos extremistas da esquerda, que não
formam parte de seu Governo e que nos últimos dias o têm
atacado com veemência.

"Se não há unidade acima - disse - "haverá muito
menos embaixo. Este é O problema e esta a triste realidade.
Mas, apesar de tudo isso, .o Presidente chileno disse que
espera superar as dissidências em seu setor, "trocando de
carro" .

Allende: um Ford 1920 por um modelo último tipo

Uruguai proíbe divulgar graves
conflitos envolvendo estudantes

Pelo menos três pessoas ficaram feridas à bala num
confuso episódio frente à Universidade da República, em
Montevidéu, mas até agora a polícia proibiu a divulgação de
qualquer notícia relacionada com o fato. As versões,
diferentes, foram dadas pelas testemunhas oculares do fato.
Uma delas disse que desde uma camioneta particular que
passou frente ao edifício em grande velocidade, foi
disparada uma rajada de metralhadora sobre os

universitários que subiam as escadas. Outra testemunha,
entretanto, insistiu que todo o episódio se iniciou no

interior da Universidade, onde fações estudantis rivais
entraram em choques violentos.

O reitor Oscar Maggiolo não pode ser encontrado para
explicar o incidente, e ignora-se o estado dos feridos. Forças
mil ít ares e policiais rodearam a Universidade e

interromperam o trânsito nas ruas que a cercam, criando
um grande engarrafamento de tráfego, pois os ônibus
tiveram que mudar seus trajetos. Enquanto isso, fechadas as

portas da Universidade, um grupo numeroso de estudantes
ficou em seu interior, e outros ao que parecem rivais,
ficaram nas escadarias. Ao mesmo tempo, patrulhas das

forças de segurança recorriam lentamente as cercanias do
prédio, prevendo novos incidentes.

O confuso acontecimento universitário veio num

momento em que o ambiente estudantil uruguaio
encontra-se agitado, especialmente no setor do ensino
médio. Segundo informações extra-oficiais, quatro
estabelecimentos já foram ocupados pelos alunos, após
choques violentos entre direitistas. e esquerdistas. O
conselho educacional do Governo pediu formalmente ao

Ministério do Interior proteção policial para mais de 30
colégios da capital, numa tentativa de evitar novas

ocupações. Os que estão ocupadcs, ainda não sofreram
intervenção policiaL O ensino médio foi interrompido
diversas vezes nesta semana por conflitos entre estudantes.
Os dois bandos - esquerdistas e anti-comunistas -

acusam-se mutuamente pelos distúrbios. Quarta-feira foram
desocupados dois colégios que ontem voltaram às mãos dos
estudantes juntos com outros dois. Informa-se que' os
,estudantes são anti-comunistas e ocuparam os

estabelecimentos para terminar c0!ll a "propaganda
marxista a favor dos Tupamaros". A noite, a polícia
conseguiu evitar nova ocupação.

Noticiário de bolso
Garcia Marquez:
doação poderá
mudar o prêmio

o gesto de Gabriel Garcia
Marquez, doando os 22 mil dó
lares do prêmio literário Romul
lo Galegos, da Venezuela, pode
rá mudar o sistema de outorga
do prêmio, segundo o que se po
de especular nos artigos publica
dos pela imprensa de Caracas
ontem. Alguns comentaristas li
terários sustentam que o prêmio
deveria ser outorgado a um nar

rador hispano-americano "me
nos favorecido pelo êxito e pela
fortuna". A revista : Momento
chega a dizer: "queremos esti
mular os, cultores das letras ou
dar-nos a importância de novos
ricos ou mecenas tropícaísr "
Para a revista, seria, mais "ren tá-

,

vel para ú estímulo da produção
literária, o estabelecimento o de
cinco prémios de 4.550 dólares
para cada um dos neófitos da li
teratura". Todas as publicações
aprovam a outorga do prêmio
deste ano a Gárcia Marquez, mas

. não deixam de mencionar com

desagrado a doação dos 22 mil
dólares ao partido revolucioná
rio Movimento ao Socialismo. E
esta mudança talvez tenha sido
sugerida justamente para impe
dir futuros atos como este, que
em parte podem comprometer o
Governo da Venezuela, patroci
nadora do prêmio outor-gado a

cada cinco anos. Afinal, um es

critor "menos favorecido pelo
êxito e pela fortuna", não pode
rá desperdiçar 22 mil dólares co

mo Garcia Marquez.

AMEAÇA
Os EUA estão

ameaçando o Panamá:
se este país

romper com as

negociações sobre
a "compensação"
da companhia

Panama Power Cornpanv,
o Governo de Nixon

suspenderá a

"ajuda" calculada
em 22 mi I hões

de dólares para 73
uma das mais altas

para a América Latina.
O secretário auxiliar

do Tesouro, Jonh Heneseh
é muito simples

em seu raciocínio,
ao fazer a ameaca:

"Ao Panamá, convém,
pagar a compensação,

pois é um fato indiscutível
na vida econômica:
se expropria, tem

. que pagar. "Ele foi
mais longe": "O meu país

votará contra as

solicitações de crédito
do Panamá :10 BI D e

no Banco Mundial".

O circulo vicioso da morte, na terra do crime e da miséria, continuou firme, graças ao presidente.

Protestantes.querem cont;nu�r
com seu arsenal ('0.0 mil armas)
A organização protestante "Voluntários Leais de Defe

sa", que afirma representar 40 mil pessoas, advertiu que
combateria contra os controles de armas "enquanto se

empregarem livremente armas ilegais para assassinar
inocentes". A As associações protestantes da província
contam com 100 mil armas. Os católicos querem que
confisquem tudo em troca da captura dos arsenais ilegais do
I RA. As armas legais são uma pequena fração dos
armamentos que se calcula que estejam nas mãos dos
extremistas protestantes.

As exigências católicas são um problema para o

interventor William Whitelaw, que atualmente tenta
persuadir o Partido Trabalhista e Social-Democrata (PLSD)
a participar das conversações sobre o futuro da Irlanda do
Norte. Whitelaw deve atrair 'os líderes da minoria católica
na mesa de cQ3jerências sem provocar, uma reação negativa

dos protestantes extremistas.
O interventor chegou ontem a Londres para informar

ao primeiro-ministro Edward Heath sobre o progresso da!
suas conversações iniciais com o PLSD. Ele deveria informar
tanbém sobre o choque de quarta-feira entre as tropa!
britânicas e os membros da Associação para a Defesa de
Ulster em Belfast. Esta associação disse que os soldado!
tinham golpeado os manifestantes com o cabo dos fuzis,
advertindo que tal tratamento poderia provocar choques
nas ruas de Belfast Oriental.

A opinião do exército é que os manifestantes usavam
máscaras e um estilo para-militar. Embora o terrorismo
tenha diminuido ontem, três bombas explodiram em

Armagh, capital eclesiástica da Irlanda e um soldado foi
ferido lpor um franco-atirador num campo de esportes.

Campora, delegado pessoal de Peron, disse que o ex-ditador
vai voltar a Argentina, mas o Movimento Justicialista
formará "comandos de segurança" para a sua proteção

"Comandos de Segurança" para
proteger Peron na Argentina

ças Armadas se o processo eleitoral não se realizar corre
tamente. Espera-se que Isabel Peron, a terceira esposa do
general, viaje a Buenos Aires poucos dias depois do re

gress_o de Campora para manter viva a sua candidatura.

ASDIVISÔES
As "62 organizações" são o contrapeso moderado

do peronismo, que mantém relações normais com o Go
verno de Lanusse. Este setor quer que Peron defma o

quanto antes a sua posição: se vai voltar antes de,_75 de

agosto ou não e· que não ponha abaixo o �rocessb de
institucionalização em curso. Mas em Madn se encon

tram há três semanas, três dirigentes dos sindicatos com

bativos do peronismo; apostos à maioria moderada das
"62 organizações".

,

Junto com os representantes juvenis, os combativos
pedem uma ofensiva profunda contra Lanusse, a fim de
boicotar. as eleições, que definem como sujas e condicio
nadas. As duas posições poderão tornar os debates em

Madri muito agitados. Uma versão não confirmada indi
cou que os assessores metalúrgicos tinham elaborado um
extenso memorandum a Peron, dizendo que as Forças
Arinadas estão unidas para rechaçar a sua candidatura,
mas não a uma candidatura peronista ou à aplicação dos
princípios do movimento no futuro governo constitucio
nal.

Os metalúrgicos estariam sugerindo que Peron não
regressasse antes de 25 de agosto, mas que volte depois
desta data para apoiar a alguma outra figura de seu movi
mento. Imediatamente depois sairia novamente da Ar
gentina já que a sua presença poderia ser irritante e fatal
para a unidade do heterogêneo movimento peronista. Es
sas recomendações, não confirmadas, poderiam produzir
uma reação violenta por parte dos combativos. '

Noticiário fornecido'pela_�ssoci�ted Press

Mussolini:
tumba
atrai
turistas

-

Tumba de Mussolini vai
reabrir. Pelos turistas

o Conselho Socialista-Comunista de Predappio, Itália,
decidiu reabrir a tumba do ditador fascista Benito Mussolini
por que seu fechamento, segundo os entendidos.: reduziu o

turismo. O Jazigo de Mussolini - que é de propriedade muni
cipal - foi fechado por razões de segurança em dezembro,
depois de ser danificado por uma bomba que as autoridades
suspeitam ser ação de esquerdistas Diz-se que o fechamento
"a tumba do ditador fascista tem. afastado os turistas que
visitam o local a cada ano. Os restaurantes e lojas que ven

uern "souvenirs" e milhares de cartões postais aos turistas
italianos e de outras nacionalidades, 'lfirmam que houve urna
violenta queda em seus negócios. Em ,nincípio, a Junta Muni
cipal marxista ficou satisfeita, pois haviam diminuído as visi
tas de neofacistas em Predappio. Estes muitas vezes entravam
em conflito com esquerdistas locais. Entretanto na semana

passada, o alcaíde socialista de Predappio, Dervis Laghi, ce�
deu ante os pedidos numa tumultuosa reunião do Conselho.
"Necessitamos turismo e a tumba de Mussolini atrai turistas.
Por tanto temos que reabrí-la por razões econômicas" - de
clarou. A viúva de Mussolini, dona Raquel, reside perto de
Predappio, região onde nasceu o extinto ditador que foi exe
cutado por um grupo de militares perto do lago Como em

1945. Ela é dona de um restaurante, atualmente fechado por
ter sido depredado no ano passado num choque entre direitis
tas e esquerdistas.

Peron fez uma reunião de cúpula com dirigentes pe
ronistas em Madri, onde ficou acertado que só voltaria
protegido por comandos de segurança. Ele recebeu na .

noite de ontem cinco chefes máximos sindicais do movi
mento justicialista da Argentina, que provavelmente vão
solicitar-lhe as definições sobre os seus próximos passos
políticos. A nova delegação inclue Jose Rucci, secretário
geral da CGT, que já recebeu uma advertência de Lanus
se para que não envolva a central operária em atividade.s
partidárias do peronismo. Os outros são: Lorenzo Mi
guel, secretário do poderoso sindicato metalúrgico, Ro
gelio Cora, dos pedreiros, talvez o mais influente chefe
sindisal moderado, Casíldo Herrera, textil, Estanislao
Rosales, azeiteiro, e Nestor Carrasco, açougueiro.

Eles compõem a mesa diretiva das "62 organiza
ções", bloco sindical peronista, e nas suas reuniões com

Peron talvez haja participação do delegado pessoal do
ex-presidente, Hector Campora e o assessor militar de
Peron, tenente-coronel reformado Jorge Osinde e vários
dirigentes das organizações juvenis do justicialismo, que
já estão em Madri conferenciando.

Campora disse que Peron poderá voltar a Argentina
a qualquer momento, mas indicou que não será antes de
25 de agosto, data fixada por Lanusse. Campora não
desmentiu a possibilidade de que Peron faça urna escala
no Uruguai. Ele diz que primeiro tem que ser organizado
comandos de segurança para proteger a vida do líder.
Ninguém em Madri, inclusive os principais dirigentes pe
ronistas acham que ele abandonará a sua cômoda vida
em Madri para ser presidente. -.

'

-

Os líderes sustentam que o Governo de Lanusse não
ofereceu ainda condições míniinas de segurança e que
não garantiram sua promessa de realizarem eleições ho
nestas. Campora acha que a responsabilidade é das For-

EleanorMcGovern X PG,t

Eleanor McGovern, que na sua juventude foi membro de
grupos universitários de orat6ria, disse estar disposta a enfren
tar-se num debate com a primeira dama norte-americana Pat
Nixon. Anteriormente perguntou-se à esposa de Nixon se
aceitaria um debate com a esposa do candidato democrata' à
presidência dos Estados Unidos, ao que ela respondeu sorrin
do: "tenho ouvido dizer que ela não deseja apresentar-se para
um debate", Entretanto, a esposa de McGovern declarou
quarta-feira que "creio que aceitaria um debate com a. Sra.
Nixon. Certamente não recusaria fazê-lo".

,

Formosa: no"as versões
sobre morte de Lin Pia0

Formos� não resistiu muito tempo à tentação de faz�r
expeculações sobre a morte de Lin Piao, anunciada há poucos
dias pela China Comunista. Ontem, o regime de Chiang Kai
Check disse que a morte de Lin Piao num acidente aéreo
sobre a Mongólia setentrional pode ter sido inventada por
Mao-Tse-Tung, segundo documentos que os nacionalistas te
riam conseguido em Taipé. Estes documentos, secretos, te
riam sido encontrados com comunistas chineses e mostrariam
que a luta pelo poder em Pequim foi uma constante durante
vários anos. Nesta lu ta,

.

Mao teria resolvido "eliminar" Lin
Piao, seu antigo companheiro de luta revolucionária. O texto
em poder dos nacionalistas, segundo eles, tem inclusive obser
vações de Mao feitas a membros do partido durante uma

viagem pelo país, pouco antes do acidente aéreo de Lin Piao,
Mao, teria criticado duramente seu companheiro, acusando-o
de tentar dar um golpe de estado em agosto de 1970, junto
com outros membros do partido descontentes com o velho
líder. Para os políticos de Formosa, a tentativa de golpe de
Lin Piao é verdadeira, o que não acreditam é no acidente de
Lin Piao, anunciado oficialmente por Pequim após várias ver

sões sobre o desaparecimento do dirigente chinês.

Modernização de porto em

Caracas provoca conflito
Caraéas (AP) - Um choque entre os estivadores do

.

Porto Gauíra - o principal porto da Venezuela - e a Guarda
Nacional resultou na paralisação das atividades portuárias no

dia de ontem. O conflito, que provocou ferimentos em 12

estivadores, foi motivado pela aquisição de um equipamento
de descarga automático que, segundo os trabalhadores
reduziria as possibilidades de trabalho. Enquanto os

estivadores protestavam pela modernização do Porto de

Gauíra, os dirigentes portuários justificavam a necessidade de
modernizar o porto mais importante do país, pois consideram
suas instalações bastante precárias para atender o grande
movimento que o Porto de Gauíra vem registrando.
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IRE esclarece dúvidas o ESTADINHO
faz festa para
,a criançadasobre as candidaturas

A menos de 96 horas para encerramen

to do prazo de filiação partidária, os par
tidos políticos ainda estão consultando o

Tribunal Regional Eleitoral sobre as con

dições exigidas aos candidatos para a dis

puta dos cargos de prefeito, vice-prefeito
e vereador nos municípios catarinenses.

Ainda no dia de ontem o protocolo do

TRE registrava o recebimento de expe
dientes contendo várias. indagações de di

versos diretórios, sendo a maior quantida
de de autoria da Arena.

feira. No dia 15 do corrente toda a docu

mentação exigida, deverá estar em poder
dos juizes eleitorais.

LOCAIS

o encerramento do prazo para filiação
partidária, sem a qual o candidato não po-

'

derá concorrer às eleições marcadas para
dentro de três meses, está determinado,
impreterivelmente, para a próxima terça-

Aulas na-Ufsc
começam na 2a.
Serão reiniciadas segunda-feira as aulas da Universidade

Federal de Santa Catarina. A data foi fixada ontem pelo
Departamento de Registro e Controle Acadêmico, que até

amanhã completará os serviços de matrículas dos

acadêmicos abrangidos pela Reforma Universitária.

As aulas na Ufsc, em diversos cursos, tiveram seu reinício

prorrogado tendo em vista problemas surgidos com o

serviço de computação eletrônica, na parte referente às

matrículas.
Atualmente estão em atividades escolares apenas os

universitários dos cursos seriados e os do Colégio de
�

Aplicação.

Buzaid vem em

outubro a se
O Ministro Alfredo Buzaid, da Justiça, vira a

Florianópolis no próximo mês de outubro. A informação
foi prestada pela Universidade Federal de Santa Catarina,
acrescentando que o Ministro aceitou o convite do Reitor

Roberto Lacerda para proferir uma palestra aos professores
e alunos daquela Universidade.

'

A data da visita do Ministro da Justiça a Florianópolis e

o tema da palestra a ser proferida serão marcados nos

próximos dias, segundo a mesma fonte.

Dib ressalta a

ação da Aciso
na região Sul

Brasília (Telex) - Falarido em nome, da liderança na

Câmara, o Deputado Dib Cherem analisou a Ação Cívico
Social - Aciso - registrando os serviços já prestados pelo
Exército na construção de ferrovias e rodovias, bem como

'

na integração do território nacional através das linhas

telegráficas, do Marechal Rondon. O parlamentar
catarinense assinalou ainda o papel da Marinha no setor

'pesqueiro e na preservação da soberania das águas
territoriais brasileiras após a edição da lei que ampliou o

mar nacional para 200 milhas. q sr. Dib Cherem situou a

atuação da Força Aérea Brasileira na criação do Correio

Aéreo Nacional e no Serviço de Buscas e Salvamentos. Ao

citar os artigos 90 e 9l da Constituição Federal, que fíxou
as atribuições das Forças Armadas com instituições
nacionais, permanentes e regulares, organizadas com base na

hierarquia e na, disciplina, considerou-as como "de

fundamental relevância à segurança nacional, na

conformidade com os ensinamentos da Escola Superior de
Guerra."

SEGURANÇA
O Deputado Dib Cherem deu ênfase "à afinidade

indestrutível existente entre segurança nacional, progresso
econômico e bem estar social", acrescentando que numa

nação estagnada e com sua economia comprometida existe

permanente instabilidade. "A Aciso, prosseguiu, constitui
uma programação que marca notável identificação de

esforços de militares e civis' a fim de assistir as populações
interioranas mais necessitadas. Lançada em 1971 pelo III
Exército, na área Sul, sob o comando do General Breno

Borges Fortes, atual Chefe do EMFA, chegou a quas� 500

mil atendimentos nos .setores da Agricultura, Veterinária,
Educação, Bem Estar e Obras. Colaboraram com a Aciso as

Polícias' Militares, Fundações Legião Brasileira de

Assistência e Pioneiras Sociais, universitários, entidades,

, filantrópicas e clubes de serviço, ministrando ensinamentos

de economia doméstica, lições de higiene, recuperando
habitações e prédios públicos e construindo fossas

sanitárias". Ao encerrar o seu pronunciamento o Deputado
Dib Cherem disse que as Forças Armadas vêm

compreendendo a importância de atuar junto às populações
do interior brasileiro para ajudar a resolver questões de

ordem social, contribuindo, assim, para a manutenção de

um clima de tranquilidade, para a participação de todo o

País no processo de desenvolvimento. "Por tudo isso,
acrescentou, a experiência da Aciso é, válida e necessária".

É melhor Você Comprar os Azulejos na

HIDREL - Preços e Qualidade Para Servi-lo

lilidrel: R. Jerônimo Coelho, 325, Fone: 20 01

Uma viagem com acompanhante e todas as despesas
pagas à Foz do Iguaçú e Assunção, uma bicicleta uma

boneca e cadernetas de poupança da Caixa Econômica

'Estadual são os prêmios que O ESTAPINHO sorteará

domingo entre as mais de 300 crianças que enviaram

desenhos de sua autoria para publicação.
Os prêmios vão ser sorteados durante a festa que O

ESTADINHO vai promover domingo ria Praça Getúlio

Vargas, das 9 às 17 horas.
As crianças que quiserem participar da festa de O

ESTADINHO e da Pepsi Cola, devem levar somente um

vidro de boca larga vazio e pincel. Papel e tinta serão

distribuídos gratuitamente. A Banda do 140. BC vai tocar

até cansar e, além disso, haverá farta distribuição de

Pepsi-Cola e muitos brindes.
Um aviso apenas: se chover, a festa será transferida para

o outro domingo.

Instalado o lo.

telefone

público na Ilha
A Cotesc instalou ontem o primeiro telefone público

moedeiro em Florianópolis, em caráter experimental.
Colocado nas dependências da Farmácia Vitória, o apare
lho está à disposição do público durante as 24 horas do

dia.
Para o usuário fazer a ligação terá que comprar no.

caixa da própria farmácia uma ficha especial para o

aparelho, pelo preço de 0,15 centavos.

Fonte da Cotesc informou que nos próximos dias de

verão ser instalados mais nove telefones moedeiros em

outros pontos da Cidade, o que será feito gradativamente
até o fínal do mês. Esclareceu que os proprietários de

farmácias, postos de gasolina e bares que permaneçam
abertos dia e noite e que desejarem colocar aparelhos
deverão entrar em contato com a empresa.
Á Costesc fez um apelo aos usuários, no sentido de

que usem o telefone com a máxima brevidade possível, a
fim de que sejam evitadas filas. Esclareceu que disso de

penderá a extensão futura da rede.

a
. -

comunlcaçoes
O professor Walter Poyares, da Escola

de Comunicações da PUC do Rio e Facul

dade de Comunicações Sociais da Univer
sidade Federal do Rio de Janeiro, pronti
ficou-se em colaborar com a Universidade
Fed eral de Santa Catarina na esquemati
zação de um Curso de Comunicacões.

A confirmação desta notíçía, divulgada
no 110. Encontro de Jornalistas de Santa

Catarina, foi dada ao Presidente em exer

cício da Casa do Jornalista, pelo Reitor
Roberto Lacerda, ao receber o sr.' Cvro
Barreto.

O Reitor informou que o Professor
Walter Poyares cuidará inicialmente, dos
estudos relacionados' com o currículo
mínimo de' um Curso de Comunicacões=

Opção em Jornalismo, para ser apreciado,
posteriormente, pelos órgãos superiores
da Universidade. de comum acordo com

as entidades que congregam os profis
sionais da 'comunicação em Santa Catari
na.

Durante o contato, o jornalista Cyro
Barreto agradeceu ao Reitor o apoio rece

bido da Universidade durante a realização
do 110. Encontro, levado a efeito em Tu
barão.

O reitor declarou ainda que a Univer
sidade estará sempre presente nas promo
ções que objetivem a integração na im

prensa e aprimoramento profissional da
queles que nela militam.

GOVERNO
O jornalista Cyro Barreto esteve, tam

bém, com o Secretário do Governo, para
manifestar o reconhecimento da Casa do
Jornalista e Associação Tubaronense de

Imprensa pela colaboração financeira e

funcional recebida dos órgãos estaduais.

Agradeceu ao sr. Orlando Bértoli e

seus assessores o empenho que tiveram na

liberação dos recursos estaduais destina
dos a patrocinar o 110. Encontro, em Tu
barão.

Pléticos expõe
últimas obras ! I

EIS 14 SOLUÇA0!
SE v.s. ESTÃ TENTANDO VENDER SEU IMOVEL (CASA - APTO.
- TERRENO - LOJA":_ S'ÂLA - GARAGEM - ETC.) NA ILHA OU.

CONTINENTE, NÃO SOBRECARREGUE SEU SISTEMA NERVOSO

À. PROCURA DE COMPRADOR. TEMOS CLIENTES DESEJANDO
ADQUIRIR NO CENTRO, COQUEIROS, TRINDADE, ITAGUAÇU,
AGRONÕMICA, BOM ABRIGO, ESTREITO, ETC.
UM DETALHE IMPORTANTE: NÃO ALTERAMOS O PREÇO DO

SEU IMOVEL! (O "0VER-PRICE" ECRIME!).
.ESTAMOS À DISPOSiÇÃO À R�A DEODORO NO.11.

DISTRIBUIDOR EXCLUSIVO

PRODUTOS ZETA-FLEX
•

ZVEIBIL INDUSTRIAL S.A. Produtos Metalúrgicos, fabricantes das afamadas coberturas,
abrigos, garagens e toldos em alumínio, de sua PATENTE oferece excelente oportunidade para

elemento ou firma realmente capacitados para assumir a distribuição exclusiva de seus produtos
na Região de Florianópolis. O seu I nspetor de vendas, Sr. Pennini, estará a disposição dos

interessados no Hotel Royal nesta cidade, até domingo próximo.

PRECISA·�SE DE. REPRESENTANTE
A CIABRA CONSORTE em grande fase de expansão está admitindo

representante para Blumehau, Itajaí, Brusque, Tubarão, Chapecó e todo

Estado de Santa Catarina.

ótimas condições. Os' interessados deverão escrever carta para rua

Rego Freitas, no. 154, sr. Dirceu São Paulo - Capital.

vA A BRASI'LIA, CAPITAL DESLUMBRANTE DO

BRASIL. MAS viSITE TAMB�M AS CIDADES
HISTÓRICAS DE MINAS GERAIS. ESTAMOS NO ANO SO
SESQUICENTENÁRIO DA INDEPENDÊNCIA, E ALI
NASCERAM AS IDÊIAS QUE TRANSFORMARIA O

BRASIL NUM PAIS LlVRE.- Goiânia, Brasília- Três
M;;;'ias-Belo Horizonte-Sabará-Ouro Preto- Congonhas do
Campo e também o Rio de Janeiro, que continua lindo, são

algumas das cidades que programamos para este magn ífico

roteiro.
Saída a 12 - retorno a 26 de agosto.
R�'a Sete de Setembro no. 16·fone 3389

TURISMO HOLZMANN S/A
BLUMENAU - FLORIANÓPOLIS - JOINVILLE

O artista plástico Sílvio Pléticos estará expondo seus

últimos trabalhos no Museu de Arte de Santa Catarina a
.

partir' da próxima quarta-feira. A exposição, que seria

aberta na terça-feira, foi adiada em um dia, tendo em vista o

feriado municipal do dia 15.
Pléticos é ítalo-iugoslavo, nascido na cidade de Polo,

tendo vindo para o Brasil em 1960. A princípio
estabeleceu-se em Ribeirão Preto, São Paulo, onde
ministrou aulas na Escola de Belas Artes local.
Posteriormente residiu em Porto Alegre de onde veio para
Florianópolis.

Nos últimos anos acompanhou toda a movimentação
artístico-plástica catarinense, nela se integrando. Além dede

•

diversas exposições indívíduais, marcou presença em

coletivas e salões nacionais, tendo ainda ministrado por
alguns anos o curso de desenho e pintura, promovido pelo
Museu de Arte de Santa Catarina.

Liberada verba
•

p,ara o ensIno
A Secretaria da Educação entregou ao Departamento

Autônomo de Edificações a verba de Cr$ 510 mil,
destinada � construção de escolas nos municípios de
Florianópolis, . Tubarão, Urussanga, Blumenau, Vidal
Ramos, Camboriú, Jaraguá do Sul, Joinville, Garuva, São
Joaquim, Concórdia e Sombrio.

Os recursos liberados permitirão a construção de mais 83
salas de aula, proporcionando sete mil novas matrículas.

Desejamos admitir dois elementos, que após' realização de

treinamento junto à nossa Matriz em São Paulo, serão aproveitados para
as funções acima.

Estimam-se que os candidatos sejam dinâmicos, de boa

apresentação pessoal e que estejam habilitados a dirigir veículos.
Oferecemos 'ótimo salário fixo, comissões, todas as despesas de

viagens pagas e veículo.
Os candidatos deverão se apresentar sábado próximo, no horário

das 8 às 12 horas, no seguinte endereço: '.�

RUA JOSÉ CÃNDIDO DA SILVA, 657 (Rua da Soberana)
ESTREITO

.

Por outro lado, o TRE informou que
de acordo com o Ato Institucional núme
ro 11, de 14.8.69, estão previstas eleições
para vereador em todos os 197. municí

pios do Estado. Para prefeito e vice-pre
feito, excetuam-se Florianópolis c: Capi-

I tal -, Águas de Chapecó, Gravatal, Pedras
Grandes, Piratuba, Santo Amaro da Impe
Tatriz - estâncias hídro-mineral -, Des

cando, Dionísio Cerqueira,' Guaraciaba,
Itapiranga, São José do Cedro, São Miguel
d'Oeste - áreas de Segurança Nacional.

VIAJANTE VENDEDOR"

FICHA DE EXPEDiÇÃO EMPRUA BRASILEIRA DE CORREIOS E TELrSRAFOS
.

Recebi o telegrama N".
"

i
N', DE EXPEOIÇio

-I da"

para""

morador na
.

,em """"j ""''''''/,,' """",,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,à.:,,,,,, .... , .... horas

Carimbo da Agência

11-'_N_O,_EX_P_ED_IC_A_O_I'__
HORA

(Assinatura do destinatário)

EMPREsA BRASILEIRA DE CORREIOS E meGRAFOS

PREAMBULQ: (
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NUMERO IDE
,

EXPEDICAo

CAR1MBO DA AO€NCIA
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Habitue-se a indicar no recibo do seu teleqrama a hora que o receber. Com essa providênc
auxiliará o E C T na fiscalização da entrega dos telegramas, em seu próprio benefício.

TENHO PRAZER CONVIDAR PREZADO AMiGO OUVh

TERÇA AH SABADO VG NOVO PROGRAMA NOTURNO 7,_

VG HORARI021,10 AS 23,00 HORAS PT COLABORAÇAO
PROFESSOR SEIXAS NETTO. VG ROBERTO SALDANHA
VG CELSO PAMPLONA VG CARLOS ALBERTO�
FELDMANN VG ALAN BRAGA VG DAVINA VG TUCA VG

WALMIR MATTOS VG ALCIDES DUTRA ET ALVARO DA
....

SILVA PT SAUDAÇOÉS OSCAR BERENDT PRODUTOR ET
APRESENTADOR
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[ Cartas
Política,

CINEMA
- Em reportagem publica

da no dia 3 do corrente, na pá
gina 8, sob o título "Cu.emas
ganham maior frequência", o

sr. Jorge Oaux, responsável
principal pela Exibidora Cen

trosul Ltda., diz que a boa fre

quência do público é devido à
sensível melhoria na qualidade,
dos filmes programados, Há
mais de seis anos vimos notan
do diariamente as produções
exibidas 'em Florianópolis, e

um apanhado geral de tudo o

que foi oferecido nesse perío
do ao espectador da Capital,
vítima de um só grupo a ex

plorar o ramo, leva-nos a de

primente verificação de que
tudo continua o mesmo, Espo
radicamente surge um filme de

categoria, e quando tal ocorre
é pessimamente programado,
não tendo a menor propagan
da_

Diretor: José Matusalém Comelli Editor-Chefe: Marcllio Medeiros, filho

Arena entra no

compasso certo

Anistia Fiscal sai e o que assume, fizeram
com que, ao início da
administração do Sr-Ó. Co
lombo Salles se levantas
sem suspeitas de animosi
dade entre o antigo e o no

vo staff político-governa
mental. E o deputado Fer
nando Bastos, ex-líder do
governo Ivo Silveira, decla
radamente fiel às inspira
ções que o mantiveram no

exercício daquela função
política, .embora sem con

trapô-las às inspirações do
"

novo periodo governamen
tal, era muitas vezes tido
como . imcompatibilizado
com as diretrizes do atual
Chefe do Executivo. t»:
monstrando o contrário,
com o seu des.empenho de
ontem, o parlamentar tam
bém evidenciou que as

dois governos não apresen
tam entre si rivalidades ou

antagonismos. Se apresen
tassem, ele, fiel ao que sus

tentou no passado, não te
ria por certo o mesmo em

penho em sustentar o que
agora integra, mesmo que.
o apoiasse como soldado
do partido situacionista.
o que se percebe, por

tanto, é que os instrumen
tos políticos da Arena, es
quecidas as eventuais influ
ências dos acordes do pas
sado, estão mais afinados
para executar aquilo. que o
governador Colombo Sal
les deles espera em sua ges
tão politico-administrati
va_ O próprio sr. Colombo
Salles cuidou de afiná-los.
E a sua ação neste sentido

O Engenheiro Colombo
Salles, como o bom maes

tro, parece ter afinado em

tempo a orquestração polí
tica de seu período de go
verno. Os acordes desen
contrados que se ouvia até
poucos meses atrás, dos
que interpretavam o tema

melódico da politica situa
cionista, começa a ser

substitu ido pelo ritmo har
monioso que se não em

polga a platéia de todo pe
lo menos a mantém em

respeitoso silêncio.
Ontem, na Assembléia,

o deputado Fernando Bas
tos, que não estivera bem
afinado com a melodia po
litica do governoque suce

deii ao do Sr. Ivo Silveira,
do qual foi líder no Legis
lativo, assomou a tribuna e

desfez de uma vez por to
das as dúvidas dos que o

viam ainda fora do com

passo em relação à admi-. '

nistração Colombo Salles.
Com o mesmo ímpeto
com que antes cumprira a

missão de interpretar a fei-
. ção política e administra
tiva do governo Ivo Silvei
ra e dando todo o fôlego
aos pulmões, o Sr. Fernan
do Bastos executou com

perfeição e destreza o riti
mo do governo Colombo
Salles, mostrando que é
uma de suas peças funda
mentais no setor politico.

Os fatos que normal
mente ocorrem nas mu

danças de governo, e as

contradições mesmo em

certos pontos entre o que

'não se restringiu à elimina
ção de preconceitos e in

compreensões envolvendo
a natureza de seu governo
com a das administrações
anteiores. Sem prejuizo do
esforço administrativo,
mas com inesperada ênfa
se, para um governo de ca

ractertsticas essencialmen
te técnicas, o sr. Colombo
Salles dedicou-se ao traba
lho de ouvir as lideranças
responsáveis de seu parti
do, acertando as eventuais
arestas para a acerto que
só de uns tempos para cá

começa a ser reconhecido.
E desfez, também, a ima
gem anti-politica que se

formara ao, alvorecer de
seu governo, em detrimen
to da maior aproximação
da classe politica ao seu es

uema administrativo.
Todas essas conquistas

. pareciam sintetizadas on

tem na presença do depu
tado' Fernando Bastos na

tribuna da Assembléia. Ele,
,

era o simbolo da integra
ção. E no plenário, os que
o ouviam, inclusive o lider
Epitácio Bittencourt, eufó
rico como o empresário de
um concerto em apresenta
ção de gala, pareciam che-

. gar a esta, conclusão. O go
vernador' Colombo Salles,
afinal, colocara a orquestra
em seu ponto ideal. Sem
altos e baixos.

'A proximidade do pleito de'
novembro, entre outras manifes
tacões circunstânciais, está dando
tráfego a rumores de que seria
pleiteada junto ao Estado a emis
são de uma ampla anistia fiscal,
suscetível de acobertar débitos
aflorados em municípios onde se

realizarão eleições - vale dizer,
quase a totalidade dos ... existen
tes.

Em princípio, tal movimenta
ção estaria pretendendo fornecer
ao Governo os meios políticos in
dispensáveis para se vitoriar nas

urnas, e, dentro deste objetivo,
colhendo na anistia fiscal a via

. mais eficaz de estabelecer diálogo
com as lideranças locais.

A prosperar tal enfoque, tería
mos o caso típico dos fins justifi
cando os meios - ética funda
mentalmente pragmatista, despi
da de qualquer parentesco com a

moral e os bons costumes. Não se

nega aqui o direito que o Gover
no' tem de lutar pelos seus candi
datos, muito menos a capacidade
que têm os seus assessores pol íti
cos de o aconselhar neste sentido
--:- mas, da mesma forma, não po
demos silenciar diante do que, se
concretizado, se constituíria em

visível regresso, a par de repre
sentar um preju ízo intolerável
para os cofres públicos.

O instituto da anistia é um ,

bem' do Direito embasado em

sentimentos humanitários e se

motiva em razões de profunda
utilidade social. Sua aplicação na

, área fiscal há que ser ponderada e

realizada sob um enfoque global,
nunca debaixo da pressão ligeira
da ante-véspera das eleições.

À esta visão dos fatos deve-se
juntar' que o aprimoramento da

máquina fiscal do Estado, além
de lhe proporcionar uma bela ar

recadação, está trazendo, por isso
mesmo, uma espécie de "cota de

garantia" à indústria e ao comér
cio não marginalizado, que, ao

pagar seus tributos o faz sossega
damente, isento da ameaça que
representa para seus negócios' a
proliferação dos sonegadores.

Ora, as anistias constantes na

da mais são do que a sonegação
institucionalizada, feita sob a ca

pa e aos auspícios do próprio po
der público. Ao mesmo tempo
elJ1 que contemp�am o contri-
buinte faltoso e ralapso, punem a

grande maioria dos que cumprem
suas obrigações com zelo e sacri
fício. E além de representarem
um cumprimento com o chapéu
alheio, já que o que pertence ao

Estado faz parte do patrimônio
comum, trazem consigo a paula
tina implantação de um vício que
não interessa a ninguém: o de

acostumar os que pagam impos
tos a aguardar pela "próxima
anistia", que certamente virá.

Em certas ocasiões, sob deter
minantes especialíssimas, a anis
tia pode ser concedida como so

lução de última instância para
solver pendências eternizadas
mercê da burocracia oficial, e

com o objetivo de comunicar que
o Estado não "esqueceu" tais ou
quais dívidas, mas as perdoou.
Sob outro aspecto, a inadequa
ção de determinadas imposições,
alqumas dele anistias. No entan-'
to, parece-nos totalmente inacei
tável a �nistia gratuíta .

Cabe ao Secretário da Fazen
da repelir todas as propostas nes

te sentido que cheguem até o Pa
lácio Rosado, fazendo, desta for-
,ma, o bom assessoramento do
Governador. Quando menos, por
uma atitude de auto-defesa, já
que o próprio> setor que dirige se

rá o maior prejudicado pela lar

gueza dos que querem enfrentar
'as urnas amparados nas muletas
dos favores do fisco.

Aliás, a elaboração dos pro

gramas é tão absurda quanto a

assertiva de que o êxito de

Amigos e Amantes é exemplo
de gosto requintado. Concor
dar é afirmar que filmes de

Mazzaroppi, "Quando as Mu:

lheres Paqueram", "Uma' His
tória de Amor/Love Story"
constituem obras de arte. Tem
razão o entrevistado Arnaldo

Gonçalves, quando diz que o

cinema "é um dos poucos di
vertimentos que Florianópolis
oferece aos seus habitantes".
Logo. ..

o mais risível das palavras
do Sr. Oaux é a respeito do

padrão das projeções, segundo
ele feitas através de "modernas
e sof is ti cadas máquinas".
Apoiar isso é o mesmo que
concluir: a indústria da maqui
nária de cinema deve ser a
fmais atrasada de todo o par

que industrial.

Quem frequenta o "São Jo

sé" (um exemplo, por ser o

preferido dos espectadores)
percebe 'a secular· deficiência
sonora e" mais ainda, a visual,
A imagem apresenta-se decapi
tada e de horrível luminosida

de, além das laterais serem su

primidas, principalmente a di

reita. Colhemos informação de

que os badalados projetores de
70 mm não passam de apare
lhagem velha que existia em

Curitiba e com falta de peças
importan teso

A situação dos cinemas da
Centrosul propicia um verda
deiro tratado de desleixo e,
por que não, falta de respeito
para com o público.

Se a classificação que o Ins
tituto Nacional de Cinema de
terminar às salas for' feita com

honestidade, certamente que
os preços do São José baixarão

para cinquenta' centavos a in
teira e ao Roxy e Glória os es

tudantes terão acesso com

qualquer dez centavos.

Uma sugestão: criar um pú
blico específico para o Coral e
o Jalisco, um pouquinho supe
rior aos demais. Selecionar fil
mes exclusivamente- pará os

dois: cada fita seria exibida de

segunda a quarta-feira 'no Es

treito e de quinta a domingo
na João Pinto. A indicação de
um programador que entenda
de Cinema, sabendo coordenar
in teresses artístico e comercial
- portanto, lucro para o exibi
dor e espectador - e distribuir
O� filmes nas salas da cidade,
além de apoio em divulgação,
mudarão bastante o panorama.
'U·(\ esforcinho de boa vontade
do) Sr. Daux elevará o conceito
d>t Exibidora Centrosul Ltda.,
que anua mais por baixo do

que o Estúdio 1000,' aquele
"atualidades dos flagrantes
que humanizam a notícia".
Orivaldo dos Santos. Florianó

polís.

Isto, sem que se entre com

considerações mais profundas a

respeito de como o comércio e a

indústria de Santa Catarina, de
cuja pujança e honestidade a nin

guém é I ícito duvidar, receberiam
a medida discriminatória.

Sérgio Lopes

��------------------------------------------------------------------�

o MestreA Arena eo Ministro Andreazza
Deve-se operar, no mundo atual, a cap- corporações. Essas prerrogativas não con-

tação do Corporativismo nas, vertentes sistiam apenas em função normativa e dis-
históricas de sua experiência, para ajustar ciplinar. Representavam muitíssimo mais,

República, amigos que fazem iustiça à operosidade o princípio à essência da representação Era o gizamento da verdadeira Justiça do
estadual - e um desses é, sem contestação, o Ministro orgânica. Teríamos o mínimo' de abstra- Trabalho, através de órgãos constituídos
dos Transportes, através de cujo prestígio as aspirações ção para. o máximo de objetivismo. Pri- pelos próprios membros das corporações.
desta glc: ; sulina chegam até as mais elevadas esferas de meiro, tratemos deindagar como o Cor- Mas não é só a econômia que se encontra
deliberação nacional. porativismo foi praticado. Ora, é sabido assim organizada corporativamente. A es-

Podemos esperar, pois, no setor dos transportes, o
que o sistema referido alcançou p�nitude trutura política da sociedade obedece à

imediato aprestamento técnico-portuário de Imbituba, na Idade Média, estendendo-se até o sécu- mesma técnica. Eis a gênese da represen-
São Francisco e Laguna, para citar três portos aos quais lo dezoito, para desaparecer no vórtice da tação por categoria social, nas assembléiasforam feitas referências pelo Ministro, a propósito do ato Revolução Francesa, quando já 'em deca- políticas desse período.
da assinatura do contrato para prolongamento do molhe dência. A sociedade de então. se encontra- Lado a lado, encontramos o elemento
de abrigo de Imbituba.

va constituída, hierarquicamente sob o re- aristocrático e o elemento popular, for-
"O ;istema portuário de Santa Catarina" -

gime de privilégio, isto é, de prerrogativas mando corpos distintos, na conformidade
acentuou ele - "progride e se desenvolve cada vez mais. concedidas às classes e aos grupos sociais da situação real dos homens concretos
Paralelamente, no setor rodoviário, todas as obras

'que compunham aquela hierarquia. que se representam. As monarquias limi-
programadas haverão de ser, executadas dentro dos tadas, antes da centralização absolutista,
cronogramas estabelecidos". É como se, ao encontro do Tal hierarquia lança raízes em lento

transmitem ao povo aquela participação
que estamos fazendo, por nossa vez, para atingir as metas processo histórico, cujo nascedouro re-

efetiva no poder, que completa a síntese
do desenvolvimento, viesse assim até nós a mensagem da monta à queda do Império Romano e à

formulada por Le Play: - monarquia nóinvasão dos bárbaros. Em seguida ao cáos,Revolução, compensando-nos de tamanhas esperas e da Estado; aristocracia na Província e demo-
firmeza com a qual, a despeito de tudo, Santa Catarina

- que os ingleses denominam de dark age cracia na Comuna. Considero dos mais
d

. ,

di
- marcado pela instabilidade e pela' inse- fortes o aspecto democrático dos fueros,nunca se eteve, nem esmoreceu, mas, .ao tnves ISSO,

mais e mais afirmava a sua confiança na política de gurança nas relações sociais, as nações re- de que se mostram tão ciosos navarros e
.

renovação administrativa, implantada em 1964. ceberam certas formas de organização, catalães, na velha Espanha. Mantém-se em

Somos um Estado pequeno territorialmente. Mas a surgidas, naturalmente, das condições da
Portugal o caráter democrático antes do

dd' b
'

di t época. Estamos, assim, em pleno domínio Marquês de Pombal e das mentiras do Ii-ver a e e que tam em somos um povo tspos o a
da sociedade feudal, Graças ao feudalis-edificar melhor e mais gloriosos destinos, sobretudo beralismo, consoante nos ensinam, entre

d
.

t 'd. di da Ih mo, a Europa se salvou da hecatombe que outros de idêntica autoridade, AntônioO Governador enumerou, oportunissimamente, os quan o para ISSO emas SI o tgnos me ar
Ih d b b di

.

expectativa de toda a Nação. e ameaçava esa ar so re os IaS, rems-
Sardinha, em, sua notável obra "Teoriaempreendimentos que devemos ao Ministro dos

tal d
.

.

1 Como fator de orS· d 'd. d d D d
- an o-se a paz s�cla .

-

das Cortes Gerais"; Coelho da Rocha, emTransportes, entre os quais a BR-101, a BR-470, a itua o entre as um a es are eraçao que pesam d R b
.' "

d
-

d I t b R d I d ganização, o imperium e orna a na es-
"História do Governo e da Legislaçãa emBR-282 e a BR-153, estradas que tanto vieram influir na arreca açao o mpos o so re a en a - co oca o

f d I T d
-

d o
, ,

em 7.0. luear - o Estado de Santa Catarina exibe aos paço à concórdia eu a. u o ISSO eve- -

Portugal "; Alexandre Herculano, emna. expansão social e econômica de Santa Catarina, bem o' •

di
.

I t'
- -

il tIh d b d d I
-

I 'ti mos, lo iscutive men e, a açao vig an e e
"História de Portugal"; e Gama Barros,como as melhorias introduzidas no aparelhamento o os os o serva ores e sua evo uçao po I ca e

tutelar da Igreja Católica, imprimindo nos o'

Portuário já existente no Estado. E não esqueceu as econômica um panorama de tranquilidadee de trabalho,
1

em História da Administração Pública em

que lhe propiciou, mais recentemente, um indice de remanescentes bárbaros, pe a catequese, o Portugal. ", do presente gestões do Ministro em favor da contratação de novo
sentimento de solidariedade, que, aliás, já.so conheci- empréstimo, indispensável às obras de construção da 14,8% de crescimento, em situação, portanto, que lhe
h

.

f d do esof
Nesse período, começa-se a entrar no

'realça tanto a orO'anizaçãopoUt,ico-administrativa"como
. avia a rouxa o o tremen o egorsmo pa-

processo de arrazamento. DiJosé I des-.des realiza- segunda ponte que ligará a /lha ao Continente. São, O'
-

d-

o dinamismo e capacidade de ação de ssuas classes gao os romanos.
trói o tradicionalismo da monarquia, pre-cias do City evidentemente, grandes serviços prestados à nossa. terra e

. ,

sábado. En- produtoras e de suas forças de expansão integral. Clero, Nobreza e Povo se constituíam parando sua obra centralizadora, em de-que, sem dúvida, vincularão para sempre o nome do
E d

-

O de Auxiliar as classes sociais. Eram os sta os, na 10- irianda do absolutismo real, como ante-Ministro Mário Andreazza ao reconhecimento das
1removido pelo •

teligência do direito público medieva. sala para o absolutismo democrático. Essefuturas gerações catarinenses " 'ustavo
.

�eves âb I t iti t
'Empregados no ..II

, Receba-se o voca u o, res n ivamen e, em iluminismo racionalista do século dezoitoSanta Catarina tem, portanto, no Governo da
al, Criciúma, em

um conceito de ordem ou classe social,
gerou déspotas esclarecidos, como Pom-

.n o Senac, O cur-
Quando se diz Clero, Nobreza e Povo, bal, Frederico II, Choiseul e Aranda. Ascom a presença de
compreenda-se que falamos nos três esta- democracias da referida centúria destruí-JS, ministrado pelo dos de direito público medieval. Eis por ram a' tradição, recomeçando da estacaAdilson Faraco.

.

d d d é tque a socie a e, a poca apresen ava cu- Zero, isto é, do "Contrato Social", de.eram presentes às sole,
.

A ferid 1.

O d nho corporativo, s reren as C asses so- Jean Jacques Rousseau. Deflagrara-se uma, o diretor de Cursos Em presa Editora O ESTAO Lt a.
.

ciais contavam com privilégios. Esses pn- revoluçâor '-- a revolução individualista,ssionalizantes do Senac,
Joaquim O. Carneiro Neto; Administração, Redação e Oficinas: rua Felipe Schmidt, 116· - Florianópolis - Caixa Postal, 139 - Telef?nes: 3022 vilégios, porém, não eram deferidos ape- que, afetando a política, contaminou a re-
Humberto Moritz, presiden- (Administração) e 4139 (Redação) - Endereço Telegráfico ESTADO - SUCURSAIS: Blu_menau: rua 15 de novembro, 504 -

nas ao Clero e à Nobr�za_ O terceiro esta- ligião e a filosofia. Lutero arraza a tradi-
te da Federação dos Emprega- 30. andar - conjunto, 303; Caçador:Avenida Rio Branco, 465; Criciúrna Avenida Getúlio Vargas, 312; Joinville: rua 15 de do, O Povo, os possuía igualmente. ção religiosa. Descartes, com seus cartesia-
dos no Comércio de Santa Ca- novembro 799. REPRESENTANTES: Rio de Janeiro: Representações A.S. Lara Ltda. - Avenida Almirante Barroso, 63 -

Os privilégios do estado popular se tor- nos, a filosófica. Rousseau, a política..

O t 'I' d B conjunto l' 910,' São Paulo: Representações A.S. Lara Ltda. - A venida São João, 1333 - 40. andar - conjunto 44; Curitiba: C. .

.

f
tarrna; sr. c aCI 10 e ,em, naram a base do sistema corporativo, no Jacques Maritain os denominou de re or-:id t d Cl b d DIr' 'to A. Marques - Praça Osório, 45 - 90. andar - conjunto 907,- Edificio Ana Cristina; Po.rto Alegre: Propal - Propagandapresi en e o u e e e -

tvu

concernente à organização do trabalho madores, Eu preferiria, entretanto, consi-res Loiistas bem como repre- Representações Ltda. - rua Coronel Vicente, 456.
.

�
J , .

humano. Aos trabalhadores livres das ci- derar os três déspotas, não como rerorma-sentantes da Associação Co- Preços::nLÍmero avulso CR $ 0,50; assinatura anual CR $ 60,00.
mercial e\ Industrial de Criciú- dades, agrupados por categoria nas cha- dores, mas como destruídores. Eles não
ma, sr. Raulo Clemente Perei- O ESTADO não aceita para publicação colaborações em forma de artigos assinados que não forem solicitados, não se madas corporações de ofício, concediam- reformaram - subverteram os valores.
ra. Francisco Alano, presiden- responsabilizando pelos originais enviados à Redação. se amplas atribuições para regulamenta-
te do Sindicato dos Emprega- 'rem a produção e o comércio, elaboradas
dos no 'Comércio de Criciúm;::a'J�_I -__:_---_----_------__- - ,.__�I_..uelas utoridades sociais dirizentes das_-=.......�__.......� ,I�_.

U Ministro Mário Andreazza já é, de fato, cidadão
catarinense. A frequência de suas estadas em terras de
Santa Catarina - e sempre visando a acrescentar algo ao

que já tem feito pelo Estado - tornou-se familiar aos

barrigas-verdes, que o estimam e prestigiam' Desta feita,
nos trouxe o porto de Imbituba. Doutras vezes nos

acalenta o sonho de melhores e mais longas estradas
asfaltadas.

Ainda agora, reafirmando que é propósito do
Governo do Presidente Médici concluir, dentro dos
prazos fixados, os programas rodoviário e portuário
estabelecido para Santa Catarina, não desviou suas

atenções dos problemas que dependem de solução de sua

importante Pasta para o nosso Estado: ao contrário, fez
n tuestiio de referir-se aos compromissos antes assumidos
a esse respeito.

O Governador Colombo Salles pôde, assim, falar-lhe,
como intérprete não apenas do Governo do Estado de
Santa Catarina, e do que pensa e sente sobre as

atividades beneméritas do atual Ministro dos
Transportes, mas precisamente da estima que os

Catarinenses em geral votam ao Ministro Mário
Andreazza e do prazer com que o vêem presente ao

esforço catarinense, na corrida para à desenvolvimento
nacional.

.

Renato BarbosaAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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no Legislativo,

PAULO BORNHAU
SEN

Confirmada uma notí
cia que foi dada há várias
semanas por esta coluna: o
Sr. Paulo.Konder Bornhau
sen vai efetivamente re

nunciar ao cargo de diretor
,

do Banco do Brasil. E já
tem um importante convi
te para exercer' posto de

direção em outra organiza
ção bancária: será diretor
do Banco Português, do
Brasil, cuja presidência
ficará com o atual embai
xador de Portugal. Sr. José
Manuel Eragoso, que dei
xará a carreira diplomáti
ca.

TRÂNSITO
O Coronel Atinar José

. Ruthes, diretor do Detran,
declarou-se satisfeito com

rio resultado das modifica
� lções intr�duzidas �o trân

sito da CIdade. Alias, a al

teração deu certo, chegan
" do a surpreender muita

gente. Agora, uma coisa:

.para complementar esse

belo trabalho, acho que o

Detran deveria exercer

uma vigilância mais rigoro
sa em relação ao estaciona
mento em fila dupla na Fe

lipe Schmidt. Ora, se. as

modificações foram feitas

para facilitar o fluxo do

tráfego, não se pode per-
,
doar o motorista que, esta
cionando em mão dupla,
contribui para o seu es

trangulamento.
, ,.

JORGE BORNHAU
SEN

O ex-Vice-Governador
Jorge Bornhausen chegou
ontem a FIo rianópolis e,
aqui deverá ficar até ama

nhã. A par dos assuntos

particulares que veio tratar
na Capital, traz em sua ba

gagem questões de ordem

política que está exami
nando com a ,direção da
Arena estadual. Numa ro

da de políticos o Sr. Jorge
Bornhausen declarou que a

Arena elegerá com relativa
facilidade o futuro Prefeí
to de Blumenau.

CELSO RAMOS
Quem tàmbém chegou

ontem, procedente' de Bra
sília, foi o Senador Celso
Ramos, que vai se demorar
em Florianópolis aproxi
madamente duas semanas.

O Sr. Celso Ramos vai par-'
ticipar das comemorações
do Centenário do Clube 12
de Agosto, durante as

quais será prestada uma

homenagem à sua esposa,
D. Edith Gama Ramos,
destacada por aquela soeis
dade com o título de Mãe
do Ano. A partir de segun
da-feira o parlamentar re
tornará os seus contatos

políticos para as conven-.

ções municipais da Arena.,
JOÃO UNHARES

, U 'Uepútado João
Línhares, que trocou a

banca.de advocacia por um
mandatoria Câmara Fede
ral, foi convidado pela li
derança do Governo para
integrar a comissão espe
cial da Câmara composta
de 11 deputados para apre
ciar o projeto do novo Có
digo de Processo Civil. Re
centemente, o Sr. João
Unhares integrou a comis
são 'de alto nível da Arena
que elaborou o manual
partidário para as conven

ções municipais que esco

lherão os candidatos ao

pleito de novembro.

É melhor Você Comprar os Azulejos na

HIDREL - Preços-e Qualidade Para Serví-Io

,Hidrel: R. Jerônimo Coelho,325, Fone: 20 01

Uruguai pretende
adiar debate de
direitos do mar
Rio (AJB) - o delegado do Uruguai junto ao Comitê

Jurídico interamericano, Américo Ricaldoni, sugeriu ontem
o adiamento da Convenção de Genebra paro 1975, quàndo
os países do bloco latino-americano já terão definido sua

posição em relação aos direitos do mar. Salientou o

Delegado uruguaio que até o próximo ano, quando 'será
realizada a convenção, é provável que ainda não se tenha
chegado a uma conclusão "uníssona" sobre o problema, o
que poderá ocasionar novos impasses. Sobre as

transformações sofridas no conceito de liberdade de
navegação, salientou que no futuro deverá estabelecer-se
uma forma geral, declarando-se livres, mas pacíficas, todas
as atividades em alto-mar. Na reunião de ontem do CH,
Américo Ricaldoni disse que as grandes potências já
chegaram a conclusão de que a liberdade, pura e simples, da
navegação em" alto-mar, sem qualquer planejamento ou

recomendação, pode provocar,' como já provocou, uma série
de complicações e desentendimentos entre nações. Revelou
que já existem dois tratados �obre o assunto.

Susam promoverá
em S.Paulo curso.
sobre poluição

São Paulo (AJB) - Um curso den�minado "Controle
da Poluição do Ar: Veículos Automotores", com 30

horas-aulas, será promovido na Capital paulista pela
Superintendência de Saneamento Ambiental � Susam - no

período de 28 de agosto elo. de setembro. O objetivo do
curso é fornecer subsídios técnicos aos órgãos públicos que
controlam a poluição'do ar, a indústria automobilística, as

universidades e outros setores da comunidade ligados direta
ou indiretamente como o problema da poluição do ar

'causado por veículos automotores. .

O programa a ser desenvolvido será o seguinte: 1)
introdução a problemática de poluição do ar por veículos

automotores; tipos, de composição ,I,uímica e consumo de
combustíveis por veículos automotores; motores de
combustão interna; princípios de funcionamento, tipos,
dimensões e usos; fontes, natureza e composição química
dos poluentes emitidos. 2) Métodde amostragem e análise
dos poluentes emitidos: fontes de emissão, qualidade do ar

e fiscalização; efeitos dos poluentes emitidos sobre a saúde
e repercussões econômicas e sociais medidas de controle

aplicadas aos veículos automotores.

Tuberculose e

-'epra: remédios
em burros e barços

Brasília -(AJB)- Burros, barcos e bicicletas serão
utilizados na distribuição de remédios a 100 mil leprosos e

500 mil tuberculosos do País, informou ontem o ministro
da Saúde Machado de Lemos. Em convênio assinado com a

Central de Medicamentos, para distribuição de remédios,
informou-se que a Cerne já forneceu cerca dê Cr$ 12
milhões em medicamentos que estão sendo levados a todas
as regiões do País, principalmente' àquelas em que o

Ministério da Saúde, pretende intensificar o controle, da
lepra e da tuberculose.

,

,

O presidente da Cerne, Vilson Aguiar, informou gue o

órgão além de fornecer 48 milhões de comprimidos de
Sulfona, importará um novo derivado desse produto; o
Dadds, que representa grande avanço no !r�tame?to de
doentes que vivem em regiões como a Amazônia, pOIS é um
medicamento injetável para ser aplicado com intervalos de
70 dias.

'

Segundo declarações do Ministro da S�úde,. há '25 1l!-il
funcionários do Ministério trabalhando no ínteríor do PaIS,
intensificando as medidas de controle da lepra e da
tuberculose. Cabe a esses funcionários distribuir
racionalmente os produtos da Central de Medicamentos, ao
mesmo tempo em que estarão atentos ao prob}ema da

prevenção, diagnóstico e tratamento daquelas doenças.

OPORTUNIDADEr

VENDE-SE OTIMA RESIDÊNCIA BEM NO
CENTRO, NOVA, POR APENAS
CR$70 000,00 A VISTA. TELEFONE 3795;
- LUIZ

TRINDADE
OTIMA CASA NOVA (8 meses) BEM LOCA
liZADA COM 2 QUARTOS, SALA, CO?I
,NHA, BANHEI RO, DEPENDÊNCIA P/EM
'PREGADA, ETC.
VENDE-SE URGENTE POR APENAS
CR$27000,00
RUA DEODORO No. 11 - FONE 3795
LUIZ.

SEGURADORA MINEIRA SIA

. COMUNICADO
Cumprimos o qrato dever de comunicar aos

Srs. gerentes de bancos, nossos distintos clien
tes e amigos, que assumimos a gerência da Su
cursal da Seguradora Mineira S/A. em Santa,
Catarina, em substituição ao Sr. Zízimo de
Carvalho que se demitiu do cargo. Encontra
mo-nos à disposição das pessoas interessadas
que desejarem tratar de assuntos de interesse
recíproco.

Florianópolis, 8 de agosto de 1972
José Ricardo de Lima - Gerente

Israel irá

comprar mais

do Brasil

Rio -(AJB)- o ministro
das Finanças, Indústria e Comér
cio de Israel, Pinhas Sapir, pro
meteu ontem que o intercâmbio
comercial entre o Brasil e o seu

país será incentivado neste ano,
falando aos jornalistas após um

encontro com oministro Delfim
Neto. Disse que as exportações
do Brasil para Israel serão da or

dem de US$ 14 milhões (cerca
de' Cr$ 84 mulhões) neste ano,
enquanto que as importações os

cilarão em torno 'de US $ 4,5 mi

lhões (aproximadernnte Cr$ 27

milhões).

Durante sua permanência
no Brasil, o ministro israelense
reuniu-se com os ministros Reis

Veloso, Pratini de Moraes e Del
fin Neto e com o chanceler Má
rio Gibson Barbosa. Após o en

,

contra com os jornalistas, o diri-
.gente israelense partir para São
Paulo e hoje irá para Montevi

déu, via Porto Alegre, onde de
verá permanecer por algumas
h o ra s , Na reunião de

quarta-feira, com o ininistro
Delfim Neto foi discutida espe
cialmente a expansão da ativida
de comercial entre os dois paí
ses. Sapir garantiu que uma das
metas de seu Governo em rela

ção a este intercâmbio prende-se
a esforços no sentido da redução
do deficit no comércio de 'seu
país com o. Brasil.

Israel compra do Brasil caro
ne, açúcar, café, artefatos de
couro móveis e outros bens de
consumo e vende adubos, pro
dutos eletrônicos e equipamen
tos de tecnologia avançada, Se

gundo o seu ministro das finan-
_ ças, se constitui num bom mer

cado para os exportadores por
que importa ceréa de 20% dos

produtos que consome.

Governador: a

seca não é

uma catástrofe

Rio (AIB) - o governador
César Cals, do Ceará, disse que
"os nordestinos precisam se

acostumar a encarar as secas não
como uma catástrofe, mas como
um fenômeno cíclico e natural
com o qual precisam conviver".
Ao pronunciar uma conferência
no Clube de Engenharia sobre
"Um Projeto de Desenvolvimen
to para o Ceará", César Cals
mostrou a situação econômica e

social do seu Estado, fazendo

considerações sobre os proble
mas nordestinos, entre os quais
a seca, que' no seu entender não
é "um produto excepcional da
natureza e seus resultados de
vem ser previstos sempre".

Convencido de que nuclea

ção artificial poderá regular a

má distribuição das chuvas, o'

Governador revelou que a partir
do próximo ano Ceará contará
com uma fundação especializada
e destinada especialmente a de
senvolver e executar programas
'de provocação de 'chuvas artifi
ciais. Paralelamente a nucleação
artificial, disse que vem sendo
executado em seu Estado um

projeto de construção de 500
açudes' na zona mais central do
território, a que mais sofre com

o problema das secas.

Agora na Funai s6 pode
informar sobre' índi�s. 0-
general Bandeira de'Melo

Brasília (AlB) - O ministro Costa Ca
valcanti, do Interior, baixou portaria/minis
terial autorizando somente o general Ban
deira Mello, presidente da Funai e sub
chefe da Delegação Brasileira ao VIla. Con
gresso Indigenista, a dar esclarecimentos à

Imprensa sobre os assuntos ligados ao índio
brasileiro. A informação foi prestada on

tem aos jornalistas por um funcionário da
Funai, procurado para explicar alguns pon
tos da política indigenista nacional.

CONGRESSO .. . __ '

. A delegada do México, Margarita No
lasco Armas, disse ontem à Imprensa que
"o nível' científico do VIla. Congresso In

digenista Interamericano é muito b�o e

que há poucos !écnicos �lt:unente qu�!fica
dos em índígenísmo participando del« .

- .Mas isto, de certa forma - acrescen

tou - era esperado, pois o Congresso não é
de cientistas,' mas sim de Governos. Cada
um deles discute sua política indigenista. I

Para a antropóloga Margarita Armas, o
resultado do VIla. Congresso Indigenista se

constituirá de uma "sétima ata,' que tam
bém acho que não será cumprida e nem

sequer lida, como aconteceu com as outras
seis anteriores". Quanto à política indígena
latino-americana, ela entende que tem se

caracterizado pôr um "processo de domina

ção que começou no período colonial, da
tando, portanto, em mais de 400 anos".
Sobre o problema do índio brasileiro a

antropóloga mexicana disse que ele não
produz o suficiente para que seja rentável
sua dominação. Em casos como esse, existe
uma outra forma de conquista para se ob
ter vantagens sobre os indígenas. Como ho

je já não é mais conveniente matar as pes
soas, transforma-se os índios em simples
peões mal assalariados - acrescentou. A
mexicana confessou-se pertencente a um

grupo de antropólogos que está se opondo
à política indigenista, desenvolvida pelos
governos latino-americanos. "Somos con

tra, inclusive, à política do próprio governo
do México. "Entretanto, o presidente
Echeverria não se opõe ao fato de estarmos
defendendo essa posição".

o pronunciamento feito na tarde de ontem pelo
Deputado Fernando Bastos .da tribuna da Assembléia,
apresentando uma análise admirável da política educa
cional do Estado, revela a imensa capacidade de que
dispõe o Poder Legislativo para fazer-se um instrumen
to de valiosa contribuição ao aprimoramento da vida

'

pública catarinense, a par de merecer da opinião esta
dual o conceito que ela espera dos seus representantes
.parlamentares. O parlamentar arenista é, sem dúvida
alguma, o mais bem dotado tribuno da Assembléia Le
gislativa. Professor universitário e homem de cultura,
soube aproveitar num dos mais importantes pronuncia
mentos da atual sessão legislativa os seus recursos ora

tórios aliados à informação técnica, com toda a aridez
que encerra a especialização do tema abordado, dado o

seu caráter complexo e a crueza. dos seus números. E a

quem favoreceu a intervenção de ontem do Deputado
Fernando Bastos? A bancada da Arena, da qual é ilus
tre integrante; ao Governo do. Estado, que viu-se justi
çado com o pronunciamento mas, principalmente, ao
próprio Poder Legislativo que, graças a valores como

este, se eleva e se engrandece.
Um parlamentar, 'outro dia, veio se queixar de que

esta' coluna. estaria analisando com certa severidade a

atuação dos' deputados na Assembléia Legislativa, insi
nuando que alguma injustiça houvera sido aqui cometi
da. Não é este o caso. Numa época em que o Legislati
vo, Poder essencialmente político, hesita em se adaptar
de forma mais incisiva às atribuições que lhe competem
dentro do quadro institucional que o leva a assumir
.esponsabilidades técnicas e administrativas, sem desvir-

,

tuamento da sua missão natural, a boa crítica deve ser

considerada um fator de estímulo às bancadas partidá
rias. E tenho certeza de que as observações feitas pela
Imprensa nesse sentido contribuiram acentuadamente
para que o lider da Arena, Deputado Epitâcio Bitten
court, coordenasse com a bancada a ação que [oi on
tem desencadeada pelo Sr. Fernando Bastos. E de se

esperar que esse comportamento tenha seguimento e

que possam os parlamentares enriquecer o ambiente
'político estadual através de um trabalho de maior pro
fundidade no desempenho da sua missão.

,

Cumpre agora ao MDB, por meio de uma ação
.

elevada como a que se propõe a Arena, dar a sua contri
buição para o fortalecimento e o prestígio do Poder
Legislativo. Na sessão de ontem da Assembléia, ouvin-'
do atentos e admirados o pronunciamento do Deputa-

,

do Fernando Bastos, os parlamentares da Oposição ha
verão de ter sentido que eles também podem dar uma
valiosa contribuição à maior afirmação do Poder que
representam iunto à. opinião pública. ' .

.

O pronunciamento do Deputado Fernando Bastos
'poderá ter aberto, a partir de ontem; um novo período
na área parlamentar, através da motivação de deputa
dos de ambas as bancadas para um trabalho de profun
didade que reverta no prestígio sempre salutar do Po
der Legislativo.

co Aparício Silva de Assis e conta com os

nefrologistas Eduardo Távora e Abraão Sa
lomão Filho. O cirurgião é o Dr. Ricardo
Pereira de Souza e o imunologista é o Dr.

,

Olímpio Távora Correa.
r Esta equipe foi a responsável pelo

transplante feito ontem na jovem Nina Te
resa Fonseca, de 18 anos de idade. Ela so

fria de insuficiência renal e, segundo os mé
dicos, se não tivesse um dos rins transplan
tados, não conseguiria sobreviver. O doador
foi seu pai, que, conta com 46 anos de ida
de. A operação, iniciada às 7 horas, só ter
minou nas primeiras horas da tarde.
Segundo o nefrologista Eduardo Távora, es
se' poderá ser o último transplante de rins
feito no Hospital das Clínicas, que não tem
verbas suficientes para esse tipo de atendi
mento. Servindo como escola para os estu

dantesda Faculdade de Medicina, o Hospi
tal das Clínicas depende de verbas da Uni
versidade Federal de Minas Gerais.

Falta'de verbas poderá
,suspender' transplantes
Belo Horizonte -(AJB)- A equipe de

urologia do Hospital das Clínicas de Belo
Horizont e poderá não realizar mais'
transplantes renais por insuficiências das
verbas para seu funcionamento. A equipe já
realizou oito transplantes, cinco dos quais
com sucesso. O último transplante foi feito
quarta-feira e a jovem Nina Teresa Fonseca,
de 18 anos de idade, recebeu um dos rins
de seu pai, Acácio de Oliveira Fonseca.
Ambos estão internados no Centro de Tra
tamento Intensivo do Hospital das Clinicas
e, segundo os ,médicos, estão passàndo
bem.

O primeiro transplante feito pela equi
pe de urologia do Hospital das Clínicas de
Belo Horizonte data de dois anos e meio e

obteve sucesso total. Dos oito transplantes
de rins efetuados até hoje, somente três
não deram certo e os pacientes morreram.

A equipe de urologia é chefiada pelo médi-

Americanos com novos

dados sobre o Amazonas
Um grupo de geólogos norte-america

nos que estudou o Amazonas chegou à con
clusão de que não é somerrte o maior rio
d o mundo mas um dos mais extraordiná
rios. A medição efetuada em junho passado
revelou que o rio despeja no mar 39 mi
lhões a mais de metros cúbicos de águapor
minuto do que fora registrado em 1963.
"A nova marca de 254 milhões de metros
cúbicos 'por minuto � disse o hidrólogo
George F. Smoot - indica que o Amazonas
desemboca no mar 15 pcento da água que
os oceanos recebem de todos os rios, do
mundo".'

,

As pesquisas foram feitas por solicita
ção do Ministério de Minas e Energia do
Brasil, que tem planos para o aproveita
mento do potencial hidráulico em hidrelé
tricas, ainda que a longo prazo. O rio foi
medido a uns 640 quilômetros de sua em

bocadura, "Essa operação foi um verdadei
ro desafio - disse Smoot - mas resultou
numa experiência estimulante". '

Os hidrólogos assinalaram que a: verda-

deira mãe do rio está' no lago peruano de
.Lauricocha, sendo que os arroios formados
pelos degêlos da vertente oriental dos An
des vão lhe dando forma até que entra na

imensa selva amazônica. Os barcos de ultra
mar podem navegar uns 3.600 quilômetros
até chegar à localidade peruana de Iquitos.
Dali pode seguir-se rio acim:a com embarca-

, ções menores por outros 270 quilômetros.
Os hidrólogos encontraram ainda ou

tros detalhes: tem um curso anormal para.
sua magnitude; ao contrário dos grandes

,

rios, não forma delta em sua desembocadu
ra;' em algumas partes suas águas tem uma

pureza química equivalente a da água desti
lada, e em todo caso, maior que a água
corrente que se bebe em geral nos Estados
Unidos. A equipe utilizou pela primeira vez

um sitema móvel de medição, que acelera a

análise das correntes. Em 17 minutos pode
-se obter uma informação que antes reque
ria 1-8 horas de observação. "O que temos

aprendido - disse Smoot - torna absoleta
toda a informação que se havia reunido an

teriormente sobre o rio".

Ouca a notícia pela emissora que sabe informar.
Dia'riamente nos horários de: ,', ,

7:05,8:00,8:55,9:55,10:55,11:55,12:55, 14:55, 16:55,1?:55, 18:10, 18:50,21:00e22:00.
RÁDIO GUARUJA

1420 khz .- Florianópolis - Santa Catarina.

I

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Imposto cobrado
Qté fim do mês
A Secretaria de Finanças da PrefeituraMunicipal iniciará no final

deste mês a cobrança dos impostos territorial urbano e rural. A

informação,' foi prestada pelo secretário Nabor Collaço,
acrescentando que a cobrança não irá sacrificar os contribuintes.já
que o total a ser pago vai ser dividido em parcelas mensais.

Disse o Sr. Nabor Collaço que Florianópolis é a Capital de

Estado a recolher menos impostos municipais.
- O valor do' imóvel é muito baixo. O recolhimento desse

imposto representa a penúltima fonte de renda para a Prefeitura.
Antes dele vêm a cota de retorno do ICM (36%), o Fundo Federal

(16%), os impostos sobre quaisquer serviços (14%), as taxas e,

finalmente, o Imposto Territorial e Predial, com apenas 11% -

concluiu o secretário de finanças da Municipalidade.

Sai a, campanha
'em favor da 282
A Associação Co�ercial de Florianópolis criou uma comissão

para tratar da campanha a ser encetada em favor da ímplantaçâo do

trecho Florianópolis-Lages da BR-282, passando por Bom Retiro.

A comissão é integrada por representantes de diversas entidades e

sua constituição ficou decidida na última reunião da Diretoria da

Associação Comercial. Esse encontro, realizado na quarta-feira,
con to u co m a participação de representantes do Conselho
Mc t r o po l i t an o da Grande Florianópolis, Sociedade pró
Desenvolvimento do Estreito, A,S. Propague, TV Cultura, Lions

Clube, Rotary Clube c de diversas empresas, da Capital.
A comissão pró BR-282 ficou integrada pelos Srs. Ody Varella,

Antônio Moura, Admar Gonzaga, Arlindo Phílíppí, Angelo Ribeiro,
Sérgio Vcnturelli, George Wildi c Antunes Severo.

•

MEDSAN FI.RMA CONVÊNIO COM MÉDICOS,

A Sociedade Cooperativa! dos Serviços Médicos e

Hospitalares da Grande Florianópolis - MEOSAN -

assinou contrato de prestação de serviços com a Associa
ção Catarinense de Medicina.

I niciando seus trabalhos no dia 26 de maio do corren

te ano, a MEDSAN já firmou contratos com 14 entida
des, das quais a primeira foi para atendimento dos bene
ficiários do I nstituto de Previdência da Assembléia Legis-
lativa do Estado.

'

Atendendo sob a forma do sistema de pré-pagamento,
em que o usuário, mediante quantia mensal adquire di
reito a tratamento médico-hospitalar, ou na modal'idade
de serviçosprestados, na qual o inscrito paga sob tabela

módica os serviços que receber, acrescidos de pequena
taxa de administracão, a MEOSAN até o presente não
está aceitando a filiação de particulares, limitando sua

faixa de trabalho à coletividade com um número mínimo
de dez pessoas.

'Seu co rpo cl ínico é constitu ído por 132 médicos de
Florianópolis e, além da ACM, já firmou contratos com

as seguintes entidades: I pai esc; Sociedade Catarinense
Limitada de Representações; Capri; Eugênio Raulino
Koerich & Cia. Ltda; Bolsa de Valores de Florianópolis;
Nagib Oau x & C ia.; Posto I piranga; G rafo's; Represen
tacão Federal da Campanha Nacional de Alimentação
Escolar; Galego & I rmãos; Representações R. Schnorr;
Casan e Casa. Vitó ria.

! Para mostrar toda
-
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Acidentes:' grandes indenizações
No Brasil existem 4 milhões de pessoas 'mutiladas em

decorrência de âcidentes de trânsito. Para cada grupo de 10

mil veículos ocorrem 33 mortes em nosso país, contra 5,4
nos Estados Unidos, 10,9 na França, 11,6 na Itáliij e 13,8
na Alemanha. Em consequência disso, as empresas de segu
ros tem registrado grande soma de indenizações. Pára o Sr.
Weber José Ferreira, chefe do Departamento Vida e Aciden

tes Pessoais do Instituto de Resseguros do Brasil, esse cres

cimento tem sido previsto' pelos técnicos. Explica que a

taxa de prêmios é sempre calculada com base em experiên
cias nas operações de seguros e resseguros. Nessas experiên
.cias - revela - os acidentes ocasionados por veículos em

geral sempre concorrem com uma percentagem muito eleva

da em relação aos demais riscos cobertos pelo ramo Aciden

tes, Pessoais. Quanto à influência que o acréscimo

vertiginoso dos riscos automobilísticos poderá ter na siste

mática operacional de seguros, o si. Weber José Ferreira
esclarece que é notável que, de ano para ano, a sinistra-

-Iidade provocada pelos veículos vem aumentando. E, desse
modo - continua o Sr. Weber - é possível que venha afetar
a estabilidade das carteiras das sociedades seguradoras. "Por
outro lado a experiência poderá forçar os técnicos a uma

majoração das taxas de prêmios se medidas de prevenção
não forem tomadas para a contenção ou diminuição dos
riscos automobilísticos.

Entres as várias causas do aumento de acidentes automo

bilísticos, o Sr. Weber José Ferreira acha que a falha huma
na como causa dos acidentes, tem até hoje prevalecido soo'
bre a falh� do 'veículo. Ficam assim os transportados muito
mais expostos aos riscos do 'que os transeuntes. Os proces
sos de sinistros, segundo o Sr. Weber,' tem revalado ser o

excesso de velocidade, frequentemente, a causa principal da
maioria dos acidentes. "O homem ao pegar o volante tor

na-se agressivo, impulsivo e egoísta. Quando percebe que
não conseguirá vencer, em curto espaço de tempo, a distân
cia a percorrer, irrita-se e tenta, então, a ultrapassagem que
resulta em numerosas vezes em desastres fatais. O progresso
e desenvolvimento são fatores citados pelo Sr. Weber Fer

reira como causa do aumento da sinistralidade, "O Brasil
serve como exemplo, pois o surgimento da indústria auto

mobilística, o rasgo de estradas asfaltadas de Norte a Sul e

de Leste a Oeste falam por si. Como o grande desenvol
vimento da indústria de automóveis e o consequente des

pejo diário de centenas de novos veículos no tráfego, ficam
as vias urbanas cada vez mais saturadas. Fora das cidades,
nas rodovias asfaltadas, há um verdadeiro convite à veloci

dade e aos passeios longos e cansativos".
A respeito da segurança técnica, o chefe do Departamen

to Vida e Acidentes Pessoais do IRB lembra que nada adian

ta estar dirigindo o veículo mais perfeito que se possa imagi-

Reportagem sensacional da 3a. Rodada das Finais
do Campeonato Catarinense

NEY BOTTO GUIMARÃES E WALTER SOUZA
COM,

AVAí X FIGUEIRENSE
LÁ DE l;UBARÃO, LAURO SONCII'JI E ALDO LUIZ

acompanharão
r HERCíuo LUZ X AMÉRICA

MAIS UMA JORNADA ESPORTIVA DA RÁDIO GUARUJÁ
ONDAS MÉDIAS E CURTAS - 1420 Khz DO SEU RÁDIO.
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,

nar, em nível de segurança, se não houver compreensão e

respeito às leis do trânsito, além de obediência às regras

pré-determinadas pelos fabricantes dos veículos. "Um bom

exemplo disso, diz' o Si. Weber, é a repentina explosão de
um pneu dianteiro, com o veículo 'em alta velocidade. Este

tipo de desastre abrange todos os tipos de carros, isto é,
nacional ou estrangeiros, por mais sofisticada que seja sua

tecnologia e perfeitos os seus dispositivos de segurança".
O Sr. Weber Ferreira explica que os, técnicos observam o

comportamento 'dos riscos em suas carteiras. e quando a

taxa de sinistralidade real se torna superior à taxa de sinis

tralidade esperada, ou seja, ultrapassa àquela taxa que foi

calculada, as taxas tem que ser revistas e corrigidas, para
que o crescimento da sinistralidade chegue a um desvio
acentuado a ponto, de ameaçar o índice de segurança.das
operações de seguro e resseguro. "Não sendo tomadas essas

medidas, as consequências serão desastrosas, provocando o

desequilíbrio econômico financeiro do mercado segurador e
ressegurador". Acrescente o Sr. Weber que a taxa de sinis
tralidade é sempre calculada com base na experiência de
exercícios anteriores.
"Em 1971, os veículos em geral concorreram com apro

ximadamente 75%s, .do montante de indenizações pagas.
Isoladamente, os automóveis' participaram com 63% deste

mesno total. Já os sinistros prêmios, isto é, os sinistros so

bre os prêmios, em 1971 tiveram sensível aumento. Vinham
se comportando na base de 30%, mas, em 1971, assumi�
um índice mais elevado: 34%, aproximadamente. Isso é con

siderado um desvio, e talvez não ,ocorra este ano, em 1972.
Além disso, há sempre desvios que o téníco apenas observa,
desde que não ultrapasse o índice de segurança".

Vários medidas tem sido propostas para correção das

distorções. Para o Sr. Weber José Ferreira o técnico deve
estar sempre observando ocomportamento da carteira. "As
medidas às vezes são tomadas quando chega ao ponto de
afetar a estabilidade. Nesse caso, pensa-se em novas tàxas e

em pedidos a entidades; como, por exemplo, à fiscalização
do trânsito e outras paralelas. Algumas dessas medidas já
estão sendo tomadas por setores do mercado segurador, Co
mo a Federação e outros órgãos. Entretanto, o crescimento
do Brasil tem sido tão' rápido que não se tem tido momen

tos aportunos para a preparação de elementos adequados.
O Sr. Weber acha que para uma melhor e mais paífíca

convivência do homem com' o veículo é preciso, entre ou

tras coisas, maior, fiscalização por parte dos órgãos com

petentes, medidas de disciplinas que -tornern um hábito se

guir as regras de trânsito, além de outras medidas paralelas.
O, importante - conclui o Sr. Weber - é que se tenha como

principal objetivo a dimimuição dessa sinistralidade que, de
ano a ano,vem aumentando.

TRIBUNAL DE JUSTiÇA

FINANCIAMOS O SEU

IMPRESSO EM ATÉ 18 MESES.
PREÇOS' ESPECIAIS QUALIDADE RAPIDEZ

IMPRESSOS EM
,

'

IMPRESSOS PROMOCIONAIS

CONVITI;:S DE CASAMENTO

CARTÕES DE NATAL

ENCADERNAÇOES
CATÁLAGOS

- -

RUA FELIPE SCHMIDT, 115
\.

' '

,

TELEFONE 4774 CAIXA POSTAL 0-14

FLORIANÓPOLIS ' SANTA CATARINA

GERAL

APOSTILAS'
CARTAZES

REVISTAS

RÓTU�OS
JORNAIS

RESENHA DE JULGAMENTOS

A Primeira Câmara Civil do Tribunal, de Justica de Santa'
Catarina, em sessão ordinária de quinta-feira, dia 10.08.1972,
julgou os seguintes processos:

1) Agravo de I nstrumento no. 534 de Joinville, agrte. Royal
lnsurance Company Limited e agrdo. Carlos Frank Júnior.

Relator: Des. MAY FILHO.
,Decisão: Por votação unânime, negar provimento ao agravo.

Custas pela agravante.
-

Acórdão assinado na sessão.
2) Agravo de Petição no. 2892 de Florianópolis, agrtes. Jor

delino Rodrigues Machado e sIm e agrdo. Carlos Agenor Alves.
Relator: Des. ALVES PEDROSA.
Decisão: Por votação unânime, não conhecer do agravo por

intempestivo. Custas pelos agravantes.
3) Agravo de Petição no. 2685 de Tubarão, aqrtes, dr. Juiz

de Direito da 1 a. Vara, "ex-o tficio
"

e o I NPS., e agrdá. Carlos
'Aurélio Marcelino.

,

'

. Relator: Des. MAY FILHO. ,

/ Decisão: Por votação unânime, dar provimento em parte aos
" recursos, para que o aux ílio-acidente devido ao agravado seja

concedido a contar da data em que cessar o benef ício por incapa
cidade. Custas na forma da lei.

Acórdão assinado na sessão. ,

4) Agravo de Petição no. 2794 de Orleans, agrtes. Santelina
Ceolin Spricigo e o INPS e agrdos. INPS e Santelina Ceolin
Spricigo. ' .

Helatpr: Des. MAY FILHO.
Decisão: Por votação unânime, negar provimento aos agravos.

Custas na forma da lei. .

Acórdão assinado ria sessão.

9) Agravo de Petição no. 2856 de Urussanga, agrte. Tomaz
! »er.afim da Rosa e agrdo o INPS.
/ Relator: Des. MAY FILHO

,

Decisão: Por votação unânime, negar provimento ao agravo.
iustas "ex-Iege".

,
,

Acórdão assinado na sessão.
6) Apelação Cível no. 7839 de Urubici, apte. Nereu Neto

Capistrano e 'apda. a 11 a. Residência do Departamento de Estra
das de' Hodaqern do Estado de Santa Catarina.

Relator: Des. ALVES PEDROSA
Decisão:' Por votaçãó unânime, negar provimento à apelação.

Custas pelo apelante.
'

7) Apelação Cível no. 8539 de Taió, apté. João Leite, de
Andrade e apda. a Prefeitura Municipal de Taió.

'

Relator:Des.MAYFILHO,
'

Decisão: Por votação unânime; dar provimento à apelação,'
devendo os 'autos retornar à primeira Instância, a fim de que
sejam julqadospelo mérito. Custas a final.

,

J,\córdão assinado na sessão. '

8) Apelação Cível no. 8 604 de Brusque, aptes. Orlando Paza
e Olenca Paza e apdo. Lindolfo Hipólito Coelho.

Relator: Des. MAY FILHO
Decisão: Por votação unânime, negar provimento à apelação.

Custas pelos apelantes.
Acórdão assinado na sessão.
9) Apelação Cível no. 8538 de São Francisco do-Sul, apte.'

Super Mercado de Pescado Kowalsky & Cia. e apdo. Dagoberto
Antônio Cabral.

Relator: Des. IVO SELL
Decisão: Por votação unânime, negar provimento à apelação.

Cusi:as pelo apelante.

PAPÊIS POR ATACADO

GRAFO'S ,.. o Indústria Gráfica Ltda.
TIPOGRAFIA E LITOGRAFIA - "O.FF -SET"

Jaime Spr íciqo
Diretor

II malhas

Her-
- BlUMENAU

VISITE A UII FAmOS[
DE lº A 11 DE SETEMBRO

-
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Justica reunida·no Vale
""

Rio do Sul (Correspondente) - Inte- Ao concluir sua apreciação sobre as de-

grando a programação alusiva a passagem ficiências dos organismos do Poder Judi-

do Sesquicentenário da Independência, ciário o advogado João José Ramos

foi instalado ontem à noite, no Cine- Schaeffer declarou que levantava tais pro-
Teatro Dom Bosco, o I Encontro de Ma- blemas com objetivo de apontar as causas

gistrados, Promotores Públicos e Advoga- que a entidade de classe julgava influir em
dos do Vale do Itajaí - I Empavi. A ses- atrasos na prestação jurisdicional, "im-

são solene de abertura foi presidida pelo pondo-se reconhecer, também que se há

Desembargador Worberto de Miranda retardamentos, há também, notável per-
Ramos, presidente do Tribunal de Justiça, centagem de casos apreciados e julgados
e foi prestigiada por magistrados parana- com celeridade, como tem a OAB afir-

enses e catarinenses, advogados, promoto- mando, pois para cada julgador lerdo, há
res e autc.idades, dezenas de juízes operosos".

Além do Desembargador Norberto de

Miranda Ramos, que falou sobre as ativi

dades do Tribunal de Justiça do Estado,
falaram na oportunidade o coordenador
do certame, juiz Osni Caetano da Silva, o
Procurador José Daura e o advogado João
José Ramos Schaeffer.

Falando em nome dos advogados, o

presidente da Secção de Santa Catarina da
Ordem dos Advogados do Brasil declarou

que a data de realização do I Empavi não
poderia ser mais grata para os advogados,
que amanhã comemora a criação dos
Cursos Jurídicos no Brasil, "que deram
extraordinário impulso ao nascimento das

instituições jurídicas nacionais".

.-

I SíNTESE I
HERVAL D'OESTE

o Sindicato dos Traba
lhadores Rurais de Herval
D'Oeste, construirá um

hospital para melhorar o

atendimento médico aos

seus 750 associados, A in

formação foi prestada pela,
diretoria do Sindicato du
rante reunião que contou

com a presença de 150 as

sociados. Na ocasião foi
anunciada a inauguração
do gabinete odontológico
no próximo dia 30 e o fun
cionamento do serviço de

. assistência médica ainda
este mes, Estiveram pre
sentes o prefeito Luiz Dal
la Costa, dentista Luiz G.

Losso, Delegado de Polícia
e outras autoridades.

Aciso atua
,

em Aguas
Mornas

Criciuma iá estuda. nova
política carbonífera

Cerca de 900 pessoas de

Águas Mornas receberam
assistência rnédíco-odonto

lógica nos últimos dois
dias em que a Aciso-72 de
senvolveu sua primeira eta

pa nesse município. Insta
lados no salão paroquial,
médicos, dentistas e enfer
meiros atendem diariamen
te a população, e realizam

pesquisas nas residências
objetivando a constatação
de doenças que necessitam
de tratamento especial.

Paralelamente a esse

Criciúma (Sucursal) - O Chefe do Ser
viço de Combustíveis Sólidos do Conse

lho Nacional' de Petróleo, General Fran
cisco das Chagas Mello Soares, esteve reu

nido com os dirigentes de empresas extra

tivas de carvão, examinando assuntos rela

cionados à indústria carbonífera de Santa

ciou que ainda no corrente mês a docu

mentação será examinada e respondida
com sugestões dos mineradores para a

harmonia da política carbonífera com os

interesses do País. Segundo o Sr. Francis
co das Chagas Mello Soares, é pensamento
do Conselho Nacional de Petróleo em co

locar em prática o sistema de produção
planejada de carvão dentro do menor es

paço de tempo possível. Para tanto, acen
tuou, as companhias carboníferas terão
um prazo mínimo de três anos para in

gressarem no sistema de reestruturação
produtiva e incorporada.

SAUDAÇÃO
N a oportunidade, o presidente. da

OAB/SC manifestou-se sobre a passagem
do "Dia do Advogado", que hoje trans

corre. É a seguinte a mensagem do Sr.
. João José Ramos Schaeffer:

Catarina.
Durante o encontro, o visitante

entregou ao presidente Sindicato dos Mi
neradores de Cricíúma, Sr. Fidélis Barata,
um memorial para estudos sobre uma no
va política do carvão nacional.

Por sua vez, o Sr. Fidélis Barata anun-

- "Saúdo-os, porque os advogados
catarinenses, com perfeita consciência do
mtinus público que lhes reservam a socie
dade e o Estado, nos longos do meio rural
ou nos aglomeramentos urbanos, na defe-

.

sa da mais variada gama de direitos pes
soais ou renais, com altivez, dignidade, in
dependência, cultura e devotamento,
orientados pelos preceitos que fizeram a

grandeza.da advocacia, vem empreenden
do, dia-a-dia, em todos os pretórios, em
todos os campos em que se desdobra a

nossa atividade profissional, a luta perma
nente e gloriosa pela reparação dos direi
tos feridos e pela preservação da liberdade
- o mais alto e mais nobre momento de

SÃO JOSÉ
O Governador Colombo

Salles irá amanhã a Barrei

ros, no município de São

José, a fim de participar da
Festa da Comunidade, pro
movida pela Ação Social
de Barreiros. A chegada do

Sr. Colombo Salles está

prevista para às 8h30min
em frente da Igreja Matriz,
onde será recepcionado pe
las autoridades. Após a ce

lebração da missa solene, o
Governador do Estado visi

tará as obras que vêm sen

do realizadas pela Ação
Social. Ao meio dia parti
cipará de uma churrascada.
A Festa da Comunidade
terá sequência no dia se

guinte com missa campal e
festas ao ar livre.

�âmara rejeita contas de 1970
serviço, um trator do DER
está construindo com a a

juda de soldados do Exér
cito um campo de futebol
que será denominado "la.
Aciso-72." Por outro lado,
professores reunem-se dia
riamente com estudantes
da região a fim de esclare
cer sobre o papel desempe
nhado pela Aciso.

O Comandante da 16a.

Circunscrição do Serviço
Militar, Coronel Francisco
Janone Neto que coordena
a Aciso-72, visitou os tra

balhos que estão sendo de-.
senvolvido em Águas Mor
nas. Acompanhado de

.

assessores, o titular da 16a.
CSM revelou, na ocasião, o
seu contentamento pelo
êxito que vem a Ãciso-72
nesse município que conta
com o apoio de unidades
deste Estado e do Paraná.

C r i c i úma (Sucursal) - A Câmara

Municipal de Criciúma aprovou o parecer
de sua Comissão de Justiça, opinando pe
la aceitação do parecer do Tribunal de
Contas do Estado que recomenda a rejei
ção das contas da Prefeitura Municipal,
referente ao exercício de 1970. A Comis-

são de Justiça que esteve reunida por vá
rios dias examinando o parecer do Tribu

nal de Contas junto com o balancete de

1970 da Prefeitura, esteve formada pelos
vereadores Nereu Ghisi, Dilney Lopes e

DEFICIÊNCIAS
Mais adiante o Sr. João José Ramos

Schaeffer abordou os problemas da Justi

ça em Santa Catarina, afirmando que é
necessário aparelhar-se melhor os órgãos
do Poder Judiciário para que possam
acompanhar o progreso científico, espe
cialmente em face do surgimento sempre
crescente de novos fatos sociais, novos

conflitos e novas ações. "Não obstante o

esforço dos últimos governos estaduais -

continuou - em muitas Comarcas a Justi

ça ainda está carente de melhores instala

ções, especialmente na Capital onde, feliz
mente e para esperança de todos, se en

contra em construção um. edifício que
será digna sede do Poder Judiciário".

- As razões de natureza pessoa, asseve
rou também presentes na morosidade de
muitos feitos, são de todas as mais com

plexas. Pode-se identificá-las neste ou

naquele caso, no temperamento pessoal
do julgador; em maneiras de trabalho,
congênitas óu adquiridas, de alguns ser

ventuários, na falta de melhor nível inte
lectual de muitos dos auxiliares da Justi

ça, geralmente de baixo padrão remunera

tório e, confessemo-lo, em alguns casos,
também em nós advogados, embora seja
mos os mais junjidos à fatalidade e im

prorrogabilidade dos prazos.

Ney Aragão, presideme.
•

programa entrega
obras públicas

Governo
de' novas

nossà profissão".

INFORMATIVO
Ao concluir suas declarações e pouco

antes da· sessão de abertura do conclave

foi realizado o lançamento do OAB

Informativo, de agosto, O jornal, a gor a
com nova diagramação e impressão em

Off-Set, apresenta grande gama de infor

mações de interesse de advogados, promo
tores e magistrados .

uin jantar de confraternização na sede
do Clube Duque de Caxias marcou o en

cerramento do primeiro dia de conclave

que reúne mais de 120 participantes. O

programa assinala para hoje às 9 horas a

apresentação de teses no anfiteatro do

Salão Paroquial, seguindo-se às 12 hor�s,
almoço na sede do Clube Caça e Tiro. As
14h30min serão reiniciadas as sessões ple
ná rias. À noite, o programa preve confe
rência do Desembargador Marcílio Medei

ros que abordará aspectos do novo Códi

go Penal Brasileiro.

em fase de acabamento, do Forum de São
José, que deverá ser inaugurado ainda este
mês.

A Fundação Hospitalar de Santa Cata
rina programou para amanhã a solenid�de
de inauguração da Unidade de Ernergên
cía do Hospital Colônia Santana, a ser

presidida pelo Governador Colombo Sal
les às 10 horas. Nesta solenidade também
serão inauguradas as obras de restauração

. de pavilhões e linha telefônica. �starão
presentes os Secretários Prisco Paraíso, da
Saúde e Orlando Bértoli, do Governo,
além de outras autoridades.

,

Os Foruns dos municípios de Palhoça
e São José serão inaugurados neste semes

tre. A informação foi dada pela Secret�ri�
da Justiça, acrescentando que �os proxi
mos será aberta licitação pública para a

aquisição de material permanen�e �ara as

atividades do Forum Caetano Silveira, de

Palhoça.
'

,

,

O Secretário Geraldo Gama Salles, da
Justiça e o presidente do Tribunal �e Jus
tiça, desembargador Norberto de Miranda
Ramos, estiveram inspecionando as obras,

A Secretaria de Transportes e Obras
concluirá, até o final deste ano, as Escolas
de Ituporanga e Camboriú, iniciadas em

julho. A primeira tem capacidade para a

brigar 504 alunos, enquanto a segunda
permitirá mais 252 estudantes, em dois
turnos.

Enquanto isso, a Secretaria de Trans
portes e Obras dá seuência a obras de

ampliação e reforma de prédios escolares
no interior do Estado. Em Campinas, São
José começou a construção de mais 4 sa

las, sala de recreação, etc, na Escola Bási
ca Laércio Caldeira de Andrade. Em Dou
tor Pedrinho, município de Benedito No

. vo, realiza serviços de ampliação da unida-
•

de em mais 3 salas. Ambas estarão pron
tas até outubro, duplicando a atual capa
cidade de matrícula.

RIO DO SUL'

A Cotesc instalará em

Rio do Sul uma central te

lefônica, atendendo a rei

vindicação feita pela Asso
ciacão da Indústria e Co
mé�cio do município. A
in formação foi prestada
pelo Secretário Paulo

Aguiar, dos Serviços Públi
cos, acrescentando que a

Companhia de Telecomu
nicações de Santa Catarina
está ultimando os entendi
mentos com firmas espe
c ializadas para aquisição
de equipamentos para a

. central. Nos próximos dias
o Sr. Paulo Aguiar estará
nessa cidade a fim de de
terminar o início dos tra

balhos de instalação desse
novo equipamento.

A Ação Cívico Social
desenvolvida pelo 140. Ba
talhão de Caçadores aten

de a população nas áreas
da agricultura, saúde, vete
rinárias e bem-estar social.

JOINVILLE

A comissão de Saúde
de Joinville realizou na lo
calidade de Cristo Rei uma
reunião com os agriculto
res, objetivando aríentá-los
sobre o combate à vermi
nose humana. Na ocasião o

Tenente Orlando Bohrer

proferiu uma palestra edú
cativa sobre o trabalho da
Comissão e mostrou os re

sultados de 304 exames

pa rasitológicos realizados
pela Sucam nessa localida
de. Esses exames acusaram

um grau de infestação da
ordem de 94%, estacando
se, por ordem de ocorrên

cia, os áscarís, ancilóstomo
e tricocéfalo.

BLUME�AU
Cerca de 153 exposi

tores confirmaram presen
ças na VII feira de Amos
tras de Santa Catarina. On

tem, os stands começaram
a ser,montados por decisão
da Sub-Comissão de
Stands que já delineou a

posição de todos os locais
destinados às exposições.
Milhares de cartazes alusi
vos a VII Famosc começa
ram a ser distribuidos para
todos os Estados brasilei
ros, visando atrair turistas
este ano para Blumenau.

LAGES

Três empresas lagea
nas deverão receber a me

dalha de mérito do Gover
no do Estado durante a re

alização do IV Encontro
das Indústrias de Santa Ca
tarina. O conclave, que se

rá realizado no próximo
dia 18, homenageará as fir
mas Papel e Celulose Cata

rinense, Indústria e Comér
cio de Madeiras Battistella
e Olinkraft Celulose e Pa

pel. O Governador Colom
bo Salles deverá prestigiar
o acontecimento, presidin
do a solenidade de entrega
da honraria aos diretores

das indústrias.
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Bâstos vê milagre na educação
técnicas agrícolas. Leva-se
o aluno ,á desenvolver as

suas aptidões. E se o aluno
não quiser ou não puder ir
adiante ele já terá adquiri
do conhecimentos que lhes
serão úteis e à coletivida
de.' Pois existe no Brasil
um vasto campo de mão
de obra, distribuído em

55% para o setor primário,
15% para o setor secundá
rio (indústrias de transfor
mação) e 35% para o setor
terciário, de serviços. E na

prática dessas disciplinas o

aluno, já no primeiro grau,
está sendo preparado para
preencher estas lacunas,
até que no segundo, se não

ingressar na Universidade,
ele será um técnico de
nível médio, um homem

.9�e_:;erá útil ao Brasil".
AGRESSIVIDADE
"Já passamos da fase da

timidez, em que éramos
acusados de não sermos

agressivos quando reivindi
cávamos obras e recursos

para o nosso Estado", ob
servou o parlamentar,
acrescentando: "Hoje San
ta Catarina, por sua agres
sividade, foi .íncluída pelo
MEC no segundo Acordo
MEC-USAID, o que signifi
cará para o nosso setor de'
ensino a aplicação de re

cursos da ordem de 7 mi
lhões e 200 mil dólares. É
de se acentuar que além de
Santa Catarina toram in
cluídos apenas mais três
Estados:
Ceará, Paraná e Goíãs.: É iesta a consagração definiti- •

va de Santa Catarina em

termos educacionais. N6�

que nos antecipamos à Lei
5 692 e nos revelamos ao

Brasil realizando aqui a re
forma do ensino, para mo
delo ao Brasil, temos agora
mais um motivo para be
bermos a' taça da vitória.
Pois se em relação a vários

aspectos nós somos consi
derados, entre os Estados
do Sul, como o queiio e o

salame de um sandu.che,
em termos de educação as

sumimos uma posição de

liderança' que' chega ao

apogeu da vitória".

ser normalistas. O Governo
então agiu com realismo".

"Com essa latitude rea

lista" _.::. asseverou o Depu
tado Fernando Bastos -

"o Governo veio preencher
uma vastíssima lacuna em

nosso plano de ensino. E
investiu grandes somas. So
mente nestes cursos nor

mais que atingiram 1 500
professores, foi dispendida
a importância de 1 milhão
e 700 mil cruzeiros. É um

gasto? Não. Foi a mais ex

traordinária, talvez, das in
versões, não só no sentido
humano, mas no sentido
social e econômico, por
que esses professores tra
rão de volta em triplo ou

quatruplo aquela impor
tância, com o seu trabalho,
já agora adequado, como

normalistas" .

Ressaltou ainda o parla
mentar, neste aspecto do

aperfeiçoamento do magis
tério, a titulação de 876

professores, através'de cur

sos de licenciatura curta
realizados em convenio
com Universidades particu
lares e oficiais do Estado.
Lembrou que o Projeto
Catarinense de Desenvolvi
mento previa até o final de
quatriênio 1 500 professo
res titulados, e portanto o

Governo nestes dois pri-'
meiros anos superou as

suas próprias previsões,
com

.

aplicação de 2 mi
lhões de cruzeiros nesta
meta.

nambuco, este Estado lí
der do Nordeste; que al

cança hoje um notável
índice de industrialização,
apresentou uma taxa de
59%. E São Pau10, que é

2/3 do Brasil, em 1972 al

cançou uma taxa de esco

larização da ordem de
st%. Convém ainda lem
brar que o Plano Setorial
de Educação, do Ministé
rio da Educação, na sua

operação-escola prevê, co-
· mo resultado auspicioso
para o Brasil, em 1974, a

escolarização de 80% da
faixa ectária dos 7 aos 14

· anos". "Em Santa Catari
na" - acrescentou o parla-'
mentar - "ao término de

1975, de acordo com as

providências em curso, so
mente aqueles que por in
felicidade não puderem se

locomover ou aprender é

que farão exceção aos

100%, de escolarização que
o Governo Colombo Salles
deverá alcançar".

- É que o Governo de
Santa Catarina entendeu
que educação é pré-condi
ção do desenvolvimento. E
tudo o que se gastar em

termos de educação, tudo
o que se, der em recursos

'

para a' educação, não pode
rá ser considerado como

despesa e sim como inves
timento social de alta ren

tabilidade. E portanto, res
ta ao Governo, resta à ado

ministração pública de
Santa Catarina, manter o

atual índice de escolarida
de e caminhar para a ob

tenção dos 100% almeja
dos para 1975. Mas para is
so necessita o Governo en

frentar com toda a cora

gem os fatores adversos,
que são indiscutivelmente
a falta de recursos huma
nos, de recursos físicos e

de recursos financeiros. Pa
ra garantir toda essa gama
de potencialidade escolar,
mesmo com tais adversida
des, o Governo catarinen-
,se, de 15 de março de

1971 até 31 de dezembro
do mesmo ano, construiu

· duas salas de aulas por dia.

E os recursos orçamentá
rios que são destinados no

corrente exercício somam

Cr$ 21 milhões de cruzei

ros, destinados à expansão
e recuperação da rede físi
ca de escolarização, decla
rou o Sr. Fernando Bastos.

"Sem medo de errar,
posso afirmar que' Santa
Catarina realizou em 1972
um verdadeiro milagre no

setor da educação", afir
mou ontem na Assembléia
o deputado Fernando Bas
tos; da Arena, ao abordar a
a tuação do Governo
Colombo Salles no setor
do ensino primário e mé
dio. O parlamentar iniciou
o seu discurso ressaltando
a ação dinâmica da Secre
taria da Educação, sob o

comando do Professor Car
los Augusto Caminha, no

sentido d e corrigir as defi
ciências educacionais do
Estado e consequentemen
te aperfeiçoar o nosso sis
tema de ensino, chamando
a atenção para o fato de
que em poucos meses se

conseguiu elevar a taxa de

escolarização catarinense a

nível srurpreendente.

Em longo pronunciamento feito 'ontem da tribuna da
Assembléia Legislativa, o Sr. Fernando Bastos
analisou a evolução da educação, em
Santa Catarina, elogiando a atuação do
Governo em favor da solução dos problemas
educacionais em todas as regiões do Estado.

'I

QUALIDADE
"Mas, nós haveremos de

convir de que seria total
mente inócuo ao Governo
todo esse esforço, se ele,
ao dar mais educação, ao

expandir a sua rede física,
também não se voltasse pa
ra a necessidade de uma

melhor educação. Real
mente, ao lado da "mais e

ducação", pretendeu e pre
tende o Governo dotar
Santa Catarina de "melhor
educação" . E a realidade
catarinense, em termos de
recursos humanos, era in
'discutivelmente esta: dos
15 mil professores de que,
dispunha a Secretaria da E

ducação, 4 700 eram pro
fessores não titulados,
2 300 eram regentes do en

sino primário e apenas
8 000 eram professores ti
tulados, ou seja, normalis
tas. Portanto, Santa Catari
na não tinha ainda recur

sos humanos capazes de le
var à frente os altos objeti
vos do setor. Mas o que fa
zer? Dispensar os profes
sores que não estavam sufi
cien temen te habilitados
para ministrar o ensino
moderno e atual? Criar
um quixto social? Não. E
aí está a grande decisão do
Governo do Estado. Assu
miu o Governo uma posi
ção realista. Resolveu ele,
num projeto inédito em

todo o Brasil, instituir os

'cursos normais de férias,
ou de recuperação de pro
fessores, que transitem aos

educadores em regime in
tensivo as modernas técni
cas e teses de educação.
Dos 4 500 professores não
titulados que foram encon

trados, 1 500 já recebe
ram, sem nenhum dispên
dio particular, a par dos
novos conhecimentos, a

gr ande oportunidade de

! '

, I
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QUANTIDADE
"Em termos de educa

ção" - disse o Sr. Fernan
do Bastos textualmente -

"posso afirmar, desde lo
go, perante esta Casa e o

Brasil inteiro, sem medo
de errar,' que no ano de
1972 Santa Catarina ope
rou um verdadeiro milagre.
E para prová-lo, basta di
zer que 87% da população
na faixa ectária dos 7 aos

14 anos estão matriculados
nos estabelecimentos da
rede escolar catarinense".

REVOLUÇÃO
No setor do ensino mé

dio, o Sr. Fernando Bastos
destacou "o rompimento
do estilo acadêmico do
passado" e a introdução
do ensino profissionalizan
te.

"Através da criação de
centros de interescolarida
de" -frisou - "deu-se ao

aluno a oportunidade de

aprender, em grupos, du-
'rante dois anos, matérias

completamente' diversas

daquelas tradíconalmente
'lecionadas, como técnicas
comerciais, artes industri
ais, educação para o lar e

E continuou: "O que
significa' esses 87% como

nível de escolaridade em

Santa Catarina? Frise-se

aqui: com esta taxa de es

colarização, Santa Catarina
é recordista entre os de
mais Estados brasileiros.
Estados como Alagoas, no
mesmo período, só conse
guiram colocar nas escolas
64% da população na faixa
dos 7 aos 14 an'os. Estados
mais poderosos, como Mi
nas Gerais, indiscutivel
mente das unidades mais
ricas e desenvolvidas do
País, apenas chegaram a

72% de escolarização. Per-

Aterro entope o esgotoDetran dobra a vigilância 'para
superar os obstáculos da cidade
Atendendo solicitação' dos proprietários de casas de

comércio localizadas no Mercado Público, publicada em

O ESTADO ontem, o Coronel Alinor Ruthes, Diretor do
Detran, determinou a imediata instalação de um posto
de guarda no local, garantindo a presença permanente de
um policial. Alertad?s sobre as consequências decorren-

,

tes do excesso de velocidade na rua da Alfândega, princi
palmente no trecho que separa os dois blocos do Merca
do Público, os motoristas já transitam pelo local com
mais cautela, diminuindo os riscos dos pedestres.

Após um dia de funcionamento satisfatório das mu

danças de tráfego no centro da cidade, o Diretor do

Departamento Estadúal de Trânsito determinou também
a vigilância redobrada dos guardas nos pontos considera
dos perigosos pelos motoristas. Na Praça Fernando

Machado, defronte ao Banco Nacional do Comércio,
onde há cruzamento dos veículos procedentes das ruas

Arcipreste Paiva, Alfândega e João Pinto, dentro em

breve será colocada uma sinaleira.

Um problema que parece insolúvel até a completa
construção do aterro da baia Sul, é o congestionamento
nas horas de maior tráfego na rua 7 de Setembro, em

frente ao terminal dos ônibus da linha continente.
Para o Diretor do Detran a inexistência em Florianó

polis de fornecedores de tintas e outros materiais para
sinalização do trânsito, é o único problema enfrentado

pelo órgão para a complementação do serviço. Mas os

pedidos já foram feitos há algum tempo e ainda nesta

primeira quinzena deverão ser atendidos. Quando (o
material estiver à disposição do Detran, diversas faixas

para passagem de pedestres serão afixadas, principal
mente nas ruas Francisco Tolentino, Alfandega, Conse
lheiro Mafra e Praça Fernando Machado.
ÔNIBUS

,Enquanto a maioria dos motoristas da empresa Taner

continua a dizer que a melhor parada dos ônibus seria no

estacionamento público ao lado da .Secretaria da Receita

Federal, os entendidos em trânsito acham que o local se

constitui numa "argola". Contudo, a parada final do

Agronômica não' poderá continuar em frente à Caixa
Econômica Federal. A direção do órgão já encaminhou

exposição de motivos às autoridades, solicitando urgên
cia na transferên�ia dos ônibus, por entender que' a
concentração de populares na calçada próxima CEF é

incômoda à segurança do estabelecimento.
Por outro lado, os usuários das linhas circular A,B,C,

Almirante Lamego e Mauro Ramos, acreditam que quan
do o vento Sul e a chuva chegarem, será muito difícil

suportar a localização atual do ponto em frente ao

Miramar. Porém, a gerência da Taner explica que o local.
foi determinado para estacionamento dos ônibus pelo
Detran, e não há outra opção.

Os moradores da Prainha não -se cansam de olhar para o aterro preocupados com o problema do esgoto entupido,
O problema dos esgostos situados na Baía Sul é que PROBLEMA

estão sendo entupidos á medida que o aterro hidráulico Para o comerciante José Luz, que possui armazém há

evolui, vai ser debatido em reunião a realizar-se 35 anos no bairro José Mendes; a construção do aterro

segunda feirana sede do DNOS e que contará com a "é uma grande fabulosidade", mas também se const.itui

participação dos membros da Comissão da Nova Ponte e num problema que o faz pensarem mudar-se do local. O

representantes da Casan e Prefeitura Municipal. -problema surgiu primeiro com cheiro quase
O Sr. José Bessa, Chefe do Distrito do DNOS, disse insuportável uando a draga começou a funcionar.

,

ser necessário encontrar uma solução para o problema, Agora, com o entupimento dos três esgotos plubiais que,
mesmo que seja em caráter provisório. embora seja proibido, também são usados como esgotos

sanitários, o problema agravou-se seriamente.

Um dos canos, localizado quase em frente do

armazém, já ficou entupido várias vezes, sendo

necessário o uso de pás e picaretas para o

desentupimento.
Se as autoridades não tomarem providências urgentes,

haverá um colapso total, fato que já está preocupando
todos os moradores da redondeza.

JOALHERIA�BOBERTO MULLER
LETRAS DE CAMBIO

Para o ,dia do papai
o presente é um re

lógio despertador de
pulso TECHNOS -

O su íço mais pon-,
tual do mundo. ATRAÇÃO

Enquanto moradores do bairro José Mendes
\

preocupam-se com o entupimento dos esgotos, as

crianças da área prefere usar a parte já aterrada para
campo de peladas de futebol. Submetendo-se à sujeira,
aos tombos imprevisíveis, correm atrás da bola tentando
usufruir ao máximo o terreno que aos poucos vai

aumentado.

LIQUIDEZ 'IMEDIATA

Ten. Silveira, 21- Fone 2965Salas 4 e 5
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, RUA ARACY VAZ CALLADO
Residência em alvenaria de 2 pavi

mentos com 234 m2. em terreno de

12,50 x 30 metros. Térreo: loja com 96
m2. instalações sanitárias, garagem. Su
perior: living, 4 dormitórios, 2 banheiros,
cozinha e área de serviço. Nos fundos
urna construção também em alvenaria de
30 m2 com 2 quartos e cozinha.
Cr$ 150.000,00 à vlsta, '

,

RUA DR. TAVARES SOBRINHO
Casa de alvenaria com 113,50 m2. em

terreno de 360 m2. Com living, varanda,
2 dormitórios, cozinha, garagem, área de
serviço e dependência completa para em

pregada, banheiro social, churrasqueira,
Cr$ 70_000,00 à vista, Bela vista panorâ
mica.

CAPOEIRAS
Casa NOVA de alvenaria SEM HABI

TE-SE com 83 m2. em' terreno de 300

m2. de esquina. Com' amplo living, 2 dor

mitórios, copa, cozinha com azulejos co

loridospiso ladrilho vitrificado, banheiro
social completo em cores, garagem_ Teto

lage de concreto. Toda pintada por den

tro. Ao lado uma construção de alvenaria
de 4,50 x 2,50 para lavanderia, depen
dência para empregada e depósito. PODE
SER FINANCIADA PELO CAIXA,
PROVINCIA, ETC. Cr$ 50.000,00.

RUA ALMIRANTE LAMEGO
Residência alven�ria com 85 m2. em

terreno de 538 m2. (sendo 21 metros de
frente). Com varanda, living,.3 dormitó
rios, sala de jantar, cozinha, banheiro so
cial completo e dependência p/emprega
da. Cr$ 130.000,00.

RUA CRISPIM MIRA
Casa antiga perfeitamente habitável,

um anexo e mais uma de madeira em boa

conservação, sobre um lindo terreno de

22,60 metros de frente e fundos e 27,60
metros lateral esquerda e 29,60 metros

lateral direita, área 668,30 m2. Quase es

qu i na co m Av. Mauro Rarno s ..

Cr$ 14.0.000,00 com entrada de

Cr$ 100.000,00 e saldo em 6 meses.

JARDIM ITAGUAÇÚ
Uma casa nova de alvenaria (fase final

de acabamento) com 2 pavimentos, com
,
240 m2 de área constru Ida, em terreno

de,598 m2. Térreo: amplo living, lavabo
social com azulejos decorados até o teto,
copa-cozinha com azulejos decorados até
o teto e piso de ladrilhos vitrificados, sa
Ia de jantar, dependências completas pa
ra empregada com entrada independente
e garagem_ 10. pavimento: 4 dormitórios,
mais dormitório de casal com banheiro
privativo,'banheiro social completo deco
rado e amplo terraço. Cr$ 250.000,00 a

combinar.

RUA VISCONDE DE OURO PRETO
Boa casa de alvenaria com 3 dormitó

rios, amplo living, copa, cozinha, banhei
ro social completo com azulejos. Possui
em separado um apartamento com 2 pa
vimentos, 'com 3 dormitórios e banheiro.
Garagem fechada, tendo em cima mais 2
quartos e banheiro. Cr$ 85.000,00 facili
tados.

RUA PADRE ROMA
Confortável residência em alvenaria

com 250 m2., de esquina, contendo hall
de entrada, amplo livinq, dormitório de
casal, 3 dormitórios, sala de jantar, copa,
cozinha, banheiro social completo, gara
gem para 2 carros (fechada). Em cima:
terraço panorâmico, e sala de costura, sa
Ia de estudo, área para recreação, com
acesso tanto interno como' externo.
Cr$ 220.000,00 a combinar.

RUA HIDALGO DE ARAUJO
Casa de madeira constru ída em 1971

com 48 :m2. em terreno de 360 m2. com
ampla sala de visitas, sala de jantar, cozi
nha, 2 quartos, banheiro social em alve
naria. Toda envernizada por dentro e

pintura à óleo por fora. Cr$ 22.,000,00 a

combinar.
'

RUA PROF BAYER FILHO
Residência em alvenaria com 2 pavi

mentos separados por lage de concreto
com 365 m2. de área constru ída, em ter
reno de 340 m2. Térreo: garagem para 3
carros, 2 salas, instalação sanitária e esca-
da de madeira. Superior: living, varanda,
3 dormitórios com armários embutidos
banheiro privativo, banheiro social com:
pleto decorado até o teto, copa, cozinha
'com armários embutidos, dependências
completas para empregada e lavanderia.
Escadas de mármore. Cr$ 280.000,00 a

combinar.

RUA TOBIAS BARRETO
Casa de alvenaria com 3 quartos, 2

salas, copa, cozinha, com azulejos e ar

.
mários embutidos, banheiro completo"
garagem coberta. Cr$ 120.000,00 a com

binar. Aceita terreno 'ou casa até
Cr$ 30.000,00 ou também carro nacio
nal.

RUA CID GONZAGA (Servidão For
miga)

Pequena e confortável residência com

2 quartos, sala, cozinha, banheiro e área
de' serviço. Terreno com 82 m2.
Cr$ 25.000,00.

RUA HERMANN BLUMENAU
Casa de alvenaria antiga com 100 m2.

em terreno 'de 185 m2 com 3 quartos, 2
sa I as; cozinha, banheiro social.
Cr$ 70.000,00. Aceita outra casa de me

nor valor como parte de paqarnento.

AV SALVADOR DI BERNARDI
Casa nova de alvenaria com 6,50 X

11 metros, em terreno de 360 metros

quadrados (12 x 30). com sala de visitas,
sala de jantar, 3 dormitórios, banheiro
social completo em cores, cozinha e va

randa. Cr'$ 40.000,00 à vista. Ou
c-s 42.000,00 com Cr$ 20.000,00 de
entrada e saldo transfere Caixa Econômi-
ca Federal.

'

EDIFÍCIO PRAIA DA SAUDADE
Apartamento 20. andar com 67,59

m2. com livinq, 2 dormitórios, copa, co
zinha, banheiro social, área de serviço e

WC p/empregada. Prédio recém-cons
tru Ido, Cr$ 46.400,00 a combinar.

AVENIDA RIO -BRANCORUA URBANO-SALLES
Casa de alvenaria com 2 pavimentos,

contendo no pavimento superior: 2 quar
tos, sala de visita, sala de jantar, cozinha,
área de serviço e baheiro social. No pavi
mento térreo: sala, quarto, cozinha, sala
de jantar e banheiro. Cr$ 70.000,00 com

entrada de Cr$ 33_000 00 e saldo
Cr$ 1.000;00 por mês.

'
'

INFORMAÇÕES PELOS TELEFONES 3450

APARTAMENTOS,

Residência em alvenaria com 80 m2.
em terreno de 230 m2. com livinq, 2 dor
mitórios, ,cozinha, copa, banheiro social

completo em cores, dependências para

empregada, depósito e abrigo para carro.

Cr$ 110.000,00 com entrada de

Cr$ 50.000,00 e saldo a combinar. Acei-.

RUA PASCHOAL SIMONE
Residência em alvenaria com 143,35

m2. em terreno de 368,25 m2., cbm am

pio varandão, sala de estar, sala de jantar,
3 dormitórios, vest Ibulo, cozinha com

azulejos, banheiro social completo com

azulejos, garagem, dependência para em

pregada, área de serviço, dispensa, chur
rasqueira e depósito. Cr$ 65.000,00 à

vista.

COQUEIROS
Residêocia NOVA de alvenaria com

150m2. em terreno de 600_m2. (12 x

50) com living, 3 dormitórios, banheiro
social completo com azulejos decorados
até o teto, cozinha com azulejos decora

dos até o teto e piso de ladrilhos vitrifi
cados, dependência completa para em

pregada. Teto de lage de concreto.

Cr$ 12�).000,00.

ta-se terreno como parte de pagamento.

e 3795.

LOJAS
INFORMAÇÕES PELOS TELEFONES 3450 e '3795.

EDIFÍCIO APLUB
Sala comercial com 50 m2_

Cr$ 40_000,00. Aceita contra-proposta.
Urgente.

EDIFÍCIO JORGE DAUX
Sala comercial com 20 m2.

Cr$ 25.000,00 à vista,
CENTRO EXECUTIVO MIGUEL

DAUX
Sala comercial 50� andar com área de

43,53 m2. 'c-s 35.000,00 à vista ou

Cr$ 40_000,00 'com 50% de entrada e

saldo a curto prazo. Pronta entrega.
CENTRO EXECUTIVO MIGUEL

DAUX
Sala comercial 40. andar com 42,30

rn2. Cr$ 33_000,00 com entrada de
C r $ 1 5. O O O, O O e s a rdo 18 X
Cr$1.000,00_

'

CENTRO EXECUTIVO MIGUEL
DAUX

Sala comercial para consultório/escri
tório com 49 m2 Cr$ 35.000,00 com

Cr$ 20_000,00 de entrada e saldo 15 X
Cr$ 1.000,00. \

CENTRO EXECUTIVO MIGUEL
DAUX

Sala comercial com 64 m2 - 20. an

dar. Com telefone. Cr$ 57.000,00 à vis
ta.

SQL_AR DONA EMMA
Apartamento com living, 3 dormitó

rios, copa, cozinha, banheiro social área
de serviço, dependência para enipr�gada
e garagem. Cr$ 100.000',00 com entrada
de Cr$ 70_000,00 e saldo em 5' meses.

EDIFÍCIO DANIELA
Apartamento com 118 m2. com li

vinq, 3 dormitórios, sendo 2 com armá
rios embutidos, banheiro social completo
com azulejos coloridos, copa, cozinha,
área de serviço e garagem,
Cr$ 115.000,00 com 50% de entrada e

saldo a' combinar. Interessa apto. de 3
quartos no Rio de Janeiro.

EDIFÍCIO CARLOS TAULOIS
Apartamento em construcão com

50,73 m2. com living, jardim d� inverno
quarto, banheiro social e COzinha:
Cr$ 45.188,00 com entrada de
Cr$ 21.000,00, sendo Cr$ 10.000,00 no
ato e 11 X Cr$ 1.000,00. Saldo financia
do AG.

BALNEARIOSTERRENOS
CAMBORIÚ
Apartamento no Ediffcio Recreio à,

200 metros da praia, tipo duplex, com
sala de visitas, sala de jantar, cozinha,
terraço, 2 dormitórios, banheiro social,
área de serviço. Armários embutidos, to
do mobifiado, inclusive geladeira, faquei
ro, etc. Cr$ 35 000,00 facilitados.

Apartamento no Ediffcio_ Atlântico -

bem no centro com sala, cozinha, quarto
de casal, quarto de solteiro; banheiro so

cial completo decorado, com aquecimen
to à gás Junkers, e área de servico, Todo
mobiliado. Cr$ 35 000,00 de pr�ferência
'à vista.

RUA LEOBERTO LEAL
Terreno com 14,70 x 30 metros, área

441 m2. Cr$ 15.000,00 com entrada de
Cr$ 10_000,00 e saldo 5 x Cr$ 1_000,00
RUA ABEL CAPELLA
Terreno com 25 metros de frente por

,30 metros de profundidade área de 750
m2. Rua calçada, com iluminação, à 400
metros da geral de coqueiros.
Cr$ 42.000,00 com entrada de

Cr$ 20_000,00 e saldo Cr$ 1.000,00 por
mês. À vista Cr$ 40.000,00. Pode ser

desmembrado em 2 lotes de 12,,50 x 30
metros. Também vende um só.

PONTE DE BAIXO - SÃO JOS�
Propriedade constitu ida de um terre

no com 29.092,25 m2. sendo 183 me

tros de frente para estrada da Ponte de

Baixo (calçada) por 108,50 metros fUD
dos ao mar com praia particular. Possui
boa casa de alvenaria, com play-ground,
ajardinado, garage, pomar formado, gara
gem para barcos, etc. Cr$ 100000,00 fa
cilitados.

SÃO MIGUEL - BR-IOI
Churrascaria nova de madeira com pi

so cimentado corri 184 m2 em terreno de
14 x 660 metros, área 9.250m2. Possui
salão grande todo mobiliado com mesas

e cadeiras, reservados, balcão frigorffico,
etc, luz e água. Cr$ 30 000,00 com en

trada c-s 10000,00 e saldo pela Caixa
Econômica.

CACUPE
Terreno frente para estrada geral com

26 metros e fundos vai .até o morro.

Cr$ 25.000,00 com entrada de

'Cr$ 15000,00 e saldo 20 x Cr$:500 OÓ.
CANASVIEIRAS
Apartamento no Edifrcio Beira Mar

com 1 quarto dividido em dois com ar

mário de imbuia, livinq, cozinha, banhei
ro social e área de serviço,
Cr$ 21 000,00 à vista.

JURERE
'Terreno com 15 x 30 metros, Praia

do Forte. Cr$ 4 OOO,pO.

Apartamento em construção no 110_
andar com livinq, 2 dormitórios, cozinha
e banheiro social. Área de 81,06 m2.
Cr$ 75.000,00 com entrada de
Cr$ 40.00,00 e saldo modalidade AG.

EDIFÍCIO SÃO FRANCISCO
Apartamento com living, 2 quartos,

cozinha, banheiro. Armários embutidos
no quarto do casal e armário de fórmica
na cozinha, Área de 60 m2.
Cr$ 33.500,00 com -e n tr a da de
Cr$ 15.000,00 e saldo transfere BNH à
Cr$ 500,00 por mês.

'

RUA CORONEL AMÉRICO
Terreno com 30 metros de frente por

30 metros de profundidade, área 900
m2. Cr$ 15.000,00_

JARDIM ATLÂNTICO
Lote no. 143 - quadra 10 com IS

metros de frente por 25,90 metros de

profundidade. Cr$ 16.000,00 à vista.
Troca por Volks 1.330 zero.

FÁTIMA
Terreno com 12,50 x 30 metros, área

375 m2. Cr$ 15.000,00.
RUA OLEGÁRIO DA SILVA RA

MOS
Terreno com 20 x 25 metros, área

500 m2_ de esquina Cr$ 10_000,00 à vis-

CANASVIEIRAS
RUA MARIO MOURA
Casa nova de madeira sem habite-se

com 81 m2_ em terreno de 12 x 25 me

tros. Com sala de estar, copa, cozinha, 3
quartos, banheiro social completo co-m

azulejos coloridos, varandão com pia,
Água encanada, luz, churrasqueira, abri
go para carro. Mobillada. Cr$ 25 000,00
com entrada de Cr$ J O 000,00 e saldo a,

combinar.
Terreno com 14 x 30 metros área

420 m2 .. loteame.nto Da Nova:
Cr$ 6 000,00, à vista, ou O' x

Cr$ 500,00_
Terreno com 12 x 24,15 metros, area

289,80 m2. à 200 metros da praia.
c-s 10900,00 à vista ou 24 x

Cr$ 600,00.

INFORMAÇÕES PELOS TELEFONES 3450 e 3795.

TERRENOS RUA ALMIRANTE ALVIM
Terreno com 13 metros de frente p46

metros de profundidade, área de 598
,m2. Cr$ 100.000,00 com entrada- de

Cr$ 50_000,00 e saldo a combinar.

STODIECK
-Te r re no de esquina, plano, com

20,65 metros de frente por 25 metros de

profundidade, área 516,2.5 m2.
Cr$ 85.000,00 à vista.

ALUGA-SE
RUA ARTISTA BITTENCOURT
no. 36
Prédio com 3 pavimentos, com am

plas salas, quartos, 3 banheiros, varan

dão, envidraçado, terraço, etc.
RUA TENENTE SILVEIRA no. 118
Residência nova com 2 garagens, sa

lão de festas com lavabo, 2 salas sociais,
4 dormitórios, banheiro decorado com

pleto', copa, cozinha, dependência para
empregada e amplo quintal.

CENTRO EXECUTIVO MIGUEL
DAUX

Salas para escritórios.
SOLAR DONA MARTHA
Apartamentos com livinq, 3 dormito-

'

ri�s, cozinha, banheiro, área de serviço,
dependência para ernpreqada, Com ou

sem garagem.
.

RUA JOÃO PINTO
Prédio com amplas +ojas comerciais e

sobrado com 7 peças.
GALERIA BERENHAUSER
Sobreloja excelente para loja ou escri

tório.
RUA FELIPE SCHMIDT
Casa com 2 salas, 2 quartos, banheiro

amplo salão com 50 m2 e outras depeno'
dências, estacionamento interno. Area
200 m2. Próprio para repartições.

RUA FELlPESCHMIDT
Residência com 194 m. mais anexos

com 80 m2. Próprio para repartições.
EDIFÍCIO JORGE DAUX
Apartamento com living, 3 dormitó

rios, banheiro social, cozinha, área de

serviço. dependência completa para em

pregada e garagem. Área..:l40 m2.
EDIFÍCIO SEIVAL

Apartamento com livinq, 3 dormitó
rios, banheiro social cozinha, área de ser

viço, dependência completa para empre

gada e garagem. Área de 127 m2.
CENTRO EXECUTIVO MIGUEL

DAUX
lojas e salas para escritório ou co-

rnércio.:

ta.AVENIDA OTHON GAMA D'EÇA
Terreno com 38 metros de frente pa

ra Av. Othon G. D'Eça por 20,80 metros

frente para Rua Armfnio Tavares. late
rais com 46,40 metros e linha de fundos
com 30,85 rn e tros, Área total de
1,325,32 m2_ Cr$ 500.000,00 à vista,

BOM ABRIGO
Terreno frente para a

BARBADAS
TRAVESSA STODIECK
Terreno com 11 metros de frente por

52,50 metros de profundidadé, área de

577,50 m2_ Cr$ 70.000,00 à vista. Ou

tras propostas a combinar.
Excelente apartamento no Cen

tro - Edifício Manoel Medeiros - 30.
andar. Living, 2 uartos, cozinha com

azulejos, dependência para empregada
'com banheiro, circulacâo, banheiro com

azute]o, área de serviç� e' garagem. Área
constru [da 71 m2. Cr$ 60000,00_

BAIRROS RESIO'ENeIAS ,Terreno' com 11,50 x 33,80 metros,
área 366,85 m2. Aclive forte

Cr$ 7.500,00 à vista.
RUA CAMILO S DE SOUZA
Terreno com 12 x 24 metros, área

288 rn2. Cr$ 6.000,00_
ENGENHO DA SAUDADE
Uma granja à 3 km da BR-101

(Mun. Biguaçu) com 16 hectares, sendo
78.000 m2. pastagens e o restante po

mar, culturas de milho, etc, Instalação
completa desuinocultura, com máquinas
de fazer ração a motor diesel, etc. Casa

,

de moradia em bom estado de conserva

ção. Cr$ 80.000,00 com parte financia
da pelo BRDE,

SOLAR DE KASTELLORIZON
RUA CÔNEGO BERNARDO
Um prédio de alvenaria novo com

270 m2. em terreno de 15 X 27 metros,
área de 405 m2. Pé direito com 6 metros

de altura. Funcionava o cinema. Especial
para depósito. Cr$ 90.000,00 à vista.

RUA JULlA DA COSTA
Casa de alvenaria geminada com 56

m2., em terreno de 10 X 23 metros.

Com sala, 2 quartos, cozinha, banheiro
social e área de serviço. Cr$ 15.000,00 à

vista ou Cr$ 10_000,00 de entrada e 10

X Cr$ 1_000,00.
RUA GERÔNIMO JOSÉ DIAS
Casa de madeira com 47,50 m2. �m

terreno de 8 X 20 metros frente para o

asfalto. Sala de visitas, sala de jantar, 1

quarto grande, cozinha e banheiro (em
alvenaria). Porão aproveitável para lavan

deria e' depósito. Cr$ 10.000,00 à vista.

Excelente apartamento de luxo com

130 m2, de esquina, com 3 dormitórios,
etc, de pen dê nc i a completa pára
empregada, garagem. Entrega em 30 de

agosto de 1972. SEM HABITE-SE. Piso
de mármore' na cozinha, banheiros
decorados até o teto, etc.

'Cr$ 147.000,00 à vista, I nteressa terreno

no centro 'bem localizado. so VENDO
DURANTE ESTASEMANA

RUA PROFa_MARIA JULIA FRAN-
CO

.

Casa de madeira com 48 m2. pintada
à óleo em terreno' de 10 X 25 metros,
com sala, 3 quartos, cozinha, banheiro
em alvenaria e varanda. Cr$ 18.000,00 à
vista. Outras condições a combinar.

RUA GERÔNIMO JOSÉ DIAS
Casa-mista com 2 pevlrnentos. Em ci

ma: 3 quartos, 2 salas, cozinha e banhei
ro. Em baixo: 1 quarto', sala cozinha
banheiro. Terreno com 17 �etros d�
frente por 21 metros de profundidade
(até o mar). Cr$ 17.000,00 com entrada
de Cr$ 10.000,00 e saldo-14 X
Cr$ 500,00_

TERRENOS COMISSÃOEXPANSÂO '

Visando atender as ex iqéncias do
mercado Florianopolitano, A. GONZA
IGA S/A contratou uma série de técnicos,
para solucionar qualquer negócio imobi-

liário.

Sobre qualquer venda de imóvel, A.
GONZAGA S/A cobra somente a taxa de
5%'e 6% (imóvel ou terreno) sobre o va

lor da transação, fixada pelo Sindicato
de Corretores de I móveis de Santa Cata-

,

ITACOROBI- LAGOA
Pequeno sitio com 58 metros de fren

te para Estrada Geral Itacorobi - lagoa
da Conceição por 340 metros de profun
didade. Possui 4 casas boas sendo 2 de
madeira. Cr$ 50,OOO,0D-a combinar.

CÓRREGO GRANDE
Uma granja com área de 65,000 m2

localizada à 900 metros da Universidade,
com 2 casas de alvenaria e instalações
completas. Cr$ 150.000,00 a combinar.

TRINDADE
Terreno com 10 X 23 metros, área

218,50 m2. na Carvoeira - 1a. rua à di

,reita depois da venda de Nicolau Costa.

Cr$ 4.000,00 à vista.
rina.

'PREÇOS DO MERCADO
A especialização no ramo imobiliário

propiciou aos técnicos da A: GONZAGA
S/A um profundo conhecimento do mer

cado. Faça do corretor AG o seu conse

lheiro. Ele é o seu melhor guia enteridido
no assunto.

AVALIAÇÃO ,

Contitue-se numa das inovacões da
Emprêsa. Se você quiser vender seu imó
vel, A. GON2;AGA S/A coloca à sua dis
posição, gratuitamente, um avaliador de
imóveis, para que e'le o cotise pelo preço
justo.

CARIANOS
Um terreno com 23 metros de frente

por 700 metros de profundidade, frente
para estrada do aeroporto. Cr$ 5.000,00
à vista.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



1 Corcel ST amarelo pop 1972

1 Fuscão Bege 1971

1 Volks 1300 Bege 1971

1 Galaxie 500 Vermelho 1969

1 Galaxie 500 Branco 1968
.

1 Volks 1300 Vermelho 1968

1 Volks 1300 'Azul 1969

1 Volks 1300 Branco 1969
1 Volks 1300 Vermelho 1969
1 Vol ks 1200 Vermelho 1962 .

1 Rural Verde e Branco OKm

1 Rural Cinza e Branco 1968

1 -Pick up Verde e-Patropi 1972_
1 Pick up Verde 1970

1 F. 350 Verde e Branco 19700Km

:='F=.6=00;:pe=rk::;:ins;;:ve�rm=el=ho=::!:===..::.':96=7::; [;] UI�R���m.���l!'5 .

�.n.IIIII•._'.K.O.E.R.,.lC.H_S_:A.·_II u ��:'��:"::: :(/7:C/��E�TO:E�:�.;�-" Comércio de Automóveis VOlks4portas 1969
Vol ks Sedan , .1961
Gordini : 1964
Volks Sedan , .. 1970

Fuscão· _. ; 1971

REVENDEDORES AUTO�izADOS VOLKSWAGEt9
R. João Pinto no. 9 Rua Cei. Pedro Demoro 1lQ.1·466

'. FOI\Q__'m41 FOOlis. - 6381 EstreitÓ.
VOLKS 1968 :; Pérola

VOLKS 1968 Branco Lotu�
VOLKS 1968 Vermelho Grena

VO LKS 1968 Branco Lotus

VOLKS 1969 ···· Verde Folha

VOLKS 1969 .. ,
Vermelho Cereja

VOLKS 1969 Verde Folha

VOLKS 1969 Branco Lotus

VOLKS 1969 ···· . Branco Lotus

VOLKS 1970 Branco Lotus

VOLKS 1970 ','
, . Bege Claro

VOLKS 1970 ·,·····,· Bege Claro

VOLKS 1970 , .. Verde Fol�a
TL 21970/1971 � Vermelho Cere!a
TL 21971 , .Vermelho Cereja

VARIANT 1970 ,
······· .Azul Napole

VARIANT 1971 ' .Branco Lotus

Volks sedan 4 portas 1969 , ., , .. Branco Lotus

PICK-UP,1971 .. ,
, .. , , .. , .. , Bege Cla�o

KOMBI 1990 .. ,
, , .. , . , , Verde Areia

IFI_NANCIAMOS SEU VefCULO ATE 36 MESES

C. RAMOS' S.A.

VEicULO' USADOS
A/lã Dualidade

, -
'

I
I'

Telefone':': 6389 e 6393

FINANCIAMOS'ATt 36 MESES
VEíCULOS \}SADOS

DODGE DART CUP� AZUL NÁUTICO/PRETO 1972

DODGE DÁRT CUP� VERMELHO 1971

DODGE DART SEDAN AMARELO/PRETO 1970

DODGE DART SEDAN BRA�CO 1969
VARIANT BRANCO POLAR 1971
OPALA 2500 LUXO 4 MARCHÃS roaszro 1971
OPAI.:A 6 CILINDROS VERMELHO ..•........... 1969

GALAXI E 500 AZUL 1967

VOLKSWAGEN SEDAN·VERMELHO 1966
SIMCA TUFÃO BRANCO , 1965

CAMINHÃO F-GOO ....•......••........•..•.•. 1956

COMÉRCIO DE AUTOMOVEIS
RUBENS ALVES.

.

Rua São José 426
Balneário ',-' Estreito
Fone� 6645 e' 6687

REVENDE DOR AUTORiZADO
RE;LAÇÃO DOS VEfcULOS USADOS IA VENDA

Kol!St cOm4!rcio de Automov(,,,
i KOERICI::t

A.... ,AJrnifl!"'" Lemego 109
riELACAO DOS VEJCULCS USADOS À VENDA

Sed;n 1500 Laranja Monza '.' ,.,. 70/71
Sedan 1500 Azul Diamante ":,.,, , 71
Sedan 1500 Azul Diamante 70/71
Sedan 1500 Branco Lotus , 71
Sedan 1300 Vermel ho Cereja 70
Sedan 1300 Verde Folha .. , , , 70
Sedan 1300. Vermel ho Cereja 69

I Sedan 1300 Vermel ho Cerereja , .. 68
Sedan 1300 Beige Nilo .- 68
Sedan 1300 Vermelho Cereja 67·
Sedan 1300 Verde Caribe : 67

Sedan 1 200 Branco Pérola .. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 66
Sedan 1200 Azu I Cobalto 65
Sedan 1200 Vermel ho Cereja 66
Sedan 4 portas Branco Lotus . . . . . . . . . . . . . . . . . . 70
Sedan 4 portas Vermelho 70
Sedan 4 portas Luxo Vermelho-Preto

'

69
.

Kombi 1500 Azul Diamante 71
Kombi 1500 Beige Claro 70
Kombi 1200 Azul e Cinza Luxo 66
Kombi 1200 Beige 61
TL. 2 portas Beige Claro. . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 70/71
TL. 2 portas Branco Lotus 71
Variant Vermelha Cereja 71

Financ�rolMo .. 381M1Ís
�====:===�====��=�

JENDIROBA AUTOMOVEIS
R. Saldanha Marinho Esq. de João Pinto.

FON,.ES: 467.3 - 2952

VOLKSWAGEN OK 1300 VÁRIAS CORES
VOLKSWAGEN OK 1500 (FUSCÃO)
DODGE D A R T 4p
FORD G A L A X I E
CHEVROLET O P A L A

.

4 Cll,
D.K.W V E M AG U E T E

LANCHAS a Tu'rbina

NÃOFECHAMOSPAR�AtMOÇO
COM�RCIO IJE AUTOMÓVEIS, BARCOS.

Financiamentos até 36 'meses

VALDIR AUTOMOVEIS .LTDA.
Rua Victor Meireles, 32 - Fone 4739

Florianónotts - se

Opala Cupê Special Branco - OK ..

'
'

73

Corcel Cupê Luxo Branco - OK 72

Corcel Cupê Standart Azul 70

Corcel Cupê Luxo Branco 70

Wol ks 1300 Verde 69

19.72
1972
1970
1967
1970
1964

A '
,

//_ . ��
/

COMt:RCIO DE
AU-TOMOVEIS .

VOLKSWAGEN ESPORTE "SP-2" - OK Cinza Prata
DODGE "SE" CUP� - OK Verde Tropical
OPALA CUP� ESPECIAL - OK Laranja Fogo
CORCEL CUP� - OK Branco Nevasca
CORCEL CuPI: - OK Marrom .

VARINAT - OK Azul Nápoles
FUSCÃO - OK Azul Pavão
FUSCÂO - OK Azul Pavão
KOMBI - OK Azul' Pavão
RUARAL WILLYS - OK Marrom e Branco

FUSCÃO - 1d72 .

Azul Pavão
FUSCÃO - 1971 Vermelho Cereja
TL - 1970 Azul Diamante
VULK::i - l!1lU Bege Claro
.vOLKS - 1970 RrAn"n I ntllc

POSSUIMOS CARROS ZERO QUILOMETRO·
DE QUALQUER MARCA

A. Gal. Gaspar Outra, 90 - Estreite'
Fones: 6632 e 6359.

Flofian6polis.

AUTO VIAÇÃO S. CRISTOVÃO
End: R. Marechal Floriano Peixoto, 121

Fones: 2031 e 2327
.

Çriciúma Santa Catarina

HORÁRIOS
De Criciú!11a para: ._ _

'.

FLORIANÓPOLIS: às U,20 - 6,00 - 8,20 -: 9,1.5 - 12,00 -

1500 - 19,00 - e C. Leito: as 3,30 horas.

TUBARÃO: às Ó,2U - 6,W - M,:lU - 9,15 - .12,00-
15,00 - 18,00 - 19,00 - e C. Leito: 3,30

LAGUNA: ��b�20 - 8,20 - 18,00::" e Carro Leito às

3.30 horas.
_

ARARANGUÁ: às 7,00 - '12,30 -14,30 -17,00 - �9,1,!:).

- 23,00 - 24,00 - 1,15 e Carro Leito as

. 2.30 horas, .

SOMBRIO - VILA SÃO JOÃO - OSÓRIO E
.

PORTO ALEGRE: às 1,15 - 7,00 - 12,30 - 23,00 - e C.

Leito às 2 30 horas.

AUTOMOVEIS COMPRA VENDA E TROCA

OPALA - OK - Todas as cores : . 1972

CORCEL - OK"':' Todas as cores : 1972

FUSCÃO - OK - Todas as cores 1972

VOLKSWAGEN - OK - Todas as cores 1972

FUSCÃO - Azul Pavão ', 1971'
FUSCÃO - Beige Claro 1970

TL - Branco Lotus . ',
' : 1970

VOLKSWAGEN - Branco Lótus 1969

KOMBI - Azul Pastel 1968

IMEDIATO - TAXAS REDUZIDAS - ATENDEMOS
EM OOIS ENDEREÇoS: RUA�FELIPe SCHMIDT, 85

- RUA JOÃO.PJl\IT.9. "Q -:- FONES, 2777. e �7.65•.

NOS PAGAMOS,MAIS PELO SEU CARRO.

ALVORADA VErCULOS
Com4!rcio de Automóveis em geral
COMPRA- VENDA ....:TROCA
Carros Inteiramente rwisados
-End. RIJa João Pinto, �1

Fone 4291

Karmann-ghia - Bege . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1969
COrcel Standard - 4 portas - Verde-tropical . . . . . . .. 1969
DKW-Belcar - Azul Crepúsculo 1962

Volkswagen - 1300 - Azul Diamante 1970/71
Volkswagen - Azul Metálico '

.............••.. 1968

Volkswagen - A .ul Real' : 1968

Volkswagen - Azul Pastel 1966

Volkswagen - Verde .....................•.... 1964
Kombi -.Azul Diamante ......•................ 1961
r.",..,õnh"" "r.I-II=VROI ET" ..............•••••• 1958.

FON�S. l::::.

o ESTADO

ANUNCIE

NOVACAP VEfCULOS
R 1=t'.lvin Arlll·"d. 640. _

Opala Verde Luxo .

Fuck 1300 ) .

Rural Willys .

DKW Belcar S .

Corcel Cupê Luxo ..

Aero Willys Verde .

Kombi Verde .

1970
1971
1964
1967
1969
1967
1966

A sua casa pode fic.ar tio bonita como aquela da revista
.

.

tIe decorações. Basta revesti-la com

MARMOTEX

. informe-se na.H.IDREL, pelo' fone 2.001, flua Jerônimo

Coelho, 325.

ROOOVIARIA EXPRESSO
.

BRUSQUENSE S.A.
.

Partidas de FLORIANÓPOLIS para
BLUMENAU - Direto às 15,00 e 17;30 horas.

.

'Aa Tijucas, Pôrto Belo, Itaperna, Camboriú
eltajaí,às07,30-10,()()<.-1l,30-13,OO

, e 18,00 horas. . .

Nova Trenta,.às 07,00 :-:- 13,00 e 18,00 'horas,

EXPRESSO RIOSULENSE LTDA.
Flonan6pôiis à Rio do Sul

às 04,30 � 10,00 e 16,30 hora
Rio do Sul à Flerianópolts

às 04,30 - 10,00 e 14,00 horas

EMPiESA AUTO

VIAçAO CATARINENSE

PARTIDAS OlARIAS DE

FLORIANÚPOLIS.
Para BLUMENAU DIRETO - 8,00; 12,00; 18,00 horas.
�a Blumenau via BAL.Camboriú e Itaja!: 600; 7,30;
8,30; 10,00; 11,30; 12,00; 15,00; 15,30; 16,30; 17,30;
18,30; e 21,30 horas.

"

Para Jaraguá do Sul: 6,00; e 16,4S horas..
Para MAFRA -. Via Corupá, São BENTO DO SUL' e
RIO NEGRINHO - 6,00 horas. .

. .

"Para Joinville DIRETO - 19,30 horas. '.
.

Para JOINVILLE - Via Bal. Camboriú - Itajaí - Piçar
ras - Barra Velha:5,30; 9,00; 13,30;14,30; lb,30 horas.
Para Joinville - Via Bal. Camboríú e Itaja!: 5,00; 7,00;
11,00; 13,00 e 17,00 horas. .

Para São Francisco do Sul- 17,15 horas. .

Para CURITIBA: 5,00; 7,00; 11,00; 13,00; 15,®; 17,00
horas. ( e 19,00 horas horário suplementar durante o.
verão). A pioneira no transporte coletivo do Estado in
forma que mantém regular serviço de. encomendas para
as CIdades supra mencionadas e serviço de redespacho
para todo o Brasil. (dferece também modernos.e confor
táveis ônibus para execução de viagens especiais paraqualquerparte do país e exterior. .

. fnfonnaçoes e vendas em nossa agência à Aveni
da Hercílío Luz ou pelo Fone 22-60. No Estreito Rua
CeI: Pedro Demoro Fone 64-02. '.

REUNIDAS S.A.
A EMPRESA DE 'INTEGRAÇÃO

CATARINENSE
ONIBUS com PARTIDAS DIÁRIAS DE FLORIANÓPOLI
ARA: PORTO uNIÃO,passando por Balneário' de Carn

boriú - Itajaí - Piçarras - Barra Velha - JOIN
VILLE - Vila Dona Francisca .... Campo Alegre -

-São Bento do Sul - RLo' Negrinho r- Mafra '- Ca-
noinhas e PORTO UNIAO. .

As 19,30 horas.
Com. C0!'lEXÕES imediatas para PALMAS .;

. CLEVELANDIÁ'L· PATO BRANCO - FRANCIS
,

co BELTRÃO e CAÇADOR.
.. ,

PARA: SAO MIGUEL DO OESTE passando por Balneário
de Camboriú - Itajaí - BLUMENAU .:.. Rio dó Sul
- Pouso Redondo - Curitibanos - Campos Novos
- JOAÇABA - Xanxerê - Xaxim - ÇHAPECÓ"'::'
São Carlos - Palmitos - Mondai e SSAO MIGUEL
DO OESTE.

.

As 19,00 horas. I

PARA: LAGES passando por SãO; José - Palhoça - Santo
Amaro - Alfredo Wagner.- Bom Retíro=- Bocaí
na do Sul e LAGES.
Às 5,00 -:- 13,JO e 21,00 horas.

PA�: ANITÁPOLIS e SANTA ROSA DE LIMA passan
do por São José - Palhoça - Santo. Amaro - Ran
cho Queimado e A.."'IITAPOLIS.
Às 15,30 horas, menos aos domingos.

DESPACHOS DE ENCOMENDAS PARA: Todo o Esta
do CATARIN5NSE - Marcelino Ramos - Gau
ram - Viadutos v- Erechim e Irai, no Estado.do
Rio Grande do Sul; - Todo o SUDOESTE PARA·
NAENSE - CURITIBA e SÃO PAULO.

ONIBUS PARA .: VIAG�NS ESPECIAIS E EXcuRSõES
VENDAS E INFORMAÇOES :

Em nossa Agência Rodoviária
Av.Hercflio Luz

TELEFONE 3727.

,
.

SEU TV ENGUiÇOU?
Conserto urgente a domicílio
Orçamento sem compromisso
Atende-se até às 22 horas.

Peças Originais .

AV. HERCiLlO' LUZ, 241
Em frente à Penha, na rodoviária.

BANCA ESPECIALIZADA EM
.

ASSUNTOS JURrDICOS
ADVOGADOS:
PROF.' HENRIQUE STODIECK
A. H. B.ULCÃO VIANA
ADERBAL' G. DA ROSA
AS S U N TOS: Trabalhistas, Administrativos, Sindical, Previ

denciário, Comercial, Civil e Penal. Pareceres e acompa
nhamento em Instância Superiores.

EN D E R E ç O : Rua. Arcipreste Paiva slt». Ediffcio Praça XV, -

Conj. 305/306 - TeL �246; CPFs: 002.627.499 -

006.64;".799 - 002.660.869

ADVOGADOS

DR. EVllASIO CAON
OAB:SC 0165 .. CPF 007896239

DR. ROBERTO GONZAGA SAMPAIO
OAB8C 2338 - CPF 18282079

Rua dos Ilhéus, 22 - Ed. Jorge Daux, Conj. 5

Fones 4515 e 4219
. . ,

Das 9 às I 2 e das 14 às 17 horas

DR. EUG[NI,O DOIN VIEIR
Secretário da Fazenda do Estado (1962-1964,

.

Inspetor FI�ál de Rendas Internas (1965-1966)
Membro da' Câmara Fect8ral (1966-1968)

ADVOGADO E ECONOMISTA ,

Registros OAB-SC 1.231, CREP - 7a REGIÃO 0128, CRC
0739, CPF ...I. 006645709. Escritório de advocacia Eapeclall.
zada am DIREITO TRIBUTARIO. I. Renda, IPI, ECM, RE.
CLAMAÇOES - DEFES.A.S -: RECURSOS. FUsOE_TRANSFORMAÇÕES E DIVISOeS DE EMPRESAS Rua
dos Ilhéus, 8 - Edif(cio Aplub - Conj.' 85/86, Fone: 4731
Florian(?oofis - SC. .

.

DRS. SADI LIMA e
UBIRAJARA DIAS ,FALCÃO
..

- ADVOGADOS -

Cobranças Judiciais para Ernprêsas, Causas Cívei�
Trabalhistas e Criminais

Rua CeI. Pedro Demoro, 1.548 - Fone 6352
ESTREITO - FLORJANOPOUS:

DR. ALDO 'AVILA- DA ',LUZ'
ADVOGADO
CPF ÓOI776628�

.Edlf(clo Prace XV.10.and r-Sala 108

"GAR IBAlO I, RA O la FEITA CO M
. -

MUITO AMOR"
. ondas medias 240, ms.I ZYH-60 - 1250 Khz

LAGUNA.

OSMUNDO WANDERLEY DA
NOBREGA
(CPF - 001(44209),

Pareceres eConsuítas Jurídi�.

C A. SILVEIRA LENZI
, (CPF - 001948329)
Advocacia de la. e la. Instânciá - Justiça do Trabalho.

Atendimento ao Interior
Escr.ório: PraçaíXVde Novembro, 31 - CÓnj. 362

Telefone' 25 11 - Florianópolis
. ( .

ADVOGADOS
PROF. WALDEMIRO CASCAES
PROF. OSNI DE MEDEIROSREGIS
PROF. MARIO CLfMACO DA SILVA
DR� RICARDO MAC"EL CASCAES
mr PEDRO DITTRICH JUNIOR

'CAUSAS CIVEIS. CRIMINAIS
E TRABALHISTAS.

.

Ed. Jorge Daux - Conj. 4 (Sobreloja)
Rua dos IIhéus:22 - F=one 43-03
Expediente: das 9',30 às 11,30 e

'das ts às 17,00 tlpras.
CPFs.: ,083136449, 000100491,002671129,
082606219 e 001943529.

MAJESTfC HOTEL
Rua Traj�no, 4 - Fone 2n"

�o centro comercial da cidade

MARIO HOTEL
'A tndiçio da hospedagem florianopolltana

'Rua Conselheiro Mafra, 26 - Fone 2968
..

OSCAR PALACE HOTEL
Sente-se honrado em-hospedá-Io :

Apartamentos - Suites- r ';'60. para estacionamento
.

bar musical
Telefone 3286.- 3638 - rede interna

Florianópolis - Ilha de Santa Catarina.

.LUX·HOTEL
Seu lar .fora do lar

o mais Central da Capital do Estado

Sala de leitura - todos os quartos tom telefone
,/

.'

. I
.

.

Rua Felipe Schmidt, 9 - Aorian6polis.

SWENSON . PALACE HOTEL
Apar:tamentos COm telefone e rádio - suites com.

.

telefone, televisão e geladeira
. Estacionamento para SO veículos
COM AQUELE CAF� MATINAL

Rua �antos Saraiva, 400 - Fones 6385 e 6685

EndereçO Telegráfico SWENSON --Florianópolis
.

Preços especiais para viajantes

HOTEL BRUGGEMANN-
AIora totalmente remodelado.
70 novos aptos. e SO quartos. .

GaralJem e eStacionamento para 100 veículos.
Amplo salão de estar com televisão.
Rua Santos Saraiva, no. 300 - CX. P•• 0-81 e D-82

.

Fones 6230 e 6665.
Estreito - Florianópolis,

HOTE'L

RaVAL
RUA JOiO "'NT(') _. ,ONY, ,.SI • a ...... I•.

"·LOAIAN6POLIS. SANTA CATAII'INÀ - .•"'4811."
APARTAMENTOS .UITEI If

BU • JARDIM DE IN�ERNO • ·.ALlO DE accEPCOII
'lL"oMl . I"DIO ',UVI,A.O. OILAOltlA. AI CONOICIO......
"OUICIMllfTO (INT� .: L.VANDlII""� "(11'0110 'Alk MO,"OI'
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DR. SERGIO DE' CARVALHO
Endocrinologia

. (

n A VOZ' DA· P'ROf.EC.IA n

OUÇA ESTJr� VOZ' QUE
-,

,ORIENTA E DA' CERTEZA

,

ORA. LÉA S. DA NOVA
Ginecologia e Obstetrícia

Atende diariamente no consultório edificio Associação de Medi
cina, rua Jerônimo Coelho, 325 - 50. andar - sala 54, das 15 ás
18 horas.

.

1 ORA. MOEMA OESJAROINS

CRM-SC 820 CPF 029727279

DOENÇAS DE SENHORAS
Com. Residência em Ginecologia e Obstetrícia na San

ta 'Casa de Porto Alegre; Estágio no Hospital dos Servido
res Públicos «ErnestQ Dornelles» do Rio Grande do Sul.
Cursos de 'Especialização na Maternidade Escola do Rio de
Janeiro.

Consultas diariamente das 15 às 18 horas no Centro E
xecutivo Miguel Daux. Rua Anita Garibaldi esquina SIlI-.
danha 'Marinho. 19 andar - Conjunto 10� - fone 36-83 _:.

... Florianópolis
- SC.

_...

,I

'DR., 'ANTONIO SANTAELLA
Professor de Psiquiatria da Faculdade de Medicina

Problemática Psíquica Neuroses

DOENÇAS MENTAIS
Consultório: Ed. Associação Catarinense de Medicina
Sala 12 - Fone 22-08 - Rua Jerônimo Coelho, 35�

,
- Floríanôpolis - f

Dr.

DR. RODRIGO' D'EÇA ,�EVES
CIRURGIÃO PLÁSTICO
Curso de especialização de dois anos no Hospital das

Clínicas de SãoPaulo., ',' �
, Tratamento Estético das Mamas - Abdomem - Rugas'
- Nariz .:.. Cicatrizes - Transplante de Cabelo. .!,," ,

� Atende no Hospital Governador Celso Ramos as terças
e quintas.apôs as 15 horas.

DR. ROBERTO MOREIRA
AMORIM
DOENÇAS DA PELE

Das Unhas - Do Couro Cabeludo - Micose - Alergia
,- Tratamento da Acne Pele Pelo No�o Carbônico "Poeling" IDEPILAÇAO

"

Ex-Estagiário do Hospital das Clínícas da Universidade
de São Paulo.

CONSULTAS: Diâriarnente, à partir das 15 horas ;

CONSULTÓRIO: R. Jerônimo Coelho,325 - Edifício
JUbeta - ·20. andar. - sala 205 - Fone 4418, • ' . ",

DR. HENRIQUE JOSÉ FONTES
\

CUNICA E CIRURGIA DE OLHOS'
Curso de especialização no Hospital são Geraldo, Serviço do'
Prof. Hilton Rocha - Belo Horizonte - M.G. •

Curso de especjallzaçâo no Instituto Penido Burnier -

Campinas - S.P .

-Consultório : Hospital de Caridade - Fone 2036 e 2037
Atende diariamente com hora marcada de Za, à 6a. feira das

15 às 19hs e aos sábados das 9 às 11 hs.

FLORIANÓPOLIS SANTA CATARINA

•

DR. EDMO B:ARBOSA SANTOS
Cirurgião Dentista

Horário: de 2a. á 6a. feira das 14 ás 19 horas.

Rua Deodoro, 18 - Edifício Soraia 13.

,��========��:
I
!DR. ,CLOVIS PRUDENCIO'

CIRURGIAO DEl'<lTISTA
CRO/SC � 315

,

Ortodontiá ,(Correção de Dentes)

'Clíni'cá Geral,
(Pontes fixas e jaquetas de porcelana)

HORÁRIO
das 8 às 12 e das l4 à$19�:hotas

Galeria Comasa -:,."'90. andar.;"C90J, 904
\ Florianópolis/ .

," .,: '�,,:._,,

-' ,o

DR. RAÜt-F. KLEIN
CIRURGIÃO DENTISTA

Horário das 14 às 20 hs.

Rua Anita Garibaldi i

Edifício Executivo Miguel Daux
30. Andar - sala 306

r.

, ..

! :.
. :'

EDIFíCIO' ,SANTOS" DUMONT
CR$ 350,00

Rua ,Conselheiro Mafra, 28

SIGA ESTA SETA.
'VOCÊVAI

ENCONTRAR
'

.. OMELH,OR
'

FINANCIAMENTO E A
MELHOR GARANTIA.
D�partamento��íçulos Usac!os' ,

,

do seu Concesslonano de Qualidade'

(,

BOMABRlGO
1. em construção - 194 m2

IMOB.llIA'RIA AN,DRADE RAMOS
R. Felipe Schmidt, 5l - Galeria Jaqgelíne - Loja 7

ÃBERTA DAS 8,00 ÀS 18,00 HORAS
ININTERRUPTAMENTE

TRINDADE
1. fase de acabamento - 135 m2
2. fase de acabamento - 90 m2
3. fase de acabamento - 216 m2

PALHOÇA (Ponte lrnaruíl
1. pronta - 108 m2

PoSSUlMOS OUTRAS CASAS EM NOSSA RELAÇÃO
APARTAMENTOS

LANÇAMENTO EDlFfcIO BOM ABRIGO
PRONTA ENTREGA
· 1 apartamento por pavimento

3 dormitórios - sala - copa-cozinha - banheiro.
dependência de empregada - área de serviço - garagem.
· atenção pi acabamento - armários embutidos - carpete nos

quartos - sala - cortinas - cozinha e banheiro revestimento
reveflex até o teto - piso paviflex

LANÇAMENTO EDWfclO CESAR SEARA
EXCELENTE ACABAMENTO - ENTREGA FEVEREIRO
-73
· 3 dormitórios - sala - copa-COZinha - 2 banheiros -

dependência de empregada - garagem - todos de frente -

armários embutidos - azulejo decorado até o teto - synteko
- play-ground - jardim e churrasqueira - peitoris em
mármore.

DIVERSOS APARTAMENTOS INCLUsiVE COM
PEQUENA ENTRADA
· diversos terrenos
· salas para comércio
· granja
· fazenda

.PRAIA DE PALMAS
LOTEAMENTO
· excelente praia - ai nda sem residências
· preços especiais de lançamento

· EXCELENTE PLANO Ã SUA DISPOSIÇÃO
· Construfmos casas a seu gosto c,- Trindade
· Totalmente financiadas, inclusive terreno
· Comece a pagar, somente após receber as chaves.

SE VOCI': PRETENDE CÓNSTRUIR, PROCURE-NOS,
·
UMA EQUIPE ÀLTAMENTE ESPECIALIZADA CUIDARA·

DE TUDO PARA VOCÊ, CONHEÇA NOSSOS PREÇOS.

RESIDÊNCIAS E LOTES'

CASAS SEM HABITE-SE

LOTES - Vendem-se, ótimos lotes, situados no

,JARDIM ITAGUAÇÚ com água instalada, ruas calçadas e drena

gem pluvial.
·

DIRIGIR-SE ii rua Urbano Salles, n. 37 - Fone 2981.

Curso de especialização' pela Pontifica Universi-
iade Católica do Rio de Janeiro. .

Residência Médica (2 anos) no Instituto Esta-" I

dual de Diabetes e Endocrinologia - CB,
OBESIDADE - MAGREZA - DIABETES

TIREOIDE - ESTERJLIDADIJE INFERtiLIDADE,
CRESCiMENTO E DESENVOLVIMENTO

.

(Baixa Estatura)
.

Consultório: Rua Jerônimo Coelho, 359 - sala
36' - Ed, da A:\5OCiação Catarínense de Medicina �'Fone
4304 -:- Diariamente a partir (fas 12,30 horas. .

•

CarJos Alberto Barbosa Pinto
CRM - 583,SC - CPF 00264209

Ex-Estagiário Maternidade Escola Laranjeiras
Oínica de Senhoras - Pré-Natal - Preparação - Psico

Profilática Para Maternidade - Citologia
\Consultas das 16 às '20 horas - Diâriamente. , Mensais situado ao lado da Praça Santos Andrade de

Consultório - Ed. APLUI3 - sala 76 - 70. andar. I .

\ prazo ele entrega, março de 1972, com as mensali- dades acima

.!;;';iii;;;--ili·iiiiiiiiiiiiiii_::;:=:ii-_iiii=;;;;__===�=ii sem entrada, financiado em 15 anos as suas ordens.
ED. SANTOS ANDRADE - ED. VENEZA - ED.

AUGUSTO ( PRONTO ) - ED .. SALDANHA DA GAMA
(financiado em 15 anos) - ED. VILA RICA - ED. PASSEIO .:

ED. TANGARÁ - ED. MURICI - ED. DOM. IGNÃCIO - ED.
I ARAUCÃRIA - ED. PERNAMBUCO - ED. DUCA DE

LACERDA'
,

- Para informações e vendas A Vencedora de Apar-
tamentos Santos' Imóveis Ltda.'Plaça:Santos Andrade n. 39 - V
andar - Fones 23-33-53, 24-14-88, 24-14-91, 24-14-93 e

24-44-62 - Curitiba.
Horário das 3 ás 19 horas, inclusive aos-sábados, do-'

mingos e feriados. Não fechamos nas refeições. Em Florianópolis
á R. Deputad? Edú Vieira. 24 - Pant,:tnal. com Otávio A. do
Espírito Santo.

:FPOLlS. - RiWW Santa Cat3nn�
Sábados às 19,30 horas.

.

BLUMENAU - Rádio Clube de Blumenau Ltda.
Domingos às 13,00 horas. .

CAÇApüR - Rádio Difusora eaçanjurê
.

. Domingos u 8,30 horas.' :

CRICIUMA - Rádio Eldorado
Sábados às 18,45 horas.

.

HERVAi D'OESTE - Rádio Herval d'Oeste
Domingos às 19,30 horas.

: INDAIAL - Rádio Clube de Indaial
iDOroingo às 12,30 horas.s,

ITAJAf - Rádio'Dlfusora Vale do Itajaí'.

Sábados àS 15,30 horas.
JARAGUÁ DO SUL - Rádio de Jaraguá Ltda.

Sábados às'16,Q5 horas.
�,

iOAÇABA - Rádio Soe. Catarinerise de JOàçaba
. Sábados às 17;30 horas. .

.

LAGUNA - Rádio Difusora de Lagilll�
Têrças-Feiras às 8,30 h()ras. .

.

LAGES - Rádio Oube de Lages
Domingos às 13,00 horas.

PAL?fITOS - Rádio Entre Rios Ltda,
DomingOs às 11,00 horasr" .

RIO NEGRO � Rádio Difusora de Rio Negro.

DomingOS às 13,05 horas. .

S. JOÃO BATISTA -: RádioOube
São João Batls.ta Ltda.

_,; 'DOmingos às 12;30 horas,
.

.

S. MIGUEL D'OESTE - Rádio Colméia de
"

São M,ig'U\,1 d'Oe!te
.

Domingos às 13,00 horas.
S: FRANCISCO 00 SUL - Rádio DifusOra

.'

Sábados às 12,45 horas.
'.

TUBARÃO - Rádio Santa Catarina
Sábados às 15,00 horas•.

XAXIM - 'Rádio Curcura de Xaxim Ltda.
.: Sábados àS 11,00 hoiãS.

.' ,

XANXERÊ - Rádio Princesa d'Oeste Ltda.

Domingos às 7,15 horas.
CUPóM DE INSCRIçÃO

.

..

�lhe �ver-�e, !!em �Ualquer co�promisso. de ...
. minha parte, no curso gratuito de 20 liçoes. '

Nome I - �· ; , ;· ; .

�:.::::::::::::::::::::.:.:..:::::::::::::::::::::::::.:·Es-;;��::::::::::::::::::::::
.'

.

.Recorte êste cupom e envie-o à Vo� da
..

I
.

i Profecia, Caixa Postal1189 ZC-OO, 20.000 ====================::=
; .

.

� de Janeiro GUANABARA
.

! .:;;._--_ - .,'",

.r

Você vai deseobrír, que
é

: muito meJhor
_ comprar:

'MATERiAIS DE CONStRUçAo na; HIDREL
_'

.....

""7'
..... �....... -

�,..._,P'<�,.. ,. � ,� ....�+ ...

. HIOREL: R: Jerônimo COelho, ,325; Fone 2.0011

HOEPCKE VEI,CUlOS S/A

ANUNCIE EM

O'ESTADO

Fone 31�17

Hotel Royal
No andar nobre do Hotel Royal nas Su .-tes Presidenciais, estão

hospedados S. Excia. o sr. Embaixador da Bélgica, Sra. e comitiva. e
anfitrião o Governo do Estado de Santa Catarina.

I, �

III
....-----�--------_- �L II �

II,'
II

EXPRESSO RIOSULENSE LTDA'.

Comunica com orgulho aos usuários em geral que mantém
d i ar i.arne nt e urna linha de ônibus entre Rio do

Sul=Flqrianópolis, via Blumenau-Itajaf.
Salda de Rio do Sul às 8 horas com passagem às 9h50 em

'Blurnenau, 10h 45m' em Itajaf, J 1 horas em Balneário
r irnboriú e chegada em Florianópolis às 12h30m.

'

Safda de Florianópolis às 18h30fn, passagem em Balneário'
Camboriú às 20 horas, 20h15m em Itajaí, 21hl0m em
Blurnenau e chegada em Rio do Sul' às 23 horas. Esta nova

'linha da Riosulense é servida com o que há de mais moderno
em transporte coletivo de passageiros. São ônibus Mercedes,
Benz, equipados com motor trazeiro, tipo OH, carrocerias
,Marcopolo II, dotadas de toilete e demais requisitos .de

conforto', 'luxo e segurança, garantindo viagens aqradáveis e

pontuais.

I:

Auto Viação IMP'ERATRIZ Ltda
,

,
'

Horários de Florianópolis para:
SANTO AMARO:-Dias Úteis:
6,50, 8,20, 9,30, 11,00, 12,00, 13,50;' 14,30, 15,10, 16,00,
16,20, 17,00, 17,30, 18,00, 18,20, 18,40, 20,30 e 22,10
período escolar.

Domingos e Feriados:
6,50; '8,20, 10,00, 12,00, 12,40, 13,50, 14,30, 16,20, 17,00,
17,40,18,00, 19,?0, 19,45,20,00, 20,30e 21,00.

CALDAS DA IMPERATRIZ: Diariamente às 8,20 e 16,20.

QUEÇABA: -Dias 'CIteis: 11,30 e 15,10. - Domingos: 12,40
e 18,00.

Atende escursões a qualquer parte do Brasil.
Endereço: Praça da Bandeira - Florianópotís - SC.

EMPRÊSA
SANTO ANJO DA ·GUARDA

HORÁRIOS - PARTIDAS DE FLORIÀNÓPOl-lS
a Porto Alegre: 4,00 - 7,00 - 8,30 - 12,00 - 17,30 -

20,00 - 22;00 � Carro leito às 22,15 horas.

a Araranguá: 4,00 - 7,00 - 8,30 - 12,00 - t 7 ,30 - 20,00
- 22,00.

a Criciúma: 4,00 - 7,00 - 8,30 - 12,00 - 14,45 - 17,30-
20,00 - 22,00 - 24,09 .

a Imaruí: 14,45.

a Imbituba: 6,30 - 7,00 -'- 10,00 -14,00 -17,00 -17,15
-18,00. I

,
a Laguna: 4,00 - 6,30 - 10,00 - 12,00 - 14,00 - 17,00 -

18,00 - 20,00 - 22,00.

a Lauro Muller: 6,00 - 14,30.
..

a Tubarão: 4,00 - 7,00 -B,30 - 10,00 - 12,00 - 13,00-
14,30 - 14,45 - 17,30 - 18,00 - 20,00 - 22,00 - 24,00 .

a Sombrio: 4,00 - 7,00 - 8,30 - 12,00 - 17,30 - 20,00 -

22,00.

JOALHERIA E OTICA SI LVESTRE
,I

,I
O maior sortimento de jóias e

relógios. Especial izada no

aviamento' da receita do seu

'ocul ista., Rua João Pessoa, 16 -

Criciuma - SC.

(, KREMER & C.IA LTDA

Fábrica de Esquadrias e Madeiras em geral
Matriz � São Pedro de Alcântara

Filial: R. Max Schramm 916 - Estreito - Fpolis - SC
fone 6583

.

.

Madeiramento de Pinho e Lei, portas trabalhadas, coloniais e comuns. Jan�
Ias venezianas. Tino vidro e acabamentos de madeiras em geral. Soalhos, tacos el
parquet, Krenier possui máquinas especializadas para .afiar Serras Circulares com

dentes (de VIOlAS. A única na praça Kremer & Cia. Ltda. agora revendendo os

famoso� produtos aranhas, telhas, telhões e manilhas de qualquer bitola.

CULTURA

I (

!

71
Opala - Vermelho Monza ., .' 70
Opala - Branco Lotus "

. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . ..

70'
Opala - Branco Lótus . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

69
Opala -' Bege Esporte ,

.

70/71
Volkswagen TL - Azul Diamante ; ',' .

Volkswagen - Azul Pavão , "',' O/��
Volkswagen Kombi - Branco Lótus e Verde ,'

7

Volkswagen Variant - Branco Lotus 0_' ••••••••••• �g
Volkswagen Variant - Branco Lotus , " '

69Volkswagen - Azul Cob�lto , : : 69
Volkswagen - Bege Gobi .

. . . . . . . . . . . . . . . . ..

69
volkswasen - Verde Folha .•................................. ',' 63
Volkswagen - Turquesa ,............................................

69Karmanghia - Branco Lotus ,
.

Regente - Branco Lotus
:

: ��
Dodge Camionete - Azul Universal ' .'

62
Fore;! Caminhão - Marfih Azul .

Chevrolet Caminhão - Verde e Gelo
: ��

Chevrolet Caminhão - Verde prado .

�� �__�IL- ----------·--�------�

II'

a melhor

programação

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



) ESTADO - 11 de Agosto de 1972 - Página 12

AV ISO

o Prefeito Municipal de São José, Germano João

Vieira, torna público aos interessados que receberá propostas
de firmas habilitadas até às 10. horas do dia 22 de agosto de

1972, para aquisição de uma MOTONIVELADORA' de

fabricação Nacional, com tração nas quatro rodas traseiras,
em tandem, com potência mínima de 80. HP e peso mínimo

de 8 mil ks.. direção'hidráulica e escarificador.

São José, 0.8 de agosto de 1.972.

O edital encontra-se afixado na sede da Prefeitura, à

Praça Hercílio Luz s/n, São José, onde serão prestados os

esclarecimentos necessários e fornecidas cópias de edital.

�--------------------------------------------

MISSA DE 70. DIA
CONVITE

ELISA MARIA MOTTA PIRES e JOSÉ MOTTA PIRES FILHO,
convidam os parentes e pessoas de suas relações, para a MISSA DE

SÉTIMO DIA, que farão realizar pela alma de seu saudoso ESPOSO

e PAI JOSÉ MOTTA PI RES, dia 11 do corrente, sexta-feira, às 18

horas na Capela do Colégio Catarinense.

Anteci padamente agradecem a todos que comparecerem a este ato

de fé cristã.
.

.

AGRADECIMENTO E MISSA DE 70. DIA

A família de ACYR PAULO FREIBERGER; ainda consternada

com o seu falecimento, agradece aqueles que a consfortararn durante

'; doloroso transe por que passou;
Outrossim, convida aos parentes e pessoas amigas para a MISSA

de 70. DI A que será celebrada dia 12 (sábado) âs 18,0.0. horas na

Igreja Matriz de Biguçú.

Igreja Matriz de Biguaçú.

SOCIEDADE BENEFICENTE DOS

SUBTENENTES ESARGENTOS DA POLfclA

MILITAR DO ESTADO DE SANTA CATARINA
NOTA

A Diretoria da Sociedade Beneficente dos Subtenentes e

Sargentos 'da Pol ícia Militar do Estado, convoca os senhores

Associados para a Assembléia Geral que realizar-se-á,no próximo dia

12 de agosto de 1972 às 0.8 horas, em sua sede social à r. Fúlvio

Aducci, 197 no Estreito, a firn de apreciarem a reforma dos

estatutos da Entidade.

Alberto Francisco da Costa

Presidente

VENDE-SE
BELA E AMPLA RESIDENCIA

PRAIA
INVEJÃVEL TRANQUILIDADE E VISTA
DESLUMBRANTE.
BAIRRO - ESTREITO
TRATAR COM TIBOR - FONE 4302 E
6654

JUIZO DE DIREITO DA
2a. VARA CfVEL DE FLORIANÚPOLlS

EDITAL DE LEILÃO

D.ATILÚGRAFA

Precisamos admitir exímia datilógrafa com conhecimentos

gerais de escritório.

Tratar Rua José Cândido da Silva, 657 ESTREITO.

ESTADO DE SANTA CATARINA

SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS
DEPARTAMENTO DE ESTRADAS

DE RODAGEM

o DOUTOR VOLNEI IVO CAR
LlN 20. Juiz Substituto da 1a. Circunscri

ção Judiciária, no exercfcio-pleno do Car-

go de Juiz de Direito da 2a. Vara Cível da
-

, Comarca de Florianópolis, Estado de San-
ta Catarina,'na forma da Lei,

FAZ SABER - aos que o presente edital de Leilão virem ou dele
.

conhecimento tiverer.: n que,

.

r.c dia 25 de agosto às 10. horas, o
porteiro dos auditórios deste Juízo levará a público, pregão de venda.
e leilão, a quem-mais-der e o maior lance oferecer, sobre o bem'
abaixo descrito, penhorado a FARMACAP e CIA.·LTDA., nos autos

de Ação Executiva no. 5610., que.lhemove BERLlMED - PRODU
TOS QU(MICOS FARMACEUTICOS E BIOLÓGICOS LTDA.
"Uma máquina registradora, elétrica, marca National NCR, no.

691920.0.71 - 72215, em bom estado de conservação", que foi ava
liada em Cr$ 1.500.,00. E, pra que chegue ao conheéimento de to

dos mandou expedir o presente edital, que será afixado no local de
costume e publicado na forma da lei. Dado e passado nesta cidade
de Florianópolis', Estado de Santa Catarina, aos dez dias do mês de

julho de mil. novecentos e setenta e dois. Eu, 'JAI R JOS� BORBA,
Escrivão o su bscrevo.

JUIZ DE DIREITO EM EXERC(CIO

AV I SO

O DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM DA

SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS DE SANTA

CATARINA (DERSC), comunica aos interessados que se acha

aberta a TOMADA DE PREÇOS - EDITAL No. 22/72,para a

execução dos serviços de implantação da SC - 23, parte Sul do

contorno da barragem de Taió, com prazo de ·entrega das propostas

até às 15,0.0. horas do dia 29 de Agosto de 1972.

DER/SC., em Florianópolis, 10. de Agosto de 1972.

Engo. Civil Ernani Abreu Santa Ritta

Diretor Geral do DER/SC.

VANDA DE SOUZA SALLES

40. Tabelião de Notas e Protestos em Geral
EDITAL

Pelo presente Edital, ficam intimados para pagarem no prazo legal,
os títulos que se acham em CARTÓRIO para protestos os senhores:'

NERY RAMOS
LUIZA MARIA PERES

NEREU MANOEL DE SOUZA

PROMAR LTDA.

Florianópolis, 10. de agosto de 1972.
OFICIAL MAIOR

ESTADO DE SANTA CATARINA
. SECRETARIA DA AGRI·CULTURA

TOMADA DE PREÇOS No. 2/72
AVISO

A comissão que julgará as propostãs- para elaboração do

.estudo de viabilidade técnico-econômico-financeira de uma

Central de Abastecimento em Santa Catarina, comunica, às firmas

interessadas, a transferência da data fixada para o recebimento e

abertura das propostas, do dia quinze do corrente, às 15 horas para

o dia dezesseis, no mesmo horário, em virtude de ser aquela data

ponto facultativo nas Repartições estaduais.
'

Florianópolis, 9 de agosto de 1972

p/Comissão de Julgamento
Wilson Corrêa dos Reis

José Arnaldo Mezzari

AULA PARTICULAR

Dá-se aula para colegiais. e

Tratar pela manhã, de 8 às 10.,30. hs., à rua Elesbão Pinto da

Luz 288 - JARDIM ATLÂNTICO - Barréiros; à tarde, de 14 às 16

horas, à rua Feliciano Nunes Pires, 26 - CENTRO - com a Profa.

LÚCIA.

Deacordo com asestatistícas,3 Dessoasmorrerão neste·mês
em acidentes detrinsHo e60 ficario snvemente feridas.

.

Veja comoparticiparda lista.,
'

Como pedestre, uocê Mês Acidentes I 'Feridos Mor,tos
pode atravessa-r as TlUlS

sem nenhuma Jan. 56 63. 4

atenção. QUem quer se 'Pev. '46 50 1
- suicidar não ligrl
para essas coisas, né:-- Mar. íO rr 3 ANUNCIE EM·Abr. 63 69 4

Maio 49 42 2

Total 284 301 14

Entregue seu carro para
motorista não
habilitado. Se você estiver

,

com ele,
pelo menos morrerá
acompanhado.
Se ele estiver sozinho,
matará
alguém em seu nome.

Antes de dirigir beba uns
fio linhos.
Você morrerá mais feliz.

Ultrapasse sempre
pela direita. E o caminho
mais curto
para o cemitério.

o Departamento
de trânsito coloca placas
de "pare" e

"preferencial" apenas
para enfeitar a
cidade. Não ligue.para
elas e adeus. '

. '

Nunca pare no sinal
vermelho e se

prepare para tingir a
rua desta linda cor.

Ande sempre acima.
da velocidade permitida.
Você prova que os

machões morrem mais
depressa.

. ,

Estas' são apenas algumas regras bem

simples para provocar acidentes de trân
sito ou desaparecer num deles. Se desejar
saber mais, fale com o Detran. Você des
cobrirá quanta' gente morreu ou se feriu

gravemente' usando estas normas.

Talvez o sacrifício deles não tenha sido

muito inutil, até. Serviu como exemplo.
Morreram por nada.

Este anúncio foi feito com a 'intenção
de pedir a você que não se mate. Sem você
nós ficaremos tristes, a cidade ficará mais
vazia e só nos restará lamentar.Aeredíte
é muito bom ter você entre nós. Fique.

J.
o Estado, a A. S. Propague e o Detran gostam de você. Vivo.

TERRENO EM ITAJ.lXf - RUA SILVA
Vende-se um terreno com 3.250. m2, em Itajaí, à Rua

Silva, 70.8 - fundos c/ a MAD. LUE RSEN. Ruá calcada.
Próprio para Posto de gasolina, Garagens, Hotel, depósito de'

madeiras, indústria, etc. Tem duas casas de madeira no

terreno. Preço Cr$ 80. 0.00.,0.0. à vista. Procurar Sr. Arthur à.,'
Rua Silva, 692 em Itajaí ou. Sr. Carlos Fones 4166, 3326 e

7696 em Florianópolis.

VENDE-SE
'UMA'CASA BEM SITUADA, PRÓXIMO AO LOTEAMENTQ

HESTODIK Á RUA JAIRO CALADO NO. 24, BAIRRO

AGRONÔMICA, PREÇO DE OCASIÃO, CR$ 35.0.0.0.,0.0. EM

CONDiÇÕES A TRATAR COM AN�SIO CYSNE, TRIBUNAL DE

JUSTiÇA.

VENDE-SE CASA

Vende-se casa de material, com 160. m2, Ibcalizada na Praia das

Palmeiras - Coqueiros.
.

Tratar à rua Padre Roma, 90. - à tarde.

'CASA DE-CAMPO E PRAIÁ

Magn ífica residência toda, constru ída em rn.aíelra tratada, canela

'escama, amplo living, três quartos com armirios em hrtidos, copa-
cozinha, sala de tv e banheiro.

.

_,

. Lavanderia e depósito, dois jardins, churrasqueira, árvores frutí-

feras, hortas, água abundante com abastecimento por gravidade.
.

Granja de 100.m2 com capacidade para 1.00.0. aves, dotada de

'equiparnentc automático.
Local privilegiado, campo e praia, norte da Ilha 15 minutos do

centro, próprio para pessoas de fino gosto ou aposentados de vida

mansa,
.

Vende-se, troca-se, podendotêntrar no negócio terreno e casa ne'
cidade .ou carro.

Informacões com Gilberto, fone 4271, no horário cornerci el,

TERRENO À VENDA
\I

Vende-se um terreno em Coqueiros à rua Euclides da Cunha
por Cr$ 10..0.0.0,00..

'

Tratar à mesma rua na casa no. 78 em Itaguaçu.

VENDE-·_'SE
Um lote de terra em -Balneário Camboriú, à rua 1950. e9Q. com

Avenida do Estado. O preço é barbada mesmo.

, . Tratar com Sar�á na Hedaeão deste Jornal às 9 ou 17
..h_or..a.�.

. ALUGA-SE AMPLO SALÃO
Alu�a-se amplo salão, para escritório ou depósito,' com' 5 portas'
matalrcas, sem cobrança de ponto comercial, à rua Conselheiro

,

Mafra 182 (esquina com rua Padre Roma). Tratar pelo telefone'
2095.

TL ., ANO 71

VENDE-SE A VISTA OU A PRAZO. TRATAR A RUA JOSÉ
CÂNDIDO DASILVA, 657 - ESTREITO

OCASIÃO
Vende-se fuscão 1500., OK, Verde Guarujá, Tratar pelo fone 20.85
com Celso Araújo.

ADMITIMQS CORRETORES

Oferecemos co missões e gratificações. Mais treinamento

excelentes condições de trabalho e possibilidades de progresso.

Tratar com o Sr.' Paulo Lentz na I mobiliária Estreito, à rua José'

'Candido da Silva no. 705, no horário comercial.

CARTEIRA EXtRAVIADA'
,Foi extraviada a Carteira de Habilitação categoria Profissional

pertencente ao Sr. Osni Tarcísio Koerich,

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi extraviada a Carteira de Habilitaçâo categoria Profissional

pertencen te ao Sr. Luiz Carlos de Souza.

CARlEIRA EXTRAVIADA
Foi perdida a Carteira Nacional de Habilitação pertencente ao Sr.

Orlando da Silva deOliv,eira, residente em Criciúma.

CERTI FICADO EXTRAVIADO
Foi perdido o Certificado de Propriedade do Verculo marca

Willys, ano 1969, motor 89-344.757, Chassis 9-83220.11 !j85,
eertencente ao Sr. Benício Michels.

•

DECLARAÇÃO
ADOLFO MANENTE, declara que extraviou o certificado de -

registro de seu caminhão marca F.N.M., ano de fabricação 1961,
motor no. 1610500.98, com 112 HP de cor verde claro, capacidade
-para 1 o'.O.ÓO. quilos, de placas DR-0222 - Crlciuma-SC.

.

AO Menino Jesus de Praga, agradeço uma graça alcançada.
Z.R.M._

o ESTADO

Rua Felipe
Schmint 116
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e Energia,
Dias Leite,
ao rebater os

que combatem os preços atuais
da energia catarinense,

dizendo:
"Cara é a energia que não existe".

C riada em março de

1957, C(lTIl a finalidade de

construir e operar uma usi

na termoelétrica em Santa

Catarina, a Sotelca
'

repre
senta hoje nos três Estados
do Sul a potencialidade ca

tarinense no setor energéti
co. O seu sistema de linhas
de transmissão, sustentado
por gigantescas torres de

modelo uniforme, tem 529

Km de extensão.

A sua presença no lito
ral barriga-verde é facíl-.
men te identificável. De

dia; duas poderosas caldei
ras expelem ao céu límpi
do da "Cidade Azul" os

,restos do carvão que vai

sendo consumido para im

pulsionar suas turbinas,
misturando grande volume
de fumaça com 'o ar puro
de Tubarão. À noite, o

"clarão" visto a quilôme
tros de distância é a sua

marca característica.

-4' A primeira unidade ge
.radora da Sotelca entrou

em operação somente oito

anos depois que o então

governador Jorge Lacerda
- o seu maior incentivador
- oficializava a fundação.

A energia chegava tarde
em Santa Catarina. Exata
mente por esse motivo, o

processo de ampliação e

modernização do setor in
dustrial no Estado, espe-

,
cialmente, em Blumenau e

Joinville, sofreu um retar

damento altamente preju-
" dicial à nossa economia. E,
também, por este fator, a

capacidade produtiva da

únic a unidade geradora
apresentava um inexplicá
vel "superavit" em relação'
ao consumo, determinan
do redução de suas possibi
lidades de produção.

Contudo, fundamenta
dos na estabilidade do for

necimento de energia elé

trica pela Sotelca em Santa
C atarina, os empresários
logo despertaram, substi

tuindo os geradores pró
prios - mais baratos em,

,., relação a energia oferecida
antes e mais caros em com

paração com a que Capiva
ri começou a fornecer -

pelo sistema permanente,
da Sotelca, através da Ce

lese.
Coincidindo com o au

mento da demanda de

energia elétrica, entrava.
em funcionamento a se

gunda unidade, igualmen
te, de 50.000 KW, totali
zando, então, 100.000 KW
de produção.

Na Sotelca, o combustí
vel utilizado é o carvão

vapor, resultante do bene

ficiamento do carvão cata

rinense, com poder calorí
fico médio de 4.740'
Kcal/kg. O consumo espe
cífico médio de carvão é

,de 600 g/KWh líquido.
A energia da empresa é

vendida no barramento de

suas.sub-estações para Cen
trais Elétricas de Santa Ca-

itarina, Serviços de Eletrici

dade, Companhia Estadual
de Energia Elétrica do Rio

Grande,' do \ Sul, além de

atender, periodicamente, a

UTE - Usinas Y' Teléfonos
deI Estado, do Uruguai.

Atualmente, o Estado
de Santa Catarina consome

cerca de 70% da energia
produzida pela Sotelca.

Funcionando ininterru

ptamente 24 horas por dia,
as duas caldeiras conso

mem mil toneladas de car

vão, diariamente, e 215 to

neladas de água por hora.
Neste campo específico

situa-se outro sistema de

profundidade científica da
Usina Jorge Lacerda. As
215 toneladas de água/
hora são retiradas do Rio

Tubarão, próximo à sede

da empresa, passando por
um processo extremamen

te meticuloso. A água tem

que ser de qualidade espe
cialíssima. Por isso os ga
ses, sais minerais' e outros

detritos são subtraídos ra

pidamente pelos minucio

sos equipamentos, tornan
do a água do Rio Tubarão

quimicamente pura. Os

engenheiros afirmam, fre

quentemente, que "o es

quema de purificação é

muito complexo". Mas é

surpreendente que todo o

processo seja comandado

por dois técnicos na Sala
de Controle que realiza to

da a operação, automatica
mente. Lamenta-se apenas,
ao final dessas observa

ções, que a taxa de reposi
ção da água filtrada seja de

apenas 2% em relação ao
consumo total. A explica
ção para essa peculiaridade
é, aparentemente, fácil,
pois quanto mais pura for
a água, mais rápida e pro
dutiva será a sua transfor

mação em vapor para a

movimentação das turbi
nas.

RESERVAS
Visando mobilizar uma

fonte de energia térmica
de reper.cussão nacional, o
Governo Federal aprovou
a ampliação da 'usina Jorge
Lacerda para mais duas

unidades de 66.000 KW
cada uma. A Sotelca, terá,
então, a partir do próximo
ano, quatro unidades gera
doras, com potência total
de 232.000 KW, tornan

do-se a, maior termoelétri
ca movida a carvão-vapor
da América Latina.

Para essa' expansão, -

cujo projeto está adianta
do e concentra-se na mon
tagem dos equipamentos
importados - a Eletrobrás

assegurou os 48 milhões
necessários às obras civis,
enquanto os 106 milhões

para aquisição dos equipa
mentos serão financiados

pelo próprio fabricante
fornecedor.

O consumo do carvão

catarinense não preocupa
dirigentes e técnicos da So

telca. Enquanto as moto

niveladoras movimentam
as montanhas que cercam

as instalações da organi
zação, às margens da

BR-101, os trens conti-

Ás duas torres do

Sotelca, que
dentro em pouco
serão quatro, graças
ao seu plano de

expansão, curva-se,
respeitosa. a economia
de Santa Catarina.

1Jlo�cir Pereira'

O ESTADO - 11 de agosto de 1972

1971 pela Eletrosul (Cen-
.traís Elétricas do Sul do
Brasil S/A), a expressão
deverá ser preservada, tal
vez, até, por questão senti

mental, Ela constitui um

patrimônio de Santa Cata
rina e os catarinenses a evi

denciam sempre' com'mui
to orgulho.

De direito, entretanto,
a Eletrosul é que existe.

A proprietária da Usina

Jorge Lacerda foi criada
em dezembro de 1968 pa
ra construir e operar as

c e n trais geradoras e os
sistemas de. transmissão de
interesse interestadual na

região Sul do País. Deseja
ndo fixar responsabilida
des executivas e operacio
nais no setor de. energia

;

elétrica, traçou o Ministé
rio de Minas, e Energia a

orientação de que compe
tirá às subsidiárias da Ele
trobrás a construção e ope
ração das centrais gerado
ras. Às entidades estaduais

caberá, consequentemente,
a construção das usinas es-

,

taduais e sistemas de sub

transmissão e distribuição
em suas respectivas áreas

.de concessão.
- Nasceu a Eletrosul,'

portanto, para integrar, no
'sentido elétrico, a Região
Sul, de acordo com o as

sen timento unânime de

que este é o caminho que
conduz à maior segurança

,

dos sistemas energéticos e

li. plena utilização das ins

talações, com a consequen
te redução dos custos ope
racionais - esclarece o en

genheiro Lírio Búrigo.
O próprio Diretor da

Eletrosul 'e ex-Presidente
da Solteca informa quaIs 'fo
ram as cinco primeiras ta

refas da Eletrosul: costruir
e operar a Usina Hidrelétri
ca de Passo Fundo, com

220.000 KW; construir e

operar a Usina Hidrelétrica
de S alto. Osório, de

1.050.000 KW finais; ope
rar a Usina de Charquea-"
das, de 72.000 KW; operar
a Usina de Alegrete, de
66.000 KW; operar a Usina
da Sotelca, com 100.000
KW e prosseguir as obras
de ampliação de sua capa
cidade para mais 132.000
KW.·

À sua conclusão, em

1976, os serviços da Ele
trosul terão evoluído dos
238.000 KW atuais para
1.290.000 KW em opera
ção e 3.792 Km de linhas
de transmissão, contra os

1.510 Km atualmente em

distribuição na região e

1.553 MVA de, potência
instalada nas subestações
abaixadoras, contra os 328
MVA atuais.

,

, \
As subestações, como
a de Joinville, acima,

o fumo das torres
e o depósito do

,

carvão destinado
à queima já fazem
parte definitiva

da paisagem
barriga- verde.

,'"

Neste contexto, os

1 290.000 KW da Eletro

sul, somados aos

26.000.000.000 do Con

junto Hidrelétrico de Uru

bupungá, em fase final de

implantação no rio Paraná,
o Brasil subirá verticalmen
te no quadro internacional
de produção de energia.
Com reflexos diretos sobre
a economia brasileira e po
sitivos sobre a população.

Entende o químico Al
fredo Nuernberg, da Usina'
Jorge Lacerda, que os

232,000 KW de Capivari
vão estabilizar e, mais
ad ian te, causar -redução
nos custos da energia em

Santa Catarina.

Quando a previsão se

tornar uma realidade é
bem provável que a termo

elétrica catarinense passe a

ser conhecida apenas como
Eletrosul. E é certo que o

retrato de Jorge Lacerda
continuará sendo a única
homenagem que a Sotelca
con tinuará prestando
àquele que teve a visão de
um autêntico político e de
um administrador do futu
ro.

nump 'despejando tonela
das do carvão-vapor que
será transformado em cin

zas e muita fumaça.
-

E s saposição confor

tável, que a muitos poderia
significar displicência com

o' futuro da energia, tem a

sua razão.
Em 1958, o engenheiro

alemão, dr. Putz, realizan
do pesquisas sobre o patri
mônio carbonífero brasi

leiro, deixou claro em rela
tório dirigido às autorida

des do Ministério das Mi-
\

.nas e Energia que as re

servas catarinenses -possibi
I itarão o funcionamento
da Sotelca em mais mil

anos.

Sabendo-se, paralela
mente, que o carvão retira
do das minas tem três des

tinos - 1/3 para o setor

metalúrgico, 1/3 de car

vão-vapor e 1/3 de rejeito
piritoso - pode-se profeti
zar que são amplas e alta
mente promissoras não

apenas o futuro da energia'
termoelétrica catarinense,
como, principalmente, as

condições de expansão da

indústria metalúrgica na

cional e o complexo indus
trial de Imbituba, através
da Indústria Carboquímica
Catarinense. Aí, sim, Santa
Catarina terá o aproveita
mento integral e rentável
de seu carvão.

Precisamente por estes

dados, o desenvolvimento

da Sotelca não é estimula
do em compartimento es

tanque, mas está integrado
no processo básico destes

três setores', especialmente,
o metalúrgico, que bene
ficia a Companhia Siderúr

gica Nacional.
ELETROSUL

Razões inúmeras fazem
com que os catarinenses

, continuem preferindo cha
mar a Usina Jorge Lacerda,
de Sotelca. E, apesar de in

corporada em setembro de
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coisas, acaba suportando uma porção de problemas, uma
porção de encrencas." �

"Quando todos iam dizendo, por exemplo -

prossegue a atriz - que meu casamento com Renato
.. teria acabado logo, ninguém pensava evidentemente na

presença de Giulia, ou ninguém sábia que , para mim, a

menina vem antes de tudo, tem mais valor que qualquer
outra consideração: por causa de seu bem 'estar e de sua

felicidade, suportaria até mesmo o pior marido do
mundo! Nosso caso, por sorte; não é este. Renato e eu

nos queremos bem, mesmo se de uma maneira um tanto

estranha, mesmo não sendo aquele que se chama "um.
casal tradicional". Estamos sempre juntos, porém, somos
sempre "um marido" e "uma esposa". Nossa filha sabe
muito bem que pode contai com um pai e uma mãe qu:
ainda representam um casal bastante unido. E

justamente isso que eu gostaria que a gente
.

comprendesse quando falo de divórcio, com a maior

facilidade do mundo, ou quando falo de "amores livres"
com excessiva inconsciência..." -

Cinema
VENHA TOMAR UM CAFÉ CONOSCO (Venga a

Preendere il Cafée da Noi) filme que repõe em órbitra, o

nome do diretor Alberto Latuada, com um passado dos
.rnais brilhantes no cinema italiano. Comédia na linha do
erótico e do grotesco, onde Latuada, com uma comédia
faz rir de verdade, muda sua posição na história do
cinema, ao deixar de lado o tom sério e grave que sempre ,

caracterizou sua obrá. O elenco é comandado porUgo
Tognazzí, um dos melhores momentos de sua fértil
.carreira, quando fornece o antídoto confortador para a

virgindade crônica e sexualidade reprimida, de 3 irmãs
solteironas. CINE SÃO JOSÉ - 3c...7,45-9,45horas.

CHARLIE BUBBLES (A Máscara e o Rosto) é um

dos lançamentos que despertam a atenção neste fim de
semana. Marca a estréia na direção, de Albert Finnev,

, ator lançado na época do "free cinema" na Inglaterra, e

que apareceu, em 3 ou 4 filmes, sendo o mais famoso
deles As Aventuras de Tom Jones, de Tony Richardson.
Aolado de Finney, que dirige e comanda o elenco, a

presença de Lisa Minnetti, a sensível e interessante atriz,
filha de Judy Garland e do diretor Vicente Minelli.

Comparece também Colin Bakely. Universal, Tecnicolor.
Censura 18 anos. CINE RITZ - 5-7,45-9 ,45horas.

, PROCURA INSACIÁVEL (Taking Off) de Milos
Forman. Como encontrar uma adolescente cue foge de
casa em uma New York de tantas adolescentes fugidas.
Com este fio de história, a adolescente que foge e os pais
que procuram, o diretor tcheco Milos Formen, realizou
um filme terno e 'cruel, belo e amargo, terrivelmente

amargo, porque pelas ruas de New York, tudo pode
acontecer. Com Lynn Carlin, Buck Henry e Linnea
Heacock. Universal. Eastmancolor. Censura 18 anos.

CINE CORAL - 3-8-,lOhoras.
Programa Duplo - PROCURA:--SE UMA VIRGEM.

Nacional Eastmancolor. A PENULTIMA DONZELA,
nacional Eastmancolor. Censura 18 anos. CINE ROXY -

2 e 8horas.
AS TRAPAÇAS DO FALCÃO (The Flight ofDoves)

"" Aventura de 2 crianças; fugindo de um tio sinistro,

,

\ através do belo território da Irlanda, o�, pr?ta�?nis�as
", são: Ron Moody e Jack Wild, ambos de Oliver, alem
c da garota Helen Raye em seu 10. filme. �eapa�ece
também, como vovó, a veterana Doroty McGU/re. Filme
realizado com pouca inspiração por Ralph Nelson, ainda
assim possuidor de certo encanto em algumas passagens.
Eastmancolor. Censura 14 anos.

Columbía/Eastmancolor. CINE JALISCO - 8 horas.
,

A HONRA DO DR. GANNON (Operation Heartbeat)
melodrama dirigido por Boris Sagal, com Richard
Bradf'o rd, Edward G. Robinson e Kim Stanley.
Metro/Metrocolor. CINE GLÓRIA - 5 e 8 horas.
Censura 18 anos.

O CONFORMISTA (II Conformista) de Bernardo
Bertolucci, Um dos bons filmes desta temporada, com

Jean Louis Trintígrant, Gastone' Moschine, Stefania
Sandrelli e Dominique' Sanda. Eastmancolor. Censura 18
anos. CINE RAJÁ - 8horas.

SOM, AMOR E CURTIÇÃO, filme nacional com

Antonio Marcos e Sonia Clara. Eastmancolor. Censura 5
anos. CINE SÃO LUIZ - 8 horas.

Darci Costa
-

Tv
PROGRAMAÇÃO TV CULTURA

,

Padrão Musical - 14:15; TV E - 14:40; Informe 6 -

15:15; Clube dos Heróis - 15:30; Signo da Esperança-
18:00; Na Idade do Lobo - 18:45; Bola em Jogo -

19:25; Câmera 6 - 19:30; Pie e Nic - 19:50; Bel-;-Ami-
20:00; A Pantera Cor-de-Rosa - 20:40; Clube dos
Artistas - 20:55; Cine Mistério - 24:00.

_Discos

STEPHEN STILLISjMANASSAS
S te phe ii Stillis é um guitarrista, compositor e

arranjador que mostra uma brilhante personalidade
musical.'

,

Em 1966 fundou o BÚFALO SPRINGIELD, grupo
que durou pouco. Depois juntou-se a 'Craham Nash e

David Crosby, formando o "CROSBY STILLIS &

NASlf', que contava com Dallas Taylor na bateria.
Stillis era quem mais trabalhava, principalmente na parte
instrumental. Para se apresentarem em público,
pricisaram de um baixista que soubesse ta�bém cantar.

Encontraram então Neil Young, que fora mtegrante do.
BÚFALO. OS elementos do -cnosav, STILLIS, NASH
& YOUNG" não conseguiam se entender e veio a

dissolução. Grahan Nash e David Cosby. formaram uma

dupla, Neil Young firmou-se como �olista, e Stephen
Stíl lis, 'tendo feito uma tornee pelos State,
acompanhados de alguns excelentes músicos e do

Memphis Horns, um grupo de mentais, lançou seu álbum
"STEPHEN STILLISjMANASSAS". O 'grupo

entrosou-se perfeitamente, e daí veio a idéia de formar
um conjunto, cujo nome ficou sendo o mesmo do álbum
que os reuniu: "MANASSAS". Seus integrantes,
liderados por Stills, é óbvio, são: Dallas Taylor, Chris
Hillman, Joe Lala, Paul Harris, AI Perkins e "Fuzz
Samuels".
"IT DOESN'T MATTER" é um simples quentíssimo

que mostra como é o "MANASSAS" grupo, e o

"MANASSAS" álbum, que ,logo será lançado aqui no
Brasil.

A.Rnie,6irordot:

Em 6iu'ÜJ,�

" torço do,

meu amor

Giulia: Segundo a mãe,
a causa de sua

. felicidade conjugal.

Annie Girardot e

, aparentemente feliz.

Quando Jackíe Lomax foi espancado num dia de
1962 ele não deixou o país imediatamente, mas

reestruturou sua vida' social a fim de dar ênfase aos

músicos (ele mesmo tornou-se um), deixando de
interessar-se pelos lutadores. Ambas as espécies
abundavam lá em Liverpool. E, contudo, ele tinha o

nome próprio de urrj pugilista, tinha a. face de astro

popular, e dá graças que ess� f�ce ten�� s�do pr_:servada.
A maior parte dos jovens musicos britânicos nao foram
.muito sérios em suas 'habilidades nessa aurora dos anos

'60, dias em que Lomax transformou-se em profissional.
Ele formou um grupo chamado "Undertakers", que
ostentava longas sobrecasacas idealizadas por eles

mesmos, e foram encorajados pelos promotores a usarem

cartolas (a maior parte dos promotores, no fundo, eram
d "Tak "

comerciantes). Alterar o nome o grupo para ers

não inspirou vida nova. Foram contra�ados. pela Apple
onde gravaram um álbum produzido por George
Harrison, Jackie formou depois outro grupo chamado
"Heavv Jelly". Após o Jelly, Jackie tornou-se alvo das

atenções da Warner Bros. Com isso, ele achou que a

América estava mais interessada por ele do que a

, Inglaterra, e então mudou-se imediatamente para a nação
apropriada. Levou duas guitarras, duas malas, e entre as

guitarras e malas estavam 33 canções inéditas de Lomax.

Chegaram a América com seu criador pouco antes do

Natal de 1970.
'

,

O primeiro álbum, de Jackie pela Warner se�ia
produzido por John Simon, ma� devido ao .ante�lOr
compromisso de Simon com Ta] Nahal, Jackie cnou

quase sozinho "Hóme Is My Head". A assóciaç�o com'
Simon fez, contudo, abrirem-se os olhos de Jackie para
Woodstock, New York, onde ele agora faz morada.

Jackie define sua poesia corno "sin�elas palavras e

nenhum rníst ícísmo". Carateríza seu processo de,
composição como um árduo trabalho espontâneo'. A
melodia e a poesia vêm ao mesmo tempo, deixando-o
muito esgotado.

'

,

J ackie Lomax acha o cenano da' música pop
americana mais sério e menos fechado do que o

britânico. Sem nenhuma severidade para com a

Inglaterra, ele planeja ficar nos, Estados Unidos. Sua
meta agora é atingir o povo.

"HELLFIRE, NIGHT-;-CRIER" é o mais recent�
simples de Jackie Lomax, 'e .foí produzido por John
Simon. AUGlJSTO BUECHLER

CANNES, - (ANSA) - Annie Girardot fez questão
de tirar uns. dias de férias, que veio transcorrer na Côte
D'Azur. Fez questão principalmente porque Giulia, sua
filha, está com ela, vive com ela em Paris e, - como é
verão - sua escola está fechada. O cineasta Serhe Krober
"adivinhou" o grande desejo da atriz, e lhe concedeu
umas breves férias. "La", Girardot", de fato, está
interpretando - sob sua direção - nas proximidades de
Besançon, "Les Feux de La Chandelêur".

Aqui, na Cõte D'Azur, estendidana praia, cóm Giulia
ao lado brincando com as outras crianças, Annie se

relaxa prazerosamente, relembrando os anos, nem

sempre felizes, de sua inf'ancia.
"Fui uma criança tranquila e sonhadora - ela conta

como todas as demais crianças deste mundo. Corno Júlia,
por exemplo, que - de manhã, ao acordar - sempre me

conta seus incríveis sonhos. Minha mãe era parteira e

vivia cercada de crianças. Era a única parteira de uma

'pequena aldeia da Normândia na 'qual todos nós
morávamos. Naquela época, por lei, ela devia cuidar
pessoalmente também dos órfãos que a Assistência
Pública lhe confiava. Era como se eu tivesse dez irmãos.
Lembro-me deles todos,'meninos, infelizes que nem
mesmo se davam conta de' sua falta de sorte. É
justamente por isso que hoje em dia, quando vejo uma

criança, sinto uma ternura imensa e gostaria que ela fosse
sempre e imensamente feliz, que - ao seu redor - a

família fosse perfeita, unida, com todo quanto é
necessário para que uma família viva bem. ,É por isso,
também que a 'gente acaba entendendo uma porção 'de

Annie gosta de explicar tudo, e se entusiasma ao falar,
enquanto Júlia continua brincando, feliz, na praia. O sol
está bem quente , e "La" Girardot não se esqueceu de
cobrir a cabeça da criança com um chapéu de palha.
Olha para Júlia frequentemente, com ternura e amor.

"Quantos sonhos fazia na idade dela - conta - fazia
viagens, tinha aventuras, amavá, de uma maneira
definitiva e impetuosa, meus incríveis príncipes azuis. É
nesta idade de fato - (sete, oito, nove anos) que a gente,
a meu ver, .víve a 'epoca dos maiores amores, amores
profundíssimos e breves. Frequentemente,. não duram
mais que um dia, ou uma semana ao máximo. Nunca saía

.

de minha casa,' mas "viajava" pelo mundo inteiro,
recolhida na pequena poltrona da sala de almoço,
enquanto minha' mãe continuava trabalhando' na
cozinha, aprontando .o jantar: Às vezes conversava

comigo, também, mas eu nem mesmo percebia o que ela
ia. dizendo... - Um dia me perguntou o que estava
pensando. Respondi-lhe então que pensava no meu

'amor, grande e maravilhoso, que se chamava Renato.
Nunca confessei isso a ninguém, talvez. Criara, em meus

'sonhos, unia espécie de "Príncipe Azul", lindo, forte,
corajoso, um cavaleiro de sentimentos nobres' e
magníficos, que eu batizara com o nome de Renato. Era
o "companheiro ideal" de meus dias. Era o herói de
meus sonhos... - Evidentemente, quando conheci o

verdadeiro Renato, não mais pensava naquele herói e,
talvez, nem mais me lembrasse dele ... Foi só mais tarde
que, uma noite, pensando em meus sonhos juvenis,
pensando em minha mãe, em minha família, nOS anos

dos sonhos fantasiosos, lembrei-me também de
"Renato", o meu cavaleiro. Caí na gargalhada, é claro.
Quando o Renato "verdadeiro" perguntou-me a razão

daquela repentina explosão de riso, respondi que me

lembrara de um meu amor juvenil, de um rapaz que eu

amara bastante, e que talvez ainda estivesse amando.
Meu marido - que não é "ciumento" no 'sentido
tradicional da palavra - não gostou da brincadeira e

ficou de cara fechada uma porção de tempo ... Nunca
contei a ele que também aquele meu antigo "amor" se

chamava Renato e que' - num certo sentido - era a

projeção de tudo quanto sonhara encontrar riele.
Tratava-se' afinal de um sonho, de uma fantasia dos
"anos verdes": Coisas que não podem ser contadas, pois
quem é que poderá entendê-las? Ainda hoje Renato não
sabe desta linda história de minha infância..." -

Aos 40 anos de idade, Annie continua vivaz e juvenil
como devia sê-lo em.seus "anos verdes". Como então, -

ao falar de seus sonhos antigos e presentes - se

entusiasmá e vibra. Até parece ter perdido a verdadeira

noção do tempo, enquanto Giulia, a profunda razão de
sua íntima serenidade, continua brincando ao sol... :__

Cebol6nha
o ESTADO

SINTO MUITO MAS
MINHA MÃE DISSe
"PALA" EU NÃO F'ALAR

COM ",ESTLAN14OS"!

Chico Bento

.

Rua Felipe
Schmidt 116
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CONVITE

Da Primeira Dama do Estado do Paraná, Senhora

Governador Parigot de Souza, estou recebendo 'convite

para a Feira das Barracas dos Estados e Embaixadas, a se

'realizar nos dias 18, 19 e 20, na Capital paranaense. A
promoção destinará sua renda em favor da Associação do

Trabalho e Assistência Social. Vem merecendo as

maiores atenções a justa campanha da Primeira Dama do

Paraná.
ALMOÇO NA AGRONÔMICA

Entre os convidados, do Governador do Estado e

Senhora Colombo Machado Salles, para o almoço.
realizado no Palácio Agronômica em homenagem ao

Embaixador da Bélgiéa e Senhora, o casalMaria Helena e

Cesar Bastos Gomes.

AGRICULTURA
Segundo o Secreterio Glauco Olinger, da Agricultura,

o PresidenteMédici vem procurando dar maior-apoio aos

agricultores catarinenses, oferecendo-lhes' melhores

condições para novas produções.
JANTAR

Para comemorar os 100 anos de fundação do Clube
Doze de Ago$to, sua Diretoria logo mais, às 21 horas,
rece be o mundo oficial, associados e convidados

especiais para um elegante jantar em sua sede social.
Durante o jantar, o Presidente Márcio Luiz Colaço fará
entrega de diplomas a sócios remidos e aos sócios

benemérito, que é o ilustre historiador, doutor Osvaldo
Rodrigues Cabral. O orador oficial será o Professor
Roberto Mundel de Lacerda, Magnifico Reitor da

Univesidade Federal de Santa Catarina.

GENTE QUE CHEGA

Pelo vôo Varig, deverão chegar hoje a nossa cidade,
procedentes do Rio, São Paulo e Curitiba, convidados do
Clube Doze; para as comemorações do ano do

Centenário. Entre eles Adalgisa Colombo Flores e seu

I esposo Jakson Flores, Mário Gomes, artista da novela
I'Bicho .do Mato", Jornalista e Senhora José Rodolpho
Câmara, Jornalista Fred Ayres, Jornalista José Antônio

Nonato Duque Estrada de Barros, Jornalista Alik

Kostakis e Calil Simão. De Porto Alegre, o Jornalista

Paulo Gasparotto.
TAPECEIRO

Somente agora estamos sabendo que o jornalista
Wilson Silva, residente em Joinville, também é tapeceiro.
Seus trabalhos foram vistos e muito elogiados.

BESC I
. Hoje, na sede da Companhia Catarinense de Crédito e

Investimentos, está se realizando uma Assembléia Geral

Extraordinária, para dar novas determinações aos

Departamentos e grupos financeiros do BESÇ
REGRESSANDO •

O Governador Colombo Machado Salles está

regressando de sua viagem ao Oeste Catarinense, onde
esteve inaugurando obras de sua administração. Logo
mais, em companhia de sua elegante esposa, o

Governador Colombo Salles.: estará I presente,ao jantar.s
dos 100 anos do Clube Doze de Agosto:' ,',' ,; "

HINO

O Hino do Centenário do Clube Doze de Agosto,
composição do Professor Osvaldo Mello Filho, será
executado pelo conjunto do Clube Doze, hoje, 'durante o

.

jantar.
BESC II

As comemorações do VI Encontro do BESC, que

reuniu Diretores e funcionários do Banco do Estado de

Santa Catarina, em. sua sede social, contaram também

com a presença do Governador Colombo Salles.

REGRESSO

Já está de regresso da viagem ao Rio, onde manteve

contacto com Diretores do Bamerindus, o Engenheiro
João Eduardo ÁmaralMoritz, que em nossa cidade 'dirigé" ,

a sua Agência de Investimentos.

LAGES
O Clube 14 de Junho, e a ·Comissão Municipal dos

festejos do Sequicentenârio, na cidade de Lages,
promoveram uma corrida de Kart, na qual serviu de pista
a avenida Presidente Vergas. Participando da

competição, esportistas de Florianópolis e Curitiba. A

promoção empolgou a sociedade Lageana.

REUNIÃO
O Presidente da. Comissão de Financiamento da

Produção, Aluisio Campelo, está convocando Secretários
de Agricultura dos Estados, Diretores do Ministério de

Agricultura e Federações dos Sindicatos Rurais, p�ra
uma reunião'no próximo dia'l8, em Uberlândia.

,

Oprof
Roberto Lacerda,
Reitor
da UFSC,
será o orador
de hoje à noite,
no jantar
do Centenário
do Clube Doze.

Maria Aparecida
Schaeffer
Lehmkuhl

. é uma das lindas
.

debutantes
do Baile
de amanhã.

Mariangela Brezolla, broto de beleza suave lt e também é

debutante no Baile dos Cem Anos.

• Do Rio, estou recebendo da escritora Amaline Issa o

Livro "Anotações Sobre um Testamento", seu recente
lançamento, na Guanabara. Sinceros agradecimentos pela
atenção.

• Maria Tereza Saporitti, uma das moças bonitas da
sociedade de Curitiba, deu rápida circulada na Ilha.
Maria Beatriz promete voltar, para veranear em
Canasvieiras.

• Especialmente convidado, ontem, na cidade de
Tubarão, o Governador Colombo Machado Salles deu
aula inaugur,� na Fundação Educacional do, Sul do
Estado.

,
SÃO JOSÉ 3. - 7,45 - 9,45 H�. RITZ 5 - 7,45 - 9,45 H5.
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GASTONE
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CINE·' SÃO 'JOSÉ SÁBADO

INOCENTE E PURA,
ELA TEVE UUE
ACEITAR UMA.
REAlIOAOE SORDlDA
E EUUfVOCA,

. DESCOBRINDO UUE O
AMOR E'QUASE

.

SEMPRE UM
JOGO SfiOICO !

lUIS
BUNUEl

-- uma paixão mórbida

LlVIO BRUNI.
COLUMBIA PICTURES

APRESENTAM

Estrêlas :

CATHERINE DENEUVE • FRANCO NERO

UM",SELE"�.io
I UilanuJ. I

Co-Estréias:

FERNANOO REY - LOLA GAOS

EASTMANCOlOR

'CINE RITZ

\.

DOMINGO
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.Maquj'agem

de

festa
o conceito do belo está sempre se renovando, e a beleza

feminina hoje em dia é muito mais personalidade, conquista
própria do que um dom da natureza. Não há mulheres feias,
há as que se ignoram. "Um defeito da alma não se corrige
num rosto, mas um defeito do rosto, se à corrigirmos, pode
corrigir uma alma", disse Jean Cocteau.

Embelezar o rosto é uma ciência antiga como a mulher.

Ciência baseada em princípios e regras fundamentais. A

maquilagem enriquece mais a beleza do rosto e dos olhos;
por isso, ela deve ser perfeita e sua aplicação exige
conhecimento e técnicas para aplicá-la. Cada formato de

rosto, idade e temperamento, deverá ser estudado.
O principal ponto de partida na maquilagem é as

sobrancelhas. Para tirá-las usamos simplesmente um

pauzinho de laranjeira, escovinha e pinça. Sua medida
deverá ser tomada começando pela aba do nariz, passando
pelo canto dos olhos e atingindo a própria sobrancelha.

Para a maquilagem de ocasiões especiais, sua aplicação é

de maneira sofisticada. Para as meninas-moças de 15 a 17'

anos, a maquilagem logicamente deverá ser apresentada bem .

simples e cílios postiços só se houver necessidade, no caso

dos cílios naturais curtos e ralos. Para as debutantes, não há

muito o que pensar, pois a beleza de seus 15 anos não exige
muito. Os penteados devem ser apresentados naturalmente

para não pesar a fisionomia da jovem.
Para a mulher aclma dos 25 anos, tania o penteado

como a maquilagem podem ser mais sofisticados,
amoldados dentro do estilo de cada uma.

.
.

Recorremos ao Júlio, proprietário de L'OFFICIEL

CABELEIREIRO e ele nos dá três sugestões de penteados e

maquilagem para a noite de festa. E, Se você quiser
aproveitá-las para a grande noite do BAILE CENTENÁRIO
do Clube Doze, é só aproveitar.

1

rell.inina

Para a debutante o penteado simples,
natural; de acordo com sua

I pOUC{l idade. A maquilagem é bem

I suave, dando um. colorido
leve ao rosto jovem

Para a mulher jovem, avançada e exótica,
Júlio criou este penteado meio "hippie",
mas que de acordo com o tipo do rosto, faz
um efeito muito bonito. E Tânia fez a

maquilagem conforme' o penteado e deu esta

linda figura que vocês vêem.

Ma,oisa Ramos

Omar Cardoso

LIQUIDA:
MALHAS, CAMISAS E ROUPOES.'

DESCONTOS DE 20 a 30%.

CAMA - MESA· � BANHO.
PELOS MELHORES PREÇOS,
TAMBÉM PELO CREDIÃRIO ,

SEM QUALQUER I\I"QÉSCIMO.

NOVO HORARIO:
9 ÀS 12 E 14 ÀS 19 HORAS.

Horóscopo

Para a mulher

de beleza clássica,
\
Eis ai três

.

um penteado clássico.

Cabelos presos
mulheres,

,

num penteado
três idades, três

simples que valoriza
penteados,

o tipo da mulher
três maquilagens,

realçando seus traços t/fItII'II
três belezas diferentes,

perfeitos. • três sugestões de

A maquilagem também
L 'OFFICIEL

________________�é�m�u�i�w�s�im�p-l�es�. � ����==�==========���=========_ �C��:B�E:IEIREIROS

ÁRIES - Excelente dia para
negociar artigos de luxo, reló
gios e pedras preciosas. Estão

favorecidas as empresas de seu

dinheiro em fundos de investi

mentos, públicos e nos novos

empreendimentos. Pode amar.

TOURO :::: Felicidade total

proporcionada pela ·pessoa

,

'

) amada, sucesso nos negócios
relacionados com metais pre-

'

ciosos e espetaculares resulta

dos no campo profissional. Su
cesso nas viagens, no amor, e

na vida social.
GÊMEOS - Bom estado men

tal e físico. Aproveite este

bem para realizar o que aspira
e deseja. Favorável também às

viagens e aos negócios que re

queiram grande soma de di

nheiro.

CÃNCER - O sucesso profissi
onal e finãnceiro desta sexta

-feira, será evidente para todos

os nativos de Câncer. Contu

do, aja com inteligênciae evite

o gasto desnecessário de di

nheiro e os abusos prejudiciais
à sua saúde. Ame.

LEÃO - Dia propício às reu

niões' sociais, aos divertimen

tos e aos tratamentos de saúde

e da beleza física. Terá ricos

resultados nos negócios, no

trabalho e a sua popularidade
deverá aumentar.

. VIRGEM - Os excessos de

aventuras, de contato com o

sexo oposto e de orgulho pes
soal, deverão ser evitados nesta
sexta-feira. Cuide de sua saú

de, ponha em ordem o seu tra

balho e suas finanças e não fal
te a compromissos importan
tes.

LIBRA - Os amigos fiéis e de

boa posição monetária estarão

dispostos a ajudá-lo hoje. Man
terá boas relações sociais e pes
soais, terá sucesso profissional
e poderá ver seus desejos e am
bições concluídos.

ESCORPIÃO": Suas boas qua
lidades e habilidades pessoais,
influenciarão de maneira bené

fica,' pessoas importantes para

você, priricipalmente se estas

forem de Sagitário, Áries ou

Leão. O trabalho, as empresas
e o amor em bom aspecto.
SAGITÁRIO - Suas condi

ções mentais e psicológicas de
verão ser mudadas para melhor

neste dia. Poderá, também, fa
zer viagens felizes e rendosas

financeiramente e sua posição
social deverá ser elevada. Con

tudo, evite a precipitação nos

negócios.
CAPRICÔRNIO - Os excessos

de prazeres, de estimulantes e

de serviços que requeiram
grande concentração e capaci
dade mental, não serão de to

do favorável hoje. Todavia, o
fluxo é rico à aquisição de

bens môveis e imóveis.

AQUÁruO- Espetaculares
chances sociais e financeiras

deverão surgir nesta sexta-fei

ra. Os amigos do campo profis
sional, o cônjuge e .os superio
res deverão colaborar nas si

tuações mais difíceis.

PEIXES - Vantagens-inespera-
. das deverão surgir neste dia.

Aproveite. Por outro lado, o

fluxo astral é muito benéfico
ao trato com servidores, em

pregados e pessoas ·de nível
monetário elevado.

R. CONS. 'MAFRA, 47 .: FONE 4302
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NháBalbina e o santo

,

Perdia-se na memória do povo a data em que Nhá

Balbina, os mais chegados simplificaram para Nhá Barba,
fora elevada à condição honrosa de Zeladora da capela
de São Simão.

Todas as semanas, na sua pequena carroça, tirada por
velho pangaré, vinha do sítio próximo para limpar a

an tiga igrejinha.

Assim que a carroça, com um ranger de rodas, parava
na colina fronteira, dela saltavam Nhá Balbina e suas

pretas, criadas da casa, munidas de baldes, panos e

vassouras.

Durante todo o dia o movimento era constante,
revezando-se as criadas no transporte de água do riacho,
lavando, encerando e polindo o velho soalho de madeira

já gasto pelos anos. Os vidros coloridos das janelas, os
bancos envernizados, o altar central, tudo, enfim,
passava pela mais completa limpeza sob o olhar vigilante
da gorda matrona que caminhava de um lado para outro,

repreendendo as crias ao menor descuido ou desleixo no

trabalho.

Certas tarefas, porém, eram por ela feitas

pessoalmente e nelas não admitia interferência. A troca

de toalhas engomadas do altar, e a limpeza da antiga
imagem do santo padroeiro, eram para a própria
reservadas.

Causava admiração o desvelo com que se dedicava a
.

tal atividade. Bamboleando o pesado corpo, com

surpreendente agilidade e com um lenço sempre

enrolado na cabeça, não ficava satisfeita enquanto não

via tudo. rebrilhando, sem qualquer indício de sujeira.
Esmerava-se', acima -de tudo, na limpeza da carcomida

imagem do padroeiro, cujas tintas há muito haviam

desaparecido, e que reclamava substituição.
.Concluida a labuta, orava com devoção e depois

retomava o caminho, dando-se então ao luxo de um •

palheiro enquanto o velho cavalo suava para reconduzi-la

à casa pelas curvas do estreito caminho que cortava os

campos.

Assim decorreram anos. Sucediam-se os padres que
visitavam a solitária capela, mas era sempre mantida no

posto.

Num dia de limpeza, entretanto, deparou-se a devota

com triste novidade. Um dos braços da imagem, cedendo
à inclemência do tempo, desprendeu-se do corpo e foi ao

.

chão. Ao chegar, Nhá Balbina constatou, compungida, o
desastre.

Depois de pensar um pouco, encontrou solução. Com
alguma cera derretida conseguiu repor, mais ou menos

no lugar, o membro desgarrado. Diga-se, em homenagem
à verdade, que a obra não foi das mais perfeitas, dando à

velha estátua um ar esquisito, mas aos �lhos da zeladora
nada ficou a desejar.

....

Na primeira visita que se sucedeu ao desastre, o padre,
com diplomacia, alvitrou a hipótese de adquirir' novo
santo, o que causou pronta e revoltada' oposição de Nhá

Barba.

- Era possível? perguntava. Substitui) quela
imagem, tão antiga e milagrosa, só porque peidera um

bra��? Não! A' idéia era' inconcebível. Acarretaria

semelhante sacrilégio, sem dúvida alguma, inomináveis
desgraças ao bom povo do lugar. Insistisse o religioso em

tão disparatado propósito e ela, vitalícia, renunciaria ao

cargo, solidária com o padroeiro.

BOTTICELLI

Com tais argumentos, Nhá Balbina venceu e a

sugestão caiu no esquecimento, retomando a vida seu

caminho e a trànquilidade voltou a imperar.

Mas o tempo invencível decidira não dar paz à

piedosa matrona. Em outra de suas periódicas visitas,
nova tragédia veio perturbá-la: desta vez a cabeça da

velha estátua despregou-se, perdendo na queda alguns
pedaços. Agora o remendo, apesar do esforço e da

habilidade de sua autora, não fácil tarefa. Além da cera, .

necessários se tornaram alguns apoios, conseguidos
através de umas lascas pacientemente' trabalhadas a

canivete.

Depois de longos momentos de meticuloso trabalho,
Nhá Balbina foi obrigada a aceitar a dura realidade de

que seu pobre santo ficara com aspecto grotesco, cheio
de remendos, de uma feiura triste e sem concerto ..

A partir daí seu coração não mais teve sossego. Sabia

agora que a decisão do padre, na sua próxima visita, seria
inabalável. E de fato, vãos foram seus esforços, ameaças
de renúncia e até súplicas. Surdo às suas palavras e aos

castigos que augurava, decidiu o sacerdote trocar a

'estátua por uma nova!

Com profunda dor, a teimosa senhora soube que
corriam na região listas de donativos para o novo santo.
Não só se recusou a contribuir, como proibiu o' assunto
em seus domínios.

A imagem' adquirida foi entronizada. O santo

substituído, descorado e remendado, depois de cumprida
sua longa tarefa, foi deixado a um canto da sacristia.

Nhá Barba, porém, mais pelo hábito e cedendo .aos

rogos do padre e dos vizinhos, permaneceu no cargo. Na

véspera da nova visita do pároco, na sua carroça

rangideira e com as crias da casa, entre resmungos
ressentidos e olhares desconfiados à nova imagem,
procedeu à costumeira limpeza da igrejinha. Não pôde
conter as lágrimas ante o abandono que encontrou seu

querido santo.

Uma idéia lhe veio à mente, num relance. Vencendo o

receio inicial, sobrepondo-se à aut?ridade do padre,
tomada. de santa cólera decidiu pôr em prática o seu

plano.

Foram horas de estafante trabalho. O silêncio dos

campos em derredor foi violado e a pobre capela tremeu

ao ruído das marteladas, serrotes em ação e madeira
}

caída. As andorinhas, desacostumadas ao ruído,
tornaram-se irrequietas, voando constantemente, e até os

quero-queros ficaram irritados, gritando enraivecidos..
Mas à tarde, feliz e alegre, Nhá Balbina retornou ao sítio

pela estrada coleante, com o velho pangaré a bufar e o

ranger mo nó to no qe sua pequena carroça., As

empregadas, tensas e silenciosas, não' se atreviam a

comentar o que viram.

No dia seguinte, muito cedo, o padre abriu a igrejinha
em eua visita periódica: Tudo estava limpo, o chão

rebrilhava, os vidros coloridos das janelas não tinham um

só. grão de pó e o altar, em cujo cimo imperava a nova

imagem, revestia-se de brancas toalhas engomadas.

Mas ao lado, em plano inferior, colocada sobre tosco

altar de grossas tábuas, contrastante, a antiga imagem
o' parecia fitar o incréduto sacerdote" com a afirmar que
nem o tempo pode destruir a fé de uma simples-devota.

Enéas Athanázio

RODRIGO DE HARO

PEDRA
,

ELEGIACA

,Pedra

Elegíaca
EDiÇÕES FLAMA

,Fotografia: GILBERTO GERLACH.

Quem caminhar por esta PEDRA ELEGIÃCA sentirá

que nela está gravada a heráldica espiritual de um Bruxo

acostumado a transmudar a palavra em seus subterrâneos

alquímicos.
O livro que percorremos é fáustico. Encantatório na

essência, mântríco na estrutura semântica.

Se andarmos por seus labirintos sentiremos a fronteira

mágica que separa o homem das dimensões que o

convidam a ousar .

Rodrigo de Raro pertence a essa estranha estirpe dos
Hoelderlin e dos Novalis. dos Andrew Marvells e dos

Swinbume. Sua poesia dialoga com os anjos de Blake,

com a magia de Yeats, com a sensualidade de Lawrence,
com os horizontes de Saint-John Perse, com os noturnos

de Aloysius Bertrand, com as alexandrias de Konstantino
.

Gavafy, com as perspectivas de Giorgio de Chirico e a

música de Carl Orff.

Companheiro de Plotino e da Beat Generation, o

viandante caminha com sua sombra pelos desterros de si

mesmo. E dessas bodas de solitude nasce a' Pedra

Elegíaca, marco intemporal no roteiro de nossas

descobertas.

Paulo Bonfim

SEXACIONAL
00

00

Um

poema-processo
",.

de

Osmar Pisa"i·
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A nova

ordem no

trânsito
Desde ante-ontem vigora nova ordem do trânsito - se

é que se pode empregar a palavra ordem, quando se fala
no trânsito de Florianópolis.

Aliás, o exercício de disciplinar o trânsito na cidade
está cada vez mais se transformando numa tarefa
puramente abstrata. Apertada entre os morros e as duas
baías, eivada dos defeitos peculiares às cidades velhas
(ruas tortas e apertadas) e paralelos ao seu crescimento
desordenado (arranha-céus impedindo qualquer tentativa
de alargamento) Florianópolis caminha a passos largos
para o engarrafamento definitivo.

.

A todos esses problemas, que aliás não são privilégio
da Capital, vem se somar o funil constituído pela Ponte,
com características especialíssimas: na verdade, o eixo
habitacional da cidade está se transferindo velozmente
para a parte continental da cidade. Na medida em que o

comércio, os bancos, e as Repartições se concentram na

Ilha, o intercâmbio de pessoas entre um ponto e outro
tende a aumentar em proporção geométrica.

As alterações colocadas em prática na quarta-feira
têm merecido elogios gerais. O trânsito Estreito-Centro
'flui com mais rapidez, já não há mais engarrafamentos
causados pela humilde pista da Conselheiro Mafra. Há
ainda alguns senões, como a proibição aos que, vindos da
João Pinto, subam a Praça 15 ou desçam diante da Caixa
Econômica Federal - proibição inexplicável - mas a

impressão geral é de que a nova ordem contribuirá para
um desafogo no tráfego da cidade.

Até quando, porém'' Em que pese toda a sua boa
vontade e dinamismo, não nos consta que o CeI. Alinor
Ruths seja possuidor de dons mágicos. Na verdade,
enquanto o aterro da baía sul e a nova ponta ainda são

obras,toda e qualquer medida visando melhorar o

trânsito não passará de uma homeopatia. Uma
homeopatia cara, é verdade - só a Prefeitura gastou mais
de 800 mil cruzeiros no alargamento da rua Francisco
Tolentino

�I,

Objetivando o melhor
preparo físico

e.moral do policial-militar
catarinense

("Mens sana in corppore sano"),
o então comandante
Geral da PM criou,

em 1971,
a Olimpíada da Pol ícia

Militar.
Seguindo um exemplo,

da PM
de São Paulo,

.

que a realizara
por determinação da

I nspetoria Geral
das Polícias Militares,

a Olimpíada
catarinense foi criada pelo

CeI. Fábio de Moura
e Silva Lins.

O regulamento da

primeira
Olimpíada foi publicado

em maio
de 1971, rezando em seu

primeiro artigo:
liA Olimpíada da Polícia Militar

de Santa Catarina
.

é uma competição desportiva
, <I: •

que visa o

congraçamento dos
policiais militares

do Estado,
o aprimoramento do espírito,

do corpo e a

difusão dos desportos
garantindo um
intercâmbio

desportivo-cultural. "

Olimpíadas

Polícia

Militar

As modalidades a serem disputadas se

gundo o regulamento da I Olimpíada, se

riam: Atletismo, com provas de corridas
rasos e de fundo, saltos em altura, exten
são e triplo, arremesso de dardo, disco e o

pentatlo; Basquete, futebol-de-salão, vo

leibol, tiro ao alvo -:-- com provas de revol
ver para tiros de precisão e de silhueta, e

.prova de fuzil de guerra em três posições;
Xadrez, tênis de mesa e cabo de ,guerrl!; I:

As provas foram disputadas em três ca

tegorias: Oficiais, Sub-Tenentes e Sargen
tos, Cabos e Soldados.

Na ocasião da abertura da I Olimpíada,
a 17 de julho de 1971, o Cel. Fábio dizia
em Boletim: "A Polícia Militar inicia ho

je, e vós sois testemunhas, mais uma pá
gina de sua história, já tão pontilhada de

iniciativas, visando desta feita o congraça
mento de seus componentes".

E mais adiante: "Nesta disputa não ha

verá vencidos nem vencedores. A vitória
caberá à fraternidade, sentimento que nos

une desde 1835 e continuará nos unindo

enquanto a Polícia Militar responder pre
sente aos apelos da sociedade catarinen
se".

Concluindo disse: "Praza aos céus, esta
Olimpíada se �corpore, às tradições da
nossa Polícia Militar, empunhando, os

que dela participarem, a bandeira da

união e do valor, cuja prova maior é ven

cer sem ser arrogante, é saber suportar a

derrota sem desanimar."
Encerrada a 24 de julho, a I Olimpía-

.
da, em seu resultados finais constituiu-se,
em linguagem futebolística, numa autên
tica "zebra": o vencedor foi o 30. Bata
lhão de Polícia Militar, de Canoinhas, que
não estava entre os favoritos. O troféu,
chamado Governador Colombo Machado

- Salles, que esteve de posse de Canoinhas,
ficará em definitivo com a equipe que,
durante as sucessivas olimpíadas, obtiver

,

o tricampeonato ou cinco vitórias alterna
das.

Durante a I Olimpíada, em 71, surgiu
o Olimpo, um jornalzinho de espírito,
que fazia, com humor, os registros dos
acontecimentos "olímpicos".
OLIMPÍADA 72

A segunda Olimpíada iniciou a 24 de

julho e encerrou-se a 30 do mesmo mês,
.

este ano. Os campeões foram os compo
nentes da equipe do QuartelGene-i.l (Flo
rianópolis), que arrebataram o tro ;\n das
mãos do 30. Batalhão (Canoinhas).

Na abertura da II Olimpíada, leu-se a

ordem do dia do atual Comandante, CeI.
Renato Júlio Trein, que iniciava dizendo
o seguinte: "Desenvolver nos homens a

harmonia e a igualdade, através do apri-

moramento físico". E continuando, mais
adiante: "Ide, disputais, se fordes nobres
e combativos nas pelejas, cavalheiros nas

vitórias, fiquem certos, estareis dando um
exemplo para o presente e para o futuro,
um exemplo digno de um Policial Mili
tar".

E terminou: "Vai, luta e sede vitorio
sos".

Iniciados os jogos, notou-se logo o

equilíbrio das equipes, desde o xadrez até
o atletismo. As partidas eram disputadas
com ardor e de forma bastante perfeita,
atraindo até o Quartel da PM grande nú-

,

mero de espectadores civis, que vibraram'
com os Jogos.

Houve disputas dramáticas, como o ca

so da sêmi-fínal de futebol-de-salão entre
cabos e' soldados do Quartel General e do
Batalhão Especial de Polícia. A partida
terminou empatada pela contagem míni
ma. A primeira prorrogação também le
vou a um empate de u.rn, gol. Na segunda
prorrogação,quando tanto a torcida quan

.

to os jogadores estavam esgotados pela
tensão, o Quartel General venceu por um -

a zero, vindo a sagrar-se, posteriormente,
campeão da modalidade.

Nas disputas de tiro, o 30. BPM venceu

todas as modalidades por equipe, mas

com pouca difer,ença, como também fo
ram mínimas as diferenças de pontos con
seguidas individualmente.

A vitória geral no atletismo coube à

equipe do Centro de Instrução da Polícia

Militar, que somou 185 pontos, contra

141 do 30. Batalhão e 109 do Quartel '

General.
- O Pentatlo Militar, constituído de pro

vas de lançamento de granadas - precisão
e distância - tiro de fuzil, natação, cross
-country e pista de aplicação, foi vencido
pela equipe do Centro de Instrução Poli
cial Militar.

O futebol de salão - entre oficiais -

foi vencido pela equipe do 20. Batalhão

(Chapecó) enquanto que na categoria de

Sub-Tenentes e Sargentos, o campeão foi
o QG, seguindo-se o 20. BPM e no Voli

bolo Centro de Instrução foi o líder.
Xadrez, 30. Batalhão .surpreendeu e

venceu, deixando o QG, que era favorito, -,

em segundo lugar.
Nesta II Olimpíada voltou a circular o

jornalzinho O Olimpo, fazendo graça das

"desgraças" dos outros e prometendo vol
tar no próximo ano.

Após a entrega dos prêmios e o encer-
.

ramento da II Olimpíada da PM, os parti
cipantes confraternizaram em uma chur
rascada no "stand" de Tiro da Corpora
'ção, na Trindade.
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*****

Este ano, a comissão médica dos jogos olímpicos vai

entrar firme no exame de sexo também. As atletas, natu
ralmente aquelas com um certo ai- de virago, serão seve

ramente analisadas. Não apenas de olho, çomo se tem

feito nos campeonatos europeus de atletismo.

·

Nos primeiros dias de seu ingresso na vila olímpica, as
moças terão que se apresentar ao comitê médico para
tirar mostras da mucosa bucal e da raiz do cabelo. E para

conferir ri equação genética quedistingue os dois sexos: a

estrutura dos cromossomas .na mulher é " X"':X" e, no .

homem.. "x-y".
Um ipsilone aqui, outro ali; pode siginificar entre as

damas algumas medalhas de ouro no disco, no peso e no
martelo.

'.

Na Grande
,

Area
.,

Uma pergunta que os dirigentes da CBD e do CND

não gostam de ouvir: é o controle do doping. gente?
fizeram tudo: decreto, regulamentação, o Ministro. da

Educação se congratulou com a iniciativa. Na hora de

por a coisa em prática, moita total.

E o que é de intrigar é que eles sabem que o controle

do doping é necessário. Tanto sabem que, na mini-copa,

por exemplo, a CBD, para impressionar o 'pessoal da •

FIFA, fêz tudo conforme o figurino do esporte interna
danai.

****

A propósito, aqui está a palavra da comissão médica

do Comitê Oltmpico , Internacional, às vésperas de

Munique: "É indispensável evitar que os jogos olimpicos
se transformem numa arena de sacrificios, em que os

atletas são dopados, parido em risco a saúde e a própria
,

vida, para a glória de sua pátria ".
.

Essa rigorosa advertência abre o relatório em que a

comissão médica participa que vai fiscalizarseveramente

�? uso de estimulantes nos jogos de Munique, asseguran
do:

- O atleta que estiver dopado .serâ eliminado dos

jogos, imediatamente. E toda a equipe dele poderá ser

desclassificada também".' .

O responsável pela operação anti-doping é o professor'
Arnold Beckett, autor do relatório e que, ajudado por
uma equipe de médicos, já elaborou a lista de drogas,
"comumente usadas pelos atletas": são 27 estimulantes

tipo anfetaminas, estricnina e narcóticos com a 'morfina
destinados a disfarçar a dor.

O grupo de drogas que mais preocupa os médicos,
agora, são os esteróides anabólicos que os atletas tomam

com'uma dieta de alto teor de proteinas e que provocam
o aumento do tecido muscular, dando-lhe mais "tonus",
mais potência. Os esteràides anabólicos são preferidos
por lançadores de dardo, disco, peso e martelo.

*****

Sempre que escrevo de doping, vem gente me

perguntar, afinal, qual a ação da droga: se ela atua direta-
·

mente nos músculos ou na cuca do atleta. A explicação é

do professorArnold Beckett, presidente da comissão mé

dica do Comitê Olimpico Internacional:
- A maioria das drogas leva ao que se chama desinibi

ção central. Essa desinibição leva os atletas, notadamente
os demais idade, a ignorar os freios inconscientes em sua

performance, freios naturalmente causados pela dor ou

por leões antigas. Sob a influência de droga, elimina-se
no atleta e sensação da fadiga (que vem a ser uma espécie
de sinal vermelho acionado pelo instinto de conservação)
e que protege o organismo do esgotamento extremo que

põe em sério perigo a vida do atleta �
.

·
.

*****

f Os.jogos olímpicos registram dois casos de morte de

atletas por uso de estimulantes: Dick Howard, "que mor

reu competindo, em 60, atacado e vitimado por uma

super-dose de heroina, e o ciclista dinamarques Enemark

Iensen, "que sofreu um colapso depois de uma duse de

anfetaminas ".

ilrlnando Nogueira

É melhor Você Comprar os Azulejos na

, HIDREL - Preços e Qualidade Para Serví-lo
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VISITE-NOS

Depois de 58 sumiram nossos

ponteiros. Feol. é quem diz

com muita antecedência, pois vários fato
res implicam num bom resultado. Nosso
celeiro é bem amplo e tem que haver uma
perfeita triagem, daí a necessidade de
haverbastante tempo para trabalhar".

CALMA
. O técnico campeão do' nundo em 5�,
atualmente ocupando cargo administra
tivo no São Paulo Futebol Clube, acredita
que a seleção brasileira poderá manter seu
prestígio, de tricampeão do mundo, em

1974, na Alemanha, mas não esconde que
tudo vai depender de muita calma:-

.
'.

......

;'

.

-"Com a excursão que será empreen
dida em 1973, nossos jogadores poderão
sentir de perto como está o futebol euro
peu. Depois de uma pesquisa, onde todos
sentirão de perto o rendimento das
demais seleções poderá então haver uma
perfeita análise �e todos os problemas".

CRAQUE-HOMEM
Uma das coisas q�e mais impressionou

���..����

- "Os extremas estão 'sumindo no fu
tebol brasileiro. Talvez por falta de maior
atribuição tática dessa posição. Mas o fato
é que os pontas, hoje, atuam muito
emrolados pelo miolo, ficando assim bas
tante esquecidos. Também existem equi
pes que' não conseguem encontrar um

.

ponteiro que faça tudo que os técnicos
querem, complicando ainda mais as

coisas. O treinadores estão se esquecendo
de dar maior trabalho aos extremas;
forçando cada vez mais que o futebol seja
disputado pelo meio-campo. Esquecem,
eles, que o campo tem que ser aprovei
tado ao máximo, e não por etapas"; quem
fala assim é Vicente Feola, o técnico que
abriu caminho ao tricampeonato mundial,
ganhando a Copa do Mundo de 1958, na
Suécia.

Feola, sempre tranquilo em suas defi

nições, acha que o Brasil não precisa se

preocupar com jogadores, frisando que
.

"depois da Taça INdependência as posi
ções de zagueiro central e quarto zagueiro
foram preenchidas amplamente". O ex

treinador da seleção brasileira explica,
ainda, que a maioria dos técnicos brasilei
ros desconhece a grande importância de
ter um ponteiro na equipe; pois "é justa
mente ali que está o melhor caminho para
abrir a retaguarda contrária. Mas, tenho
certeza, que 'até o "mundial de 1974, esse
erro estará reparado".

�_.<!.epo� _ atacar.. Isto poderá ser uma

adaptação do futebol europeu, sendo
esta, talvez, a única coisa que poderá
�presentar o Brasil em plano idêntiçg._aQ_
Jogo da Europa. Acredito que nunca o
futebol brasileiro terá as mesmas caracte
rísticas do europeu. O' poder de improvi
sação, ·e a grande técnica individual
acompanham o jogador brasileiro e�
t()d.o movimento.

'

COMISSÃO TÉCNICA
EVITAR O GOL

Vicente Feola é de opinião de que a

Comissão Técnica deve ficar inteiramente
à disposição da CBD, principalmente no
ano em que será disputada uma Copa do
Mundo:-.. ,

Para o ténico campeão do mundo de
1958, o futebol mundial atingiu tal ponto
que o mais importante é evitar-se o gol
para depois tentar a marcação:-

- "Hoje em dia ninguém mais entra
em campo pensando em dar goleada. Pri-

.

meiro, temos que pensar em muitos fato-
res, pois a goleada acaba sendo obra de
uma condição psicológica. Os brasileiros,
por uma série de motivos; acabaram
entrando na tese de primeiro defender

, 1·
-

- Não é questão de exclusividade e

sim de tranquilidade .para se trabalhar.
Senti bem o problema e é justo que dê
meu parecer em favor de melhorar a orga-

. nização do futebol brasileiro. A Comissão
Técnica tem' que começar seu trabalho

fluminense rescindiu contrato,
'de Paulo Amaral e procura relê
O Fluminense decidiu ontem rescindir o contrato de

Paulo Amaral, alegando "uma tentativa de melhores
dias", e chamou - Pinheiro para substituí-lo'
provisoriamente, pois os dirigentes farão uma nova
tentativa para contratar Telê.

Paulo Amaral comandou normalmente um treino para
,

os reservas pela manhã, nas Laranjeiras e só soube da sua

dispensa depois do almoço, através do supervisor Zezé

Moreira., que foi à sua residência. A tarde, Paulo Amaral
esteve no clube e acertou os detalhes fmanceiros da
rescisão de seu contrato, que era verbal..

Bem disposto, camisa lacoste azul justa no' peito,
calça beje e sapatos e meias marrom, Paulo Amaral
chegou as 17h30nün na sede do Fluminense e foi logo

dizendo.
.: Realmente não sou mais o técnico do Fluminense.

A diretoria achou melhor rescindir meu contrato e'
'sinceramente não vejo nada demais nisso. Já é um ato de
rotina do futebol brasileiro, ou melhor mundial, que
t quando um time por .esse ou por aquele motivo não vai' .

bem sacrificar o treinador. Mas saio de cabeça erguida e

só deixando amigos.
- O único reparo que faço - prossegue Paulo Amaral

- pode parecer insignificante mas não para mim. É que
só soube da minha dispensa depois de ter trabalhado
muito esta manhã, quando cheguei ao clube para treinar,
os reservas antes das 9 horas após ir dormir às horas da
madrugada.

Doval novamente demonstrando exce

lente forma, foi O principal destaque do
bom treino de conjunto que o Flamengo
realizou ontem pela manhã. na Gávea.

quando titulares e reservas empataram em

1 a 1. O atacante, além de ter marcado
um bonito gol, realizou ótimas tabelinhas
com Dionísio.

O .coletivo durou 50 minutos e apre-
.

sentou, como novidade, a.volta de Zé Má
rio que, embora não tenha sentido a con

tusão, acabou não resistindo até o final,
devido ao cansaço. Tinho também não
treinou e ficará na reserva domingo. Hoje
pela manhã Chirol dirige um leve indivi
dual e Zagalo um treino tático.

A maior preocupação de Zagalo foi fa
zer com que os titulares chutassem a gol
com maior frequência, mas apenas Doval

. cumpriu com o determinado. Dionísio,
por força do esquema, ficou muito preso
na ponta esquerda e poucas vezes teve
chance de finalizar.

Apesar disso o time titular consegúiu
boas jogadas. Vicentinho atuava bem
aberto e Zanata entrava pela direita, ten-

.

tando tabelar com Doval, Os dois se en

tendiam muito bem e o ataque ganhava
.

_

mais agressividade quando Dionísio se in
filtrava pelo meio da defesa reserva. Os
gols só. não aconteciam porque Ubirajara
está em boa forma e fez ótimas defesas.

\
.

UM NOME
EM

�J

TERRENO NO CENTRO

PAINÉIS E CARTAZES
EM SI! CATARINA

,
Vende-se excelente terreno à Travessa Stodieck, com 11 metros de
frente por 52,50 metros de profundidade. Plano e seco, pronto para
receber construção.
Preço: Cr$70 000,,00 a vista. Outras condições a combinar.
Rua Deodoro no. 11 - horário comercial.R.ITAJAI, 1691

FONE: 22-1457
BLUMENAU -t- se

- "Para mim, o que mais valor tem,
. acima de craque, é o elemento ser homem
com "AO>. Encaro commuita seriedade a

posição do jogador fora de campo, apesar
de reconhecer que o principal, no duro,
será atuar em perfeitas condições físicas e

.
técnicas. Mas. é bom frisar, o craque que
é somente um craque de futebol, não
merece confiança completa de quem quer.
que . seja. O jogador que não consegue
deixar de lado os vícios, e, ainda· por
cima, leva-os para a seleção, não deve nem
pensar em ficar por lá muito tempo. O
caminho. para ele, está mais do que erra

_40" .

'MUDAR PARA MELHOR

Vicente Feola chega a rir quando
comenta sobre a utilização atual dos pon
teiros jogando recuados, explicando que

.

na .Copa do Mundo de 1958, quando foi

campeão, na Suécia, isto já ácontecia:-
- "Na Suécia, cheguei à conclusão de

que precisava ter um homem recuado,
para auxiliar ao meio-campo, e não pensei
duas vezes. Coloquei naquele lugar, onde
eu via um vazio tremendo, um extrema,

.

aliviando assim o trabalho dos outros dois
e dando maior volume de jogo ao ataque.
Naquele tempo, eu fiz esta inovação, sen
do assim favorável à toda e"qualquer
mudança que seja para melhorar. No
momento, penso, o Brasil tem, que jogar
em função do futebol mundial, e não

pode parar no espaço com o título de
tricampeão do mundo .. Nossa responsabi
lidade é sem limites e não se pode bobear.
Mas acredito que com o Correr do Cam
peonato Nacional, se encontre a melhor
fórmula, talvezs com outras inovações, a

fim de que na excursão de 1973 consiga
mos aprender mais ainda. Depois, então,
será apenas necessário chegar ao

"mundial" com todas a perfeição".

JI

IM I I .•• 1M OS .' as ,S

Internacional

•

Stewart. vaI ao
GP da Austria

Zeltweg, Austria (AP)' - Quase todos os volantes que
participarão do Grande Prêmio da Austria, para carros de

Fórmula-1, no domingo, estiveram ontem no circuito de

Oesterreich, fazendo os primeiros contatos com a pista. Os
volantes deram várias voltas no circuito para
familiarizarem-se com o mesmo e efetuar alguns ajustes em
suas máuinas. ,

O escocês Jackíe Stewart, Campeão Mundial do ano

passado e alguns dos adversários na prova de domingo,
praticaram no circuito durante quase três horas.
A novidade foi o francês François Migault, com um carro

Fórmula-I, marca Connew, apresentado pela primeira vez
em competições desta categoria. Os treinos oficiais iniciam

hoje.
.

\
.

Spassky ficou
.

, .. . -'

em ma sltuaçao
.

.

SPASSKY

(brancas)
l-P4R
2-P5R
3-P4D
4- C3BR,
5 - B4BD
6-B3C
7 --: CD2D

.

8 - P3TR
9-P4TD
10 - PxP
11 - 0.-:0
12 - D2R
13 - C4R
14- BxC
15 - TlR
16 - B2D
17 - B5C
18 - B4T
19- P4CR
20- C4D

.

'

. Rey�j,a�ik (AP) - Boris Spassky ficou nu�a posição
mUlto difícil ontem, no momento da suspensão da décima

ter���a partida. Alguns entendidos comentaram que o

soviético parecia condenado a cair em desvantagem de 5 a

8, quando do reinício do jogo.
Depois de pensar durante meia hora, Spassky deixou

.

sua cadeira, caminhou para trás das cortinas na parte
superior do Palácio de Esportes e, longe do olhar de
Fischer, escreveu o quadragésimo segundo movimento,
selou o envelope, e entregou ao, árbitro, deixando o salão
em seguida.

A demora Ide Spassky para encontrar o movimento
seguinte, significa que hoje ele terá apenas 24 minutos para

�azer 14 movimentos. Conforme as regras do torneio, cada
. Jogador tem duas horas e meia para completar 40 lances, e

..-----------..........--.....-------.....-...------------------.. uma hora para os 16 seguintes.

Doval, bom até no treino
L A N C E P o � L A N C E <,

21- D2D
22- TDlD
23 -P4B
24- C5BD
25 -D3B
26 - R2T
27 - C3D
28 - C5C
29 - C6D
:30 - PxD
31 -:- PxB
32 - P5C
33 - PxP
34- B3C
35 - C5R+
36- BxC
37 -TlBR
38 - B6B
39 - T4B
40-P4B
41 - P7D
42-

B5B
D2D

T(IB)lR
.

B4D

DIB
P3R
C2D
P4BD

, D3B
DxC
BxD
'P3B
PTxP
P4B
R2B
CxC
P4C
T4T
P6T
P7T
BxP
B4D

suspendeu
FISCHER
(negras)
C3BR
C4D
P3D
P3CR
C3C
B2C
0-0
P4TD
PxP
C3T
C4B
DlR

C(3C)XP
CxB
C3C
P5T
P3T
B4B I

B3R

5 E DA�"N-', O '-Lmolést�:
As regras dolorosas podem ser evitadas' com o uso do se h

.

SEDANTOl - regulador e tanico de' ação sedativo e de noras
compr��:,d? eficiência 'no trat0'!lent.o das dismenorréias, suosCOLICAScons equ eneros c pe�turboções �a menopausa.

.
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Jogadores do Avaí não gostaram
da ameaca de multa. Vao embora

, .,." I
•

A multa, ou a

ameaça de,
deu um reboliço

danado no

,Avai. Agora
Lica e

Rubens, os
mais revoltados,

ameaçam
rescindir seus

contratos,
caso o papo
vá além da

ameaça.

Nem sempre multar jogadores traz os resultados espera
do. No caso do Avaí, por exemplo, que está em plenasema
'na do clássico, a decisão da diretoria em punir os que joga
ram em Joinville pode funcionar como uma faca de dois
gumes.

. Parece que a situação está se encaminhando para o lado

pior, pois os jogadores estão revoltados e não aceitam a

multa de 60 por cento. Isto tranquilamente irá influir negati
vamente nas condições psicológicas do plantel, justamente
às vésperas de um jogo decisivo.

No caso do ponta de lança Lica, sobre o qual correm
boatos de que teria entrado no vestiário durante o, intervalo
do jogo com o América, quando o escore estava em dois a

zero e afirmado que faria mais gols no segundo tempo, a

situação atingiu a um ponto crítico. O jogador afirma que
se realmente a diretoria multá-lo em 60%, não aceitará a

punição:
- Caso a multa se concretize, pedirei a conta e 'vou

embora, pois em 8 anos de carreira nunca fui punido assim.

Perdemos, mas.por otimismo, e nunca por displicência. Nos
so time nunca havia jogado tão bem e a vitória aparente de
2 a O transtornou toda a equipe.

Zezé apoiou a medida, o que talvez tenha complicado
mais o assunto, pois é voz geral entre os jogadores, que a

rtiga sai, entra João José.
o time chance é do Armando

João José Machado, as

sumirá a presidência do Fi

gueirense nas próximas ho
ras em virtude do major
Ortiga ter que se ausentar

da capital. Entretanto, Or
tiga afirma que nunca 'per
deu para o Avaí e domingo
var manter a escrita.

Acha o presidente que
"o Figueirense está muito

bem, no campeonato. O
fato de jogarmos duas par
tidas, fora de casa, não nos

preocupa, pois consegui
mos a classificação fora de

casa e seremos campeões
do estado. Aliás, já consta

no meu Programa de Ad

ministração, o Bi-campeo
nato.

Com dois sérios proble
mas na equipe, o treinador

Jorge Ferreira reiniciou os

treinamentos da semana

Avaí, na manhã de ontem,
com dois toques e traba
lhos com bola para apri
morar a habilidade dos jo
gadores. No período da

tarde, Jorge Ferreira orien

tou treino de força, para
todos os atacantes, seguin
do-se de lançamentos para

os.laterais e ponteiros.
Além' de Vacaria, que

está fora, do clássico de do

mingo, Land, é o mais re

cente problema do treina-'
dor que dificilmente pode
rá contar com o jogador
para domingo. Land está

entregue ao departamento
médico, com repouso

-

absoluto e dependerá' do
médico a autorização para

poder participar 'do coleti-

,

vo de logo mais.

po pequeno do Avaí, faci
litará seu trabalho. Se não

puder contar com Land,
Jorge Ferreira já optou no

jogador, que vestirá a cami-
Admite o treinador que sa onze: Armando.

existe a possibilidade de "Armando, 'apesar de
contar com o ponteiro, não ser ponteiro nato, dará
pois é um jogador em boas mais agressividade ao .ata-
condições físicas e o cam- que, pois jogará com uma

função específica. Nos
treinos da' semana, Arman
do vem se saindo muito
bem". (Jorge Ferreira)

Os jogadores voltarão a

campo hoje para treino
físico pela manhã, com o

coletivo que servirá de'

apronto sendo realizado na '

parte da tarde.
'

PrimeiroMarcos, logo depois
,

"

Hamilton e agoraDa Costa. 'E

azar ou um usapo enterrado"?
Nada mais duro para

um treinador, do que en

frentar a fase final e decisí
L

va de um campeonato sem

poder contar com os joga
dores chaves do time.

Justamente por essa ra

zão, talvez o América

tenha decepcionado .nas

duas primeiras partidas do'
turno final - derrota para
o Figueirense e vitória ca

vada contra o Avaí -

quando não pôde contar

�:
na primeir,a, e

depois com Hamilton.

o ponta de lança ainda

sente uma distensão na

perna direita; que-o afasta

rá de todo o. primeiro tur

no e, quem sabe, do segun
do também Já o meia can

cha apareceu com uma

íngua, cuja causa até agora

ningúem descobriu.
Mas se Lauro Búrigo

pensou que os problemas
fossem parar por aí enga

nou-se, pois o goleiro Da

Costa representa o último

MADEIRAS E MATERIAIS DE CONSTRUÇÃO

PHILIPPI & elA
a casa do construtor

MATRIZ: Rua Dr. fulvi.o Aducci. 1.128 .- Ioues. 20-7;1," 63-68 . 63·22 e 65.20 Estreito

FiliAL: Rua Conselheiro Mafra. 82 lane: 32_47 _. Ftcrtcnôpolis

f'md Tel: PHlLIPPI - Caixa Peste! 1.560

motivo da preocupação pa
ra o técnico do América,
com um corte profundo
no joelho direito, que o

deixou fora dos coletivos
da semana. S6 .amanhã é

que ele vai tirar os pontos
e saber se tem condições
de jogo para domingo.

Sorte para o América

que estes 'problemas ines

perados ainda não tiraram

suas chances com relação
ao título. No coletivo de
ontem os titulares jogaram

com Geraldo (Raul Bosse);
.Djalma, Fioresi, -'Beto e

Ladinho; Hamilton (Paulo
César) e Veneza; Vado,
Jairzinho, Romualdo e

João Carlos.

Hamilton treinou só uni

tempo" Marcos apareceu
no estádio apenas para
continuar o tratamento e

Dá Costa assistiu a prática
dos companheiros.

, Até amanhã, após a re

visão médica e a. retirada
de pontos do goleiro, Lau-

ro Búrigo saberá com

quem pode contar para o

jogo de Tubarão. Da costa

.está quase certo, mas

Hamilton ainda é' proble
ma sério e, caso não possa
Jogar, Paulo César será o

.seu substituto.
Como os coletivos nor

mais já foram realizados, o
plantel do América hoje
.fará �penas física e treino

recreativo, concentrando
em seguida e aguardando a

hora da viagem para
Tubarão.

ANUNCIE EM

o ESTADO

'4

Lili

diretoria não agiu bem: "em vez de deixar os jogadores com
a cabeça fria, fazem justamente o contrário. Não entendo.
Talvez eles façam isso porque nunca jogaram futebol", fri-
sou Lica.

•
,

"

... TOMAREI PROVIDÊNCIAS"
O grandalhão Rubens, sempre brincalhão nos' treinos do '

Avaí, ontem não estava para muita conversa.' Foi um dos
que mais sentiu a pretensa ameaça de multa:

- Se a multa for confirmada tomarei providências. Sou
profissional responsável e chefe de família. Vou acertar a

minha situação e se não dei mais para jogar futebol vou
procurar outra profissão.

Rubens foi um dos poucos que nã� participou da reu

nião com os dirigentes e acredita ainda que a coisa fique
apenas na ameaça e numa advertência severa. Caso isto não
aconteça, ele promete até deixar o futebol.

Ameaça ou não, os jogadores todos concordam num

ponto: "foi uma atitude precipitada,justamente na hora em

ue o time está precisando de tranquilidade eles dão uma
dessas".

"

O mau' estar criado pela punição vai complicar as coisas
para o Avaí �, se acontecer uma derrota no clássico; dificil
mente a direção terá condições de contornar o problema
criado por ela mesma. É o que prometem os castigados pela
multa.

e Castor, Ialgumas
novidades Ique o Zezé

.
"

apresentar domiogo
•

vai

Enquanto Jorge Ferreira encontra pro
blemas para escalar o time do Figueirense
devido as contusões, dá-se o, inverso com

o treinador do Avaí. Sem problemas de
contusão na equipe, com todo o plantel
em condições, Zezé espera colocar a cam

'po contra o Figueirense, o que de melhor

possui o, Avaí.
Depois da séria advertência pelos dire-.

tores, acredita o treinador que seus joga
dores se empenharão muito mais no clás
sico e que não se repitam os- erros cometi

dos contra o América.

Lili, deverá reaparecer na --:aga central

e Toninho deverá ceder seu lugar a Moa
cir, com Lica e Ismael no miolo de ataque
e Castor na ponta esquerda. Este ataque,
depois dos treinos da semana, deixou o

treinador bastante otimista em colher uni
bom resultado no domingo.

Para aprimorar as condições físicas dos

jogadores, Zezé determinou maratona"

training na avenida beira-mar norte, no

período da manhã. A tarde, física puxada
e dois toques, Os jogadores voltarão a

campo .para física na manhã de hoje e a

tarde Zezé comandará o coletivo filial e

escalará o time.
I

-
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oútro sorteio?Para 'que
O Bezerra vai

Nahas ficae
Avaí x Figueirense poderá ser apitado

por Gilberto Nahas, caso os dois clubes
abram mão do segundo' sorteio. É que o

primeiro, feito ontem à noite, indicou
Nahas, Roldão Borja e Moacir Oliveira.
Na, regra três ficou Evaldo Teixeira.

Para o jogo de Tubarão, entre Hercílio

a

no clássico'
Luz e América, foram sorteados Pedro de

Alcântara Moura, José Carlos Bezerra e

Antônio Rogério Osório. Nesta partida se

ria o caso; também, dos 'clubes dispensa
rem o sorteio, já que o Bezerra tem todas

condições para realizar uma arbitragem
tranquila; enquanto Moura e Osório ainda
se mostram Um pouco indecisos.
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